
 Baca Dilema...Hal 2

TERAS UTAMA

SUBUH .......  04.41
ZUHUR ........ 12.06
ASHAR ........ 15.24
MAGHRIB .... 18.10
ISYA ............. 19.20

Koreksi Waktu: Alahanpanjang -1 menit,
Air Bangis + 4 menit, Balai Selasa -1 menit,
Batusangkar -1 menit, Dharmasraya –3 menit,
Muara Labuh -2 menit, Painan -1 menit,
Sijunjung -2 menit, Sawahlunto -1 menit,
Simp Empat +2 menit, Solok -1 menit,
Sei Limau + 1 menit

 Baca Agar...Hal 6

Hanyakrakusuma alias Sultan Agung
dari Mataram. Sultan Agung bingung
lantaran seekor burung merak baru
saja terbang melintas di dekatnya.

Menurut petunjuk Ki Ageng Kajo-
ran, tanah wangi (sitiwangi) yang dica-
rinya berada di sebuah bukit yang ditan-
dai dengan kehadiran burung merak.

Sebelumnya, Imam Besar Masji-
dilharam Iman Sufingi menganugerah-
kan segumpal tanah yang diambilkan
dari makam Nabi Muhammad SAW ke-
pada Sultan Agung. Tanah tersebut
dilemparkan hingga ke Pulau Jawa. Di
tanah itulah, kata sang imam besar,
Sultan Agung akan dimakamkan.

Burung meraknya sudah ada.
Dan, tanah yang ia pijak ini pun ber-
bentuk sebuah bukit.

Purwo Harsono merintis Mangunan
menjadi wanawisata yang berbasis

kecintaan terhadap sejarah tutur
Kesultanan Mataram. Turut menu-

runkan jumlah kebakaran dan
perambahan hutan, memunculkan

sumber-sumber mata air baru, serta
mengerek pendapatan asli daerah.

MANGUNAN, dalam bahasa
masyarakat setempat, sering diartikan
sebagai mangu-mangu tenan. Alias
diam termangu-mangu karena bin-
gung memutuskan sesuatu. Yang bin-
gung dalam cerita tersebut adalah
Raden Mas Jatmika alias Susuhunan
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Kalpataru dari Fragmen Sejarah Mataram dan Situs-situs Tersembunyi

Agar Mandiri, 3 Tahun Pertama Komit tak Minta Bantuan

Dan apakah mereka tidak memperhati-
kan burung-burung yang mengembang-
kan dan mengatupkan sayapnya di atas

mereka? Tidak ada yang menahannya (di udara) se-
lain Yang Maha Pemurah. Sesungguhnya Dia Maha
Melihat segala sesuatu.

(QS. Al Mulk: 19)

Hardi Putra Wirman
Dosen Ilmu Politik

IAIN Bukittinggi

JADI DESTINASI WISATA: Wanawisata hutan pinus Seribu Batu Songgo
Langit, satu di antara 10 destinasi wisata di kawasan wisata perthutanan
Mangunan, Dlingo, Bantul.
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L a p o r a n

GHALY GILANG
PADANG

 Baca Tiga...Hal 6

Tiga Eks-Anggota DPRD Pasbar Ditahan
Tersangkut Dugaan
Penyimpangan
Perjalanan Dinas Fiktif
Pasbar, Padek—Kejaksaan Negeri
Pasaman Barat (Pasbar) menahan tiga
orang dari lima orang tersangka dalam

dugaan Penyimpangan Perjalanan Di-
nas Fiktif pada Sekretariat DPRD se-
tempat tahun anggaran 2018 dan
2019, tadi malam (29/10). Sebelum di-
limpahkan ke Pengadilan Tindak Pi-
dana Korupsi di Kota Padang, ketiga
tersangka yang juga mantan legislator
itu dititipkan di tahanan polres setem-
pat guna proses hukum lebih lanjut.

Akibat perbuatannya, tersangka

diancam dengan Pasal 2 ayat 1 sub pa-
sal 3 UU RI Nomor 31 Tahun 1999 di-
ubah menjadi UU RI Nomor 20 Tahun
2021 tentang Pemberantasan Tindak
Pidana Korupsi. Kejari Pasbar Gi-
nanjar Cahya Permana lewat jumpa
pers di kantor Kejari setempat me-
nyampaikan, sebenarnya dalam per-
kara dugaan korupsi ini ada lima
orang ditetapkan tersangka. Namun,

hanya tiga orang yang ditahan karena
dua orang lagi belum bisa datang aki-
bat sakit dan di luar kota.

Mereka yang ditahan itu adalah
mantan anggota DPRD Pasbar periode
2014 dan 2019 berinisial FDT, JD dan ES.
Sedangkan dua orang lagi juga masih ang-
gota DPRD Pasbar periode sama yakni,
inisial AT dan IS.

 Baca Dari...Hal 2

13 Orang
Ditetapkan Tersangka

 Baca 13 Orang...Hal 6

DITAHAN: Eks-Anggota DPRD Pasbar dibawa petugas ke sel tahanan di Mapolres Pasbar, tadi malam (29/10). Mereka tersangkut kasus dugaan korupsi
Penyimpangan Perjalanan Dinas Fiktif pada Sekretariat DPRD setempat tahun anggaran 2018 dan 2019.

DUGAAN KORUPSI: Kejati Sumbar saat jumpa pers soal penetapan tersangka dalam kasus dugaan
korupsi pembayaran ganti rugi jalan tol, kemarin (29/10).

INDRA KURNIAWAN/PADEK

Kasus Dugaan Korupsi Ganti
Rugi Lahan Tol Taman Kehati
Padang, Padek—Sebanyak 13 orang ditetapkan jadi ter-
sangka dalam kasus dugaan korupsi pembayaran ganti rugi

lahan tol di Taman Kehati, Ke-
camatan Paritmalintang, Kabupa-
ten Padangpariaman. Asisten Inte-
lijen Kejati Sumbar Mustaqpirin di-
dampingi Asisten Pidana Khusus
Kejati Sumbar Suyanto saat jumpa
pers, kemarin (29/10) menyebut-
kan, ke-13 tersangka itu berasal
dari berbagai latar belakang.

Terdiri dari, warga penerima
uang ganti rugi, aparatur pemerintahan daerah, apatur
pemerintahan nagari, serta pihak dari Badan Pertanahan
Nasional (BPN).

ROHIMUDDIN/PADEK

Mak Ciwel,
Komedian Serba Bisa

Dari Siaran
Radio hingga
Bermain Film
Mak Ciwel, Begitu orang mengenalnya. Sosok ini

seorang legenda hidup dari dunia komedi Sumbar.
Namanya, harum dan dikenal dari berbagai

kalangan masyarakat. Besar lewat nama
panggung tersebut, tak banyak yang tahu nama

asli dari sosok yang kerap dibilang mirip Opie
Kumis ini. Kepada Padang Ekspres, dia

menuturkan bagaimana dirinya pertama kali
dikenal dengan nama Mak Ciwel.

”SEBENARNYA nama asli mak adalah Erwan Jal-
ber. Namun oleh teman tongkrongan kerap disapa
Wel, dari sanalah nama itu muncul. Selanjutnya, Mak
Ciwel sendiri yang menambahkan imbuhan ci di de-

pannya, dan alhamdulil-
lah sampai sekarang me-
lakat pada diri ini,” jelas-
nya.

Sebelumnya tak per-
nah terlintas di benak

Mak Ciwel muda menjadi seorang komedian. Ia ber-
ujar bahwa dirinya memang senang bercerita ringan
ditongkrongan dan berhasil membuat rekan-rekan-
nya tertawa.

”Jadi Mak Ciwel ndak kepikiran untuk jadi se-
orang komedi, karena dari hobi pun tidak begitu. Na-
mun mungkin karena memang bakat, saat ota lapau
bersama teman-teman, mereka selalu tertawa de-
ngan plesetan-plesetan kata yang Mak Ciwel gu-
nakan. Dari sanalah mulai menyadari bahwa plese-
tan kata ranah komedi, sehingga mulai menggali le-

bih dalam,” ujarnya.
Ia mengaku bahwa ple-

setan-plesetan kata yang ia
gunakan dalam bergurau

Dilema Presiden dalam
Penunjukan Panglima TNI

SOSOK pengganti Panglima TNI Marsekal Hadi
Tjahjanto akhir-akhir ini menjadi sorotan masyara-
kat. Sampai saat ini Presiden Joko Widodo (Jokowi)
belum mengirimkan surat ke Dewan Perwakilan

Rakyat (DPR) siapa nama
yang bakal diusung Joko-
wi. Beredar dua nama ca-
lon kuat yang akan mengi-
si jabatan Panglima TNI
yaitu; Kepala Staf Angka-
tan Darat Andika Prakasa
dan Kepala Staf Angkatan
Laut Yudo Margono.

Jika tertib bergiliran,
tentu KSAL Yudo Margono
yang memiliki kans besar
untuk menggatikan posisi

Hadi Tjahjanto, karena dalam Undang-Undang No
34 Tahun 2004 Tentang Tentara Nasional Indonesia,
pada pasal 13 ayat 4 bahwa “Jabatan Pangliam seba-
gaimana dimaksud pada ayat (3) dapat dijabat se-
cara bergantian oleh Perwira Tinggi Aktif dari tiap-
tiap angkatan yang sedang atau pernah menjabat se-
bagai Kepala Staf Angkatan”.
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Lawatan Pertama
Presiden sejak Pandemi

Dinilai Penuh Permainan Bisnis

LAILY RACHEV/SETPRES

BERTOLAK: Presiden Joko Widodo saat akan memasuki pesawat untuk melakukan kunjungan ke tiga negara di
Bandara Internasional Soekarno-Hatta, kemarin (29/10).

Sambungan dari hal. 1

Dilema Presiden dalam Penunjukan ...

Apakah pergantian antar-
matra di tubuh TNI (matra TNI
AD, TNI AL dan TNI AU) men-
jadi salah satu pertimbangan
Jokowi atau ada pertimbangan
lain, mengingat pemilihan
Panglima TNI tidak terlepas
dari kepentingan Jokowi nan-
tinya, tanpa harus bergantian
antarmatra. Sejatinya, figur
Panglima TNI harus dapat be-
kerja sama dengan presiden
dalam menciptakan stabilitas
politik dan mewujudkan poros
maritim dunia.

Panglima TNI sebagai
Mitra Presiden

Aliansi antara presiden dan
Panglima TNI sangat penting
dalam mencapai target yang di-
janjikan oleh pemerintah. De-
ngan menempatkan seseorang
yang dekat dengan presiden,
dengan sendirinya akan men-
dapatkan dukungan nasional
dari komando wilayah militer di
seluruh Indonesia, yang dapat
membantu dalam proyek-pro-
yek nasional dan ini sangat stra-
tegis bagi presiden dalam me-
nerapkan kebijiakan khususnya
di desa atau daerah terpencil.

Di awal pemerintahan,
Jokowi pernah melakukan ke-
bijakan kontroversial terkait
pengangkatan Panglima TNI
tahun 2015. Jokowi melantik
Gatot Nurmantyo sebagai
Panglima TNI menggantikan
Moeldoko, keputusan ini men-
dapat respons dari beberapa
kalangan karena dinilai tidak
melakukan rotasi Jabatan
Panglima TNI, karena sebe-
lumnya Panglima TNI Moeldo-
ko berasal dari kesatuan Ang-
katan Darat.

Rotasi antar-matra pada
kasus ini tidak dilakukan oleh
Jokowi, karena menurut Sebas-
tian (2018), pengangkatan Ga-
tot Nurmatyo adalah untuk
merealisasikan proyek-proyek
strategis nasional. Jokowi bu-
tuh sosok Panglima TNI yang
kuat yang mampu untuk mem-
bendung “perang proksi” se-
bagai ancaman terhadap ke-
daulantan NKRI dan TNI juga
dibutuhkan dalam kegiatan-

kegiatan non-militer dalam
pembangunan nasional.

Menjelang Pemilihan Pre-
siden (Pilpres) 2019, Jokowi
melantik Marsekal Hadi Tjah-
janto yang berasal dari TNI AU
menjadi Panglima TNI. Per-
gantian ini adalah puncak
memburuknya hubungan Jo-
kowi dan Gatot Nurmatyo,
karena keduanya memiliki
ambisi politik untuk bertarung
dalam pilpres. Gatot Nurman-
tyo diganti empat bulan menje-
lang masa pensiun, pergantian
ini dianggap telah memenuhi
usur bergilir antar-matra untuk
menjadi Panglima TNI, tetapi
tetap kepentingan Jokowi sa-
ngat kuat mengatasi manuver-
manuver politik terhadap la-
wan-lawan Jokowi termasuk
Gatot Nurmantyo nantinya di
Pilpres 2019.

Pasca-dilantik menjadi
Panglima TNI, Hadi Tjahjanto
melakukan konsolidasi kekua-
saan dengan menganulir mu-
tasi 16 perwira tinggi TNI yang
telah ditandatangani Gatot
Nurmantyo sebelumnya. Ada
anggapan bahwa kebijakan ini
adalah menghambat ambisi
politik Gatot Nurmantyo, wa-
laupun di bantah oleh Hadi
Tjahjanto di beberapa media,
Hadi menyatakan bahwa pem-
batalan mutasi tersebut dilaku-
kan berdasarkan hasil evaluasi
terkait kualifikasi para Pati
tersebut (Tempo, 2017).

Posisi Panglima TNI, men-
jadi sangat strategis bagi presi-
den dalam melawan aliansi-
aliansi politik baik dari partai
pendukung ataupun dari opo-
sisi. Ini dapat dilihat dari kebi-
jakan yang diambil oleh presi-
den sebelumnya, misalnya
pada masa Presiden Soeharto
(1967-1998) telah memasang
lingkaran kekuasaanya dengan
latar belakang militer, begitu-
pun dengan Sosilo Bambang
Yudhoyono (2004-2014), meli-
batkan perwira senior dalam
kabinet dan sejumlah perwira
tinggi berada dalam partai poli-
tik. Berbeda dengan Abdurrah-
man Wahid yang tidak mam-
pu mengamankan dukungan
militer sehingga berdampak
pada digulingkanya pada ta-

hun 2021. Militer justru men-
dukung suksesi Megawati
menjadi presiden. Megawati
mampu mempertahankan hu-
bungan yang dekat dengan
militer untuk mengamankan
kekuasaanya.

Perilaku yang ditunjukkan
oleh presiden sebelumnya te-
lah menunjukan bahwa ada-
nya pengakuan diam-diam
oleh pemimpin sipil terhadap
militer, bahwa mereka tidak
bisa lepas menjalankan kekua-
saan tanpa bantuan militer
yang direpresentasikan mela-
lui Panglima TNI. Dalam hal ini
Panglima TN sebagai sekutu
presiden sebagai konsolidasi
kekuasaan tidak dapat dipung-
kiri. Bahwa, ada pasal yang
menyebutkan bahwa Pangli-
ma TNI dapat bergantian oleh
Perwira Aktif tiap-tiap angka-
tan, menjadi tidak berlaku ka-
lau seandainya Panglima TNI
tidak dapat bekerja sama de-
ngan Presiden.

Kerja Berat
Panglima TNI

Pola hubungan sipil-mi-
liter di Indonesia tidak jauh
berubah dari apa yang diterap-
kan oleh presiden sebelumnya,
walaupun reformasi sektor
keamanan telah dilakukan se-
jak tahun 2004, yaitu; (1) meng-
hapuskan keterlibatan militer
dalam politik, (2) menghenti-
kan praktik bisnis militer, (3)
memisahkan kekuatan polisi
dari militer, dan (4) memba-
ngun kontrol sipil dan supre-
masi atas militer. Namun tidak
menjauhkan militer dalam
politik di Indonesia

Terkait masuknya TNI
pada ranah sipil, menjadi pro-
kontra karena berdekatan de-
ngan Pilpres yang akan digelar
2024; Pertama, ada wacana dari
Kementerian Dalam Negeri
(Kemendagri) yang membuka
peluang bagi TNI-Polri untuk
menjadi pejabat Kepala Dae-
rah pada masa 2022-2024, kare-
na akan ada ratusan posisi ke-
pala daerah yang kosong men-
jelang pilkada serentah tahun
2024; Kedua, adanya beberapa
perwira aktif yang duduk men-
jadi komisaris Badan Usaha
Milik Negara (BUMN) dan Staf

spontanitas saja, sehingga
terasa lebih natural dan terasa
lucu. Berkat kelucuannya terse-
but, dia diajak untuk memulai
karir sebagai seorang komedi-
an.

Dalam merintis karirnya,
dia mulai dengan membawa-
kan salah satu program kome-
di di Radio Susi FM bersama
teman-temannya. Program
yang diberi nama Komedi Ba-
galau tersebut bertahan cukup
lama, dia mengisi program ter-
sebut dari tahun 1995 hingga
2011.

Dari sanalah dia mulai
mengepakkan sayapnya lebih
jauh dalam dunia komedi.
Tidak hanya sebagai pengisi
program radio, dia juga mem-
ulai rekaman video-video ko-
medi dalam bentuk kaset dan
CD. Dalam pengembangan-
nya, dia kemudian terjun se-
bagai penyanyi, namun lagu
yang dibawakan tetap menon-
jolkan aspek komedi.

Banyak hasil karyanya, ter-
masuk lagu yang kemudian vi-
ral di tengah masyarakat. Sebut
saja lagu berjudul ”Abak Jaman
Now”. Lagu tersebut berhasil
mendapat viewers cukup ting-
gi di platform Youtube. Lebih
dari setengah juta orang telah
menonton video klip lagu
tersebut.

Tak hanya itu, dia juga ber-
hasil merambah industri ko-
medi di tingkat nasional. Be-
radu akting dengan komedian
besar, seperti Komeng dan
Opie Kumis bukanlah hal baru
lagi untuknya.

”Mak Ciwel sendiri cukup

Sambungan dari hal. 1

Dari Siaran Radio hingga...
dengan Komeng, bahkan kita
pernah berada pada satu pro-
gram di salah satu televisi na-
sional. Waktu itu Mak Ciwel
disandingkan dengan Komeng
untuk mengisi sitkom Depan
Masjid di Trans 7,” ujarnya.

Ketika ditanyai perihal adu
kebolehan dengan Opie Ku-
mis, ia lantas tertawa. Dengan
perawakan mirip, sembari ber-
canda Mak Ciwel mengaku ka-
lau ia adalah kembaran Opie
Kumis yang terpisah.

”Mak Ciwel sebenarnya
dengan dia (Opie Kumis, red)
itu kembar. Cuma terpisah saja,
Mak Ciwel di Padang, dia di
Jakarta,” guyonnya sambil
mencairkan suasana.

Hingga kini Mak Ciwel su-
dah memerankan lebih dari 20
garapan film, baik kancah lokal
maupun nasional. Seperti film
”7 Manusia Harimau” salah
satu film garapan dari televisi
nasional. Di film tersebut, dia
berperan sebagai tokoh yang
dekat dengan kearifan lokal.

Kesuksesan Mak Ciwel
tidak membuat dia lupa pada
rekan-rekan seniman lainnya,
khususnya yang berfokus da-
lam hiburan komedi. Dia aktif
dalam berbagai organisasi
yang mewadahi para seniman
dalam berkarya.

Mak Ciwel pengurus hari-
an dari Persatuan Artis Penya-
nyi, Pencipta Lagu dan Pe-
musik Republik Indonesia (PA-
PPRI) Kota Padang, dan juga
pada Persatuan Seminan Ko-
medi Indonesia (PASKI) Sum-
bar. Di PAPPRI Padang, Mak
Ciwel menjabat sebagai bagian
dari biro humas dan media.
Sedangkan di PASKI Sumbar,
Mak Ciwel dipercaya sebagai

sekretaris dari organisasi terse-
but.

Saat ini, Mak Ciwel sedang
menggarap program hiburan
bersama Mak Ipin yang diberi
nama WelKimPin, dan ada
pula program baru yang diberi
nama MCI. Selain itu, di luar
dunia komedi dia juga bekerja
di salah satu perusahaan yang
bergerak di bidang transportir
dan distributor semen.

Seiring kesibukannya yang
luar biasa, lantas bagaimana
Mak Ciwel mempertahankan
sentuhan komedinya selama
ini? Dengan penuh semangat
dia membeberkan rahasianya.

”Mak selalu menulis nas-
kah setiap harinya, apapun itu.
Dan idenya bisa datang dari
mana saja, biasanya dari ling-
kungan sekitar seperti teman-
teman kantor. Ketika Mak coba
membacanya dan mak terta-
wa, bisa dibilang naskah yang
mak hasilkan tersebut lucu.
Untuk mak sendiri, itu salah
satu tips untuk menjaga
kreativitas,” jelasnya.

Ia berpesan kepada para
komedian muda di Ranah Mi-
nang untuk selalu kreatif. Tak
jarang dia melihat banyak lelu-
con yang dibawakan oleh ko-
median muda suatu guyonan
yang dipaksakan. ”Komedi itu
membuat orang senang dan
tertawa. Untuk itu dituntut
kreativitas khususnya dalam
pembukaan lawakan. Apabila
gagal di awal atau pembukaan-
nya, berpengaruh secara psi-
kologis kepada komedian terse-
but selama di atas panggung.
Intinya, tugas seorang kome-
dian membuat orang tagalak,
jangan sampai orang menjadi
tak galak,” ucapnya. (***)

Khusus Menteri yang merupa-
kan domain sipil.

Penempatan perwira aktif
di berbagai jabatan sipil menu-
jukkan bahwa kegagalan nega-
ra dalam membenahi sektor
keamanan. Pelibatan TNI da-
lam ranah sipil sesungguhnya
telah diatur secara tegas dalam
OMSP (Operasi Militer Selain
Perang) sesuai pada Pasal 7
ayat (2) huruf b UU TNI. Dalam
aturan tersebut tidak menjelas-
kan tentang TNI aktif terlibat
dalam jabatan sebagai Pelaksa-
na Tugas (Plt) Kepala Daerah,
Komisaris BUMN ataupun staf
Khusus Menteri.

Kalau pola seperti ini ma-
sih berjalan, maka hubungan
sipil-militer akan terjadi “tran-
saksi pollitik”. Ada kepentingan
politik militer dan kepentingan
politik penguasa yang saling
menguntungkan. Pemerintah
sangat membutuhkan militer
dalam memperkuat kekuasaan
pemerintah dan mencegah
poensi-potensi ancaman dari
dalam, sebaliknya militer me-
miliki kepentingan pragmatis
menduduki jabatan-jabatan
strategis dalam pemerintahan.

Kontras (2021) setidaknya
merilis enam permasalahan
yang harus dibenahi oleh Pan-
glima TNI, di antaranya; Upa-
ya Kembalinya TNI pada Ra-
nah Sipil; Disharmonisasi Pra-
jurit dengan Anggota Kepoli-
sian; Diskriminasi dan Kulktur
Kekerasan di Papua dan; Keter-
bukaan Informasi TNI. Tentu
ini menjadi pekerjaan rumah
bagi Panglima TNI baru dalam
menyelesaikan persoalan-per-
soalan di atas.

Bagi pemerintahan Jokowi
akan berakhir di 2024, semua
ini momentum bagi presiden
untuk memilih Panglima TNI
dengan catatan mampu; me-
nyelesaikan persoalan-per-
soalan di tubuh TNI dan sing-
gungannya dengan politik;
tidak boleh menjadi agenda
yang formalistik; harus mam-
pu memperhatikan rotasi antar
matra di TNI; dan yang terpent-
ing adalah melakukan perbai-
kan di tubuh TNI dalam upaya
tercapainya reformasi sektor
keamanan. (*)

Remisi buat Koruptor kian Mudah

Jakarta, Padek—Anggota Ko-
misi II DPR RI Guspardi Gaus
mendesak pemerintah mem-
batalkan rencana tes PCR un-
tuk semua moda transportasi.
Menurutnya, rencana tersebut
sangat diskriminatif bagi
rakyat.

”Pemerintah mesti segera
membatalkan rencana syarat
tes PCR semua moda transpor-
tasi umum,” kata Guspardi
dalam keterangannya kepada
wartawan, kemarin (29/10).
Politisi Partai Amanat Nasion-
al (PAN) itu juga menyinggung
soal laporan ICW sejak Oktober
2020-Agustus 2021 bahwa ke-
untungan bisnis PCR sangat
menggiurkan.

Provider atau penyedia
jasa layanan pemeriksaan PCR
setidaknya meraup keuntun-
gan sekitar Rp 10,46 triliun atau
Rp 1 triliun per bulan. ”Kesan
timbul di masyarakat, pemer-
intah lebih pro pada pengusa-
ha PCR ketimbang rakyat.
Rakyat jangan dikorbankan
dengan kebijakan PCR ini,” tan-
das Guspardi.

Anggota DPR RI Fraksi PKS
Sukamta menyebut, ketentuan
perihal syarat wajib tes PCR
untuk pelaku perjalanan jarak
jauh sesuai Surat Edaran
No.21/2021 tentang Ketentuan
Perjalanan Orang Dalam
Negeri pada Masa Pandemi
Covid-19, aneh. ”Kebijakan ini
aneh dan terlalu jelas motifn-
ya,” kata Sukamta kepada war-

tawan di Jakarta, kemarin (29/
10).

Sukamta mengutip data
Direktorat Bea dan Cukai Ke-
menterian Keuangan. Nilai im-
por PCR kit hingga Sabtu (23/
10) mencapai Rp 2,27 triliun.
Nilai itu melonjak drastis men-
capai lebih dari empat kali lipat
apabila dibandingkan dengan
nilai impor PCR kit di bulan
Juni, hanya Rp 523 miliar.

Bahkan, Sukamta meny-
indir importir bisa mener-
awang dengan jitu kebutuhan
PCR kit akan melonjak. ”Para
importir kit tes PCR ini luar bi-
asa. Berani dan punya terawan-
gan jitu. Bisa menduga kebutu-
han kit PCR meningkat. Pada-
hal bulan lalu pemerintah be-
lum ada kebijakan kewajiban
tes PCR,” tutur Sukamta.

Anggota Badan Anggaran
DPR RI itu juga memaparkan
perhitungan dugaan bisnis di
balik mewajibkan tes PCR. Ke-
butuhan alat tes PCR 100 ribu-
200 ribu kit per hari. Kebutuhan
mencapai 2,8 juta-5,6 juta kit
per bulan. Apabila meng-
gunakan patokan harga tes
PCR saat ini Rp 300 ribu per
PCR untuk di Pulau Jawa-Bali,
maka bisa ditaksir Rp 800 mil-
liar sampai Rp 1,6 triliun per
bulan.

”Sejak pandemi Covid-19
telah dilakukan 45,52 juta tes
Covid-19. Total estimasi nilai
bisnis tes PCR Covid-19 men-
embus Rp 15 triliun. Ini jelas

bisnis menggiurkan di tengah
pandemi. Padahal ekonomi
sedang lesu,” ungkap dia.

Sukamta menuding peru-
sahaan swasta menikmati bis-
nis tes PCR. Sejumlah perusa-
haan eksportir yang dimaksud
dari Tiongkok, Korea, Amerika
Serikat, dan Jerman. Dia
kembali mengutip data, kali ini
dari BPS. Impor reagent tes
PCR periode Januari-Agustus
2021 mencapai 4.315.634 kilo-
gram atau setara 4.315 ton. An-
gka itu setara 516,09 juta dolar
Amerika Serikat atau setara Rp
7,3 triliun.

Eksportir terbesar dilaku-
kan Tiongkok dan Korea mas-
ing-masing USD 174 juta dol-
lar dan USD 181 juta dollar, dis-
usul AS USD 45 juta dollar, dan
Jerman USD 33 juta dollar. ”Set-
elah eksportir adalah perusa-
haan importir swasta dalam
negeri,” katanya. Data Bea dan
Cukai, lanjut dia, perusahaan
swasta menjadi entitas yang
mendominasi impor PCR
mencapai 88,16 persen, lemba-
ga non profit 6,04 persen, dan
pemerintah 5,81 persen.

Sebelumnya, pemerintah
berencana akan menerapkan
tes PCR tidak hanya untuk
transportasi udara, namun se-
luruh moda transportasi. Hal
ini untuk mencegah kenaikan
angka kasus Covid-19 terutama
jelang libur Natal dan Tahun
Baru (Nataru). ”Secara berta-
hap penggunaan tes PCR akan
juga diterapkan pada transpor-
tasi lainnya selama dalam
mengantisipasi periode Nata-
ru,” katanya melalui konferen-
si pers virtual, Senin (25/10)
lalu. (jpg)

DPR Desak Pemerintah
Batalkan PCR Semua Moda

MA Cabut
Pengetatan
di PP 99/2012
Jakarta, Padek—Para narapi-
dana (napi) kasus korupsi
bakal mendapat angin segar.
Sebab, aturan pengetatan syar-
at remisi bagi terpidana korupsi
yang diatur dalam Peraturan
Pemerintah (PP) Nomor 99
Tahun 2012 dibatalkan Mahka-
mah Agung (MA). Selain terpi-
dana korupsi, terpidana narko-
ba dan terorisme juga menda-
pat keuntungan atas putusan
tersebut.

Putusan MA Nomor 28 P/
HUM/2021 itu merupakan tin-
dak lanjut dari gugatan yang di-
ajukan Subowo bersama em-
pat orang napi LP Kelas I-A
Sukamiskin, Bandung. Putu-
san tersebut diputus majelis
hakim yang dipimpin Supandi
bersama anggotanya, Yodi

Martono dan Is Sudaryono.
Dalam pertimbangannya,

majelis menyebut fungsi pemi-
danaan tidak hanya memen-
jarakan agar pelaku jera. Tapi
juga upaya rehabilitasi. Selain
itu, lanjut majelis, napi selay-
aknya manusia pada umumn-
ya yang sewaktu-waktu dapat
melakukan kekhilafan. ”Seh-
ingga tidak harus diberantas.
Namun, yang harus diberantas
adalah faktor-faktor yang
menyebabkan narapidana ber-
buat hal-hal yang bertentangan
dengan hukum,” ujar Supandi
dalam pertimbangan putusan.

Berdasar filosofi tersebut,
lanjut Supandi, majelis menilai
semestinya norma yang diatur
dalam PP mempunyai seman-
gat yang sebangun. Untuk itu,
remisi harus diberikan tanpa
terkecuali bagi semua warga
binaan. ”Kecuali dicabut ber-
dasar putusan pengadilan,” tu-
turnya.

Lebih lanjut lagi, majelis
menilai pemberian remisi ad-

alah otoritas lapas, yang dalam
tugas pembinaan tidak bisa di-
intervensi lembaga lain. Na-
mun, majelis menggarisbawa-
hi, remisi diberikan dengan
syarat warga binaan telah
melakukan pengembalian
kerugian uang negara terlebih
dahulu. ”Warga binaan tidak
menunjukkan perilaku yang
bertentangan dengan tujuan
pembinaan di lembaga pe-
masyarakatan,” lanjutnya.

Saat dikonfirmasi, Kepala
Bagian Humas dan Protokol
Ditjen Pemasyarakatan Ke-
menterian Hukum dan HAM
Rika Aprianti mengatakan, pi-
haknya masih menunggu
perkembangan putusan itu.
Jika memang ada perubahan,
akan disesuaikan. ”Terkait pu-
tusan MA, kita lihat ke depan-
nya,” ujar dia. Namun, lanjut
Rika, sejauh ini pihaknya masih
berpegang pada PP 99/2012
dalam memberikan hak bagi
semua napi, termasuk terpi-
dana korupsi. (far/c9/jpg)

Jakarta, Padek—Setelah hampir
dua tahun absen, Presiden Joko Wido-
do memulai rangkaian kunjungan ke
luar negeri. Presiden akan melawat ke
Italia, Inggris Raya, dan Uni Emirat
Arab dengan menggunakan maskapai
Garuda Indonesia.

Jokowi bakal berpartisipasi dalam
Konferensi Tingkat Tinggi (KTT) G20
di Roma, Italia. Agenda itu berlang-
sung pada 30–31 Oktober. Selain
menghadiri G20, Jokowi akan menja-
di pembicara dalam kegiatan lain yang
berkaitan UMKM dan peran perem-
puan. ”Undangan ini menunjukkan
pengakuan dunia terhadap kebijakan
keberpihakan kita kepada UMKM dan
peran perempuan dalam bisnis
UMKM,” ujar Jokowi di Bandara Inter-
nasional Soekarno-Hatta, kemarin
(29/10).

Dari Roma, presiden bakal terbang
ke Glasgow, Inggris Raya. Jokowi dijad-
walkan menghadiri KTT Pemimpin
Dunia COP26 pada 1-2 November.
KTT yang dipimpin Perdana Menteri
Inggris Boris Johnson tersebut akan
dihadiri 120 kepala negara dan kepala
pemerintahan. Kepala negara juga
bakal melakukan temu bisnis dengan
pimpinan dunia usaha Inggris terkait
dengan rencana investasi ke Indone-
sia.

Selanjutnya, Jokowi bertolak ke
Uni Emirat Arab pada 3-4 November
untuk memperkuat kerja sama di
bidang perdagangan dan investasi.
Kunjungan presiden akan diakhiri
dengan mengunjungi Paviliun Indo-
nesia di Dubai Expo.

Hal yang berbeda dengan lawatan
ini adalah presiden dan rombongan

menaiki pesawat berbadan lebar Boe-
ing 777-300ER milik maskapai Garu-
da Indonesia. Kepala Sekretariat Pres-
iden Heru Budi Hartono menjelaskan
bahwa pemilihan itu berdasar pertim-
bangan efisiensi waktu, penghematan
anggaran, dan protokol kesehatan.
“Bila menggunakan pesawat kepres-
idenan BBJ, kami harus transit,” jelas-
nya.

Hal lain yang menjadi pertimban-
gan Heru adalah efisiensi anggaran.
Semua menteri yang ikut hadir dalam
kunjungan itu turut serta dalam rom-
bongan. Total, ada enam menteri yang
ikut dalam rombongan. Yakni, Menko
perekonomian, Menko kemaritiman
dan investasi, menteri luar negeri,
menteri keuangan, menteri BUMN,
serta sekretaris kabinet. (lyn/dee/c14/
bay/jpg)
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Investasi Triwulan III-2021
masih Rp 216,7 Triliun
Jakarta, Padek—Menteri In-
vestasi/Badan Koordinasi
Penanaman Modal (BPKM),
Bahlil Lahadalia, tetap opti-
mis target investasi tahun
2021 tercapai. Yakni sebesar
Rp 900 triliun. Meskipun re-
alisasi investasi sepanjang
per Triwulan III-2021 masih
di angka Rp 216,7 triliun.

Realisasi investasi Triwu-
lan III-2021, menjadi tolok
ukur optimisme Bahlil. Se-
bab, realisasi investasi triwu-
lan tersebut mengalami pen-
ingkatan 3,7 persen diband-
ingkan periode sebelumnya,
yang tercatat Rp 209 triliun.

Menurutnya, peningkatan
3,7 persen gambaran mem-
baiknya investasi. Untuk itulah
Bahlil optimistis target investasi
Rp 900 triliun di tahun ini bisa
tercapai. “Pada pertengahan
Agustus, pergerakan ekonomi
riil terus membaik. Sehingga,
para pelaku usaha dapat mela-
kukan percepatan konstruksi
atau pembangunan proyek-
nya,” jelas Bahlil Lahadalia, di-
kutip dari laman resmi Kemen-
terian Investasi.

BKPM mencatat, realisa-
si investasi Penanaman Mod-
al Dalam Negeri  (PMDN)
pada Triwulan III-2021 sebe-
sar Rp 113,5 triliun, atau 52,4
persen dari total capaian rea-
lisasi investasi, dengan peny-
erapan tenaga kerja Indone-
sia sebanyak 133.972 orang.

Jumlah ini terjadi kenai-
kan realisasi investasi PMDN
pada Triwulan III-2021 jika
dibandingkan dengan peri-
ode yang sama pada tahun
2020, yaitu sebesar 10,3 pers-
en dari Rp 102,9 triliun.

Sektor penyumbang ter-
besar PMDN berasal dari pe-
rumahan, kawasan industri,
dan perkantoran sebesar Rp
20,6 triliun atau 18,2 persen.
Sedangkan untuk lokasi pro-
yek, realisasi investasi terbe-
sar berada di Jawa Barat de-
ngan angka investasi Rp17,1
triliun atau 15,1 persen.

Sementara itu, realisasi
investasi Penanaman Modal
Asing (PMA) pada Triwulan
III-2021 mencapai Rp103,2
triliun atau 47,6 persen dari
total capaian realisasi in-
vestasi, dengan penyerapan
tenaga kerja Indonesia se-
banyak 154.715 orang.

Jika dibandingkan den-
gan periode yang sama pada
2020, terjadi sedikit perlam-
batan sebesar 2,7 persen, dari
Rp 106,1 triliun menjadi Rp
103,2 triliun. Sektor penyum-
bang realisasi PMA terbesar
berasal dari industri logam
dasar, barang logam, bukan
mesin dan peralatannya se-
besar Rp 21,5 triliun, atau 20,9
persen.

Untuk lokasi proyek, real-
isasi investasi terbesar berada
di Jawa Barat dengan nilai Rp
17,7 triliun atau 17,1 persen.
PMA yang menyumbangkan
realisasi terbesar berasal dari
negara Singapura di angka Rp
37,4 triliun atau 36,2 persen.

Berdasarkan persebaran,
realisasi investasi di Pulau
Jawa mencapai Rp 104,2 trili-
un (48,1 persen), sedangkan
di luar Pulau Jawa sebesar Rp

112,5 triliun (51,9 persen).
Kinerja realisasi investasi di
luar Pulau Jawa lebih tinggi
dibandingkan dengan Pulau
Jawa karena diberlakukannya
PPKM Level 3 dan Level 4 di
Pulau Jawa dan Bali, semen-
tara realisasi investasi di luar
Pulau Jawa dan Bali, tetap
berjalan dengan sebagian
PPKM level 1 dan 2.

Pada periode Triwulan
III-2021 ini terdapat bebera-
pa pelaku usaha yang mulai
konstruksi, antara lain di
bidang usaha aktivitas data
centre, industri baterai li-
tium, otomotif dan kompo-
nennya, serta makanan dan
minuman di Jawa Barat; in-
dustri alas kaki di Jawa Ten-
gah; serta bidang usaha lain-
nya yang menjanjikan men-
jadi basis industri pengolah-
an dan penunjang sektor jasa.

Untuk itu, Kementerian
Investasi/BKPM akan mewu-
judkan Indonesia maju di
tahun 2045 dengan memas-
tikan investasi-investasi yang
menjadi tulang punggung
kemandirian (backbone) in-
dustri dalam negeri dan tran-
sformasi ekonomi dapat di-
wujudkan.

“Pembangunan pabrik
baterai litium 10 GWh mulai
konstruksi dan produksi mo-
bil listrik akan dimulai akhir
tahun 2022 atau awal tahun
2023 yang memastikan Indo-
nesia akan menjadi hub in-
dustri baterai dan mobil lis-
trik di kawasan Asia Tengga-
ra, sehingga pada akhirnya
akan mengubah paradigma
lama ‘mengekspor tanah, air,
dan komoditas’ menjadi ek-
spor produk yang bernilai
tambah tinggi,” ujar Bahlil.

Secara kumulatif, sepan-
jang Januari-September tahun
2021, kinerja realisasi investasi
Indonesia tercatat mencapai
Rp 659,4 triliun, atau 73,3 pers-
en dari target Rp 900 triliun.
Capaian ini terdiri atas PMA
sebesar Rp 331,7 triliun (50,3
persen) dan PMDN sebesar Rp
327,7 triliun (49,7 persen), den-
gan penyerapan tenaga kerja
Indonesia sebanyak 912.402 or-
ang yang berasal dari PMA se-
banyak 447.116 orang dan PM-
DN sebanyak 465.286 orang.

Sektor penyumbang ter-
besar PMA berasal dari in-
dustri logam dasar, barang
logam, bukan mesin dan per-
alatannya Rp 72,3 triliun  atau
21,8 persen dan PMDN be-
rasal dari perumahan, ka-
wasan industri, dan perkan-
toran Rp 62,8 triliun  atau 19,2
persen.

Lokasi proyek dengan re-
alisasi investasi terbesar di
Jawa Barat dengan PMA Rp
61,9 triliun atau 18,7 persen
dan PMDN Rp 45,3 triliun
atau 13,8 persen. Adapun
negara asal investasi terbesar
adalah Singapura Rp 106,2
triliun  atau 32,0 persen.

“Saya optimis di akhir
tahun 2021, ekonomi dan in-
vestasi akan rebound. Target
yang dibebankan Presiden
Jokowi kepada Kementerian
Investasi/BKPM sebesar Rp
900 triliun dapat dicapai,”
pungkas Bahlil. (mfa/jpg)

IST

TETAP OPTIMIS: Menteri Investasi/Badan Koordinasi
Penanaman Modal (BPKM), Bahlil Lahadalia, saat jumpa pers
untuk membahas capaian target investasi 2021.

95 Pinjol Ilegal Berkedok Koperasi
IST

PEMERIKSAAN: Deputi Perkoperasian Kementerian Koperasi dan UKM Ahmad Zabadi (kiri) membongkar modus-modus pinjol ilegal.

Jakarta, Padek—Kementerian Ko-
perasi dan UKM (Kemenkop UKM)
mensinyalir terdapat 95 koperasi
yang diduga melakukan praktik
pinjaman online (pinjol) ilegal. Di
mana dari jumlah itu tak memiliki
legalitas badan hukum apa pun.

Yang terbaru, Kemenkop UKM
berkoordinasi bersama Bareskrim
Polri mengungkap Koperasi Sim-
pan Pinjam (KSP) Solusi Andalan
Bersama (SAB), yang diduga mela-
kukan usaha pinjol illegal.

“Kami melakukan penelusuran
ke alamat yang digunakan oleh KSP
SAB yang beralamat di Jalan Letjen
S Parman, Slipi, Jakarta Barat. Ber-
dasarkan hasil penelusuran tidak
temukan sama sekali kantor kop-
erasi pada alamat tersebut, sehing-
ga diduga koperasi menggunakan
alamat fiktif sebagai alamat kantor,”
ungkap Deputi Perkoperasian Ke-
menterian Koperasi dan UKM Ah-
mad Zabadi dalam konferensi per-
snya secara virtual, kemarin.

Tak hanya itu, penelusuran ko-

perasi fiktif juga dilakukan di salah
satu Gedung di Kawasan Tendean,
Jakarta Selatan. Ditemukan seti-
daknya ada 20 koperasi yang meng-
gunakan fasilitas virtual office
melakukan praktik pinjol secara ile-
gal dalam beberapa waktu terakhir.

“Sampai saat ini tercatat ada se-
kitar 95 koperasi yang menjalankan
praktik pinjol ilegal. Dan kerugian
diperkirakan mencapai Rp 40 miliar,
namun ini masih harus ditelusuri
lagi kepastiannya,” sebut Zabadi.

Ia menyatakan, koperasi-ko-
perasi tersebut relatif baru berdiri
di tahun 2021 tidak memiliki legal-
itas perizinan usaha yang sesuai se-
bagai koperasi simpan pinjam. Ia
menegaskan, KSP legal wajib me-
masang papan nama pada kantor
pusat dan kantor jaringan usaha
(pasal 21 PermenkopUKM No. 15
Tahun 2015 tentang Usaha Simpan
Pinjam oleh Koperasi), hal ini un-
tuk memastikan kegiatan Koperasi
dilakukan secara transparan dan
akuntabel.

“Kami mengimbau para penge-
lola  fasilitas virtual office, agar tidak
lagi memberikan fasilitas virtual of-
fice kepada Koperasi Simpan Pin-
jam, agar tidak terulang kembali
terjadi hal seperti ini,” warning-nya.

Kemenkop UKM kata Zabadi,
mendukung penuh pihak kepoli-
sian untuk dapat menangani se-
adil-adilnya serta diproses secara
tegas, praktik-praktik ilegal yang di-
lakukan oleh pihak manapun ter-
masuk yang dilakukan dalam kop-
erasi atau oknum yang mengaku
sebagai koperasi dengan praktik
secara ilegal, termasuk koperasi
dengan izin fiktif.

Pihaknya juga berkoordinasi
dengan Kementerian Komunikasi
dan Informatika, terkait konfirma-
si dan tindak lanjut terhadap ap-
likasi-aplikasi yang telah memper-
oleh Tanda Daftar Penyelenggara
Sistem Elektronik yang digunakan
oleh KSP untuk melakukan usaha
pinjol ilegal.

Untuk diketahui modus pinjol

ilegal memiliki ciri - ciri: penawa-
ran melalui berbagai media sosial,
menggunakan nama KSP atau ko-
perasi, pencatutan nama koperasi
yang telah berizin, menyatakan
‘sudah terdaftar’ atau ‘diawasi’ oleh
OJK/Kemenkop.

Kemudian menggunakan logo
koperasi Indonesia atau Kemenkop
dan UKM, berbadan hukum, tapi
kegiatannya tidak sesuai prinsip
koperasi seperti, pelayanan secara
terbuka (kepada masyarakat), bun-
ga pinjaman tinggi (tidak masuk
akal), ada unsur paksaan (debt col-
lector), tidak memiliki kantor yang
jelas, dan tidak ada papan nama
(virtual office).

Sedangkan, ciri-ciri khas KSP
yang legal adalah, pelayanan secara
tertutup (kepada Anggota kopera-
si), bunga pinjaman cukup rendah
(diputus pada Rapat Anggota),
mengedepankan unsur persuasive,
memiliki kantor yang jelas, (papan
nama), dan rapat anggota secara
teratur. (dwi/jpg)

Beli Yamaha Fino 125

Hemat Angsuran sampai Rp 4 Jutaan
CV. Tjahaja Baru kembali men-

gadakan promo bagi masyarakat
Sumatera Barat yang minat dengan
Yamaha Fino 125. Promo kali ini,
konsumen bisa menghemat angsu-
ran sampai Rp 4 jutaan. Hal itu dis-
ampaikan tim promosi Tjahaja Baru,
Ari Ofindra.

Katanya, program menarik ini
diberikan khusus kepada pecinta
sepeda motor Yamaha di Sumatra
Barat. Pihaknya melihat peminat
Fino 125 di Sumatera Barat ini san-
gat banyak sekali. “Promo hemat
ini berlangsung sampai akhir Okto-
ber ini. Bagi konsumen yang bermi-
nat dengan Fino 125, kami akan
memberikannya secara cuma-cu-
ma untuk setiap pembelian kredit,”
Kata Ari.

“Jadi, selagi promo masih ber-
laku, silahkan lakukan pembelian di

dealer Yamaha terdekat di Sumatera
Barat,” imbuhnya mengajak.

Ari pun menjelaskan beberapa
fitur pada Fino 125. Dimulai dari
mesinnya yang sudah memakai tek-
nologi Blue Core yang membuat mo-
tor irit, halus dan nyaman. Lalu pene-
rangan cahaya lampu depan yang
dilengkapi LED dengan desain ele-
gan. Sehingga, cahaya lebih terang
dan focus.

“Pada kunci kontaknya, Fino 125
sudah memakai AKS (advance key
system) yang berfungsi ganda. Yakni
untuk menemukan lokasi dan mem-
buka penutup sepeda motor. Se-
dangkan pada speedometer sudah
terdapat ECO Indicator agar berken-
dara lebih ekonomis dan efisien,”
jelasnya.

Selanjutnya pada bagian standar,
lanjut Ari, Fino 125 lebih informatif

guna menghindari pengendara yang
lupa menaikkan standar samping
saat motor di parkirkan. Sementera
di bagasinya bisa memuat barang

lebih banyak, karena memiliki kapa-
sitas 8,7 liter.

“Disaat mengendarai, Fino Gran-
de 125 (khusus) ini sudah dilengka-
pi fitur SSS (stop & start system) yang
membuat mesin stop/mati saat ber-
henti lebih dari 5 detik. Lalu sistem
smart/menyala kembali saat tuas gas
diputar,” katanya.

Terakhir, ia menjelaskan bagian
paling penting, yaitu ban yang ter-
pasang di Fino 125. Ukuran ban lebar
dan berjenis tubeless. Sehingga, Fino
125 pasti terasa nyama ketika ditung-
gangi. “Ukuran ban depannya 80/80–
14M/C 43 P. Sedangkan ban belakang
100/70–14M/C 51P,” ucapnya.

Untuk mengetahui info mengenai
promo dan spesifikasi Fino 125, kon-
sumen bisa langsung mengunjungi
dealer Yamaha Tjahaja Baru yang
tersebar di Sumatera Barat. (rel)

Kemenkeu Yakin Ekonomi Tumbuh 4,5 Persen
Jakarta, Padek—Kementerian
Keuangan (Kemenkeu) meya-
kini, ekonomi pada kuartal III-
2021 bakal tumbuh positif. Staf
Ahli Bidang Pengeluaran Nega-
ra Kemenkeu Made Arya Wi-
jaya, memproyeksikan eko-
nomi kuartal III 2021 akan tum-
buh sebesar 4,5 persen.

Proyeksi itu berdasarkan
program Pemulihan Ekono-
mi Nasional (PEN) yang terus
dimaksimalkan. “Ekonomi
kita di kuartal II 2021 tumbuh
7,07 persen ini tentunya ter-
us kita jaga di kuartal III atau-
pun kuartal IV-2021,” ujarnya,
dalam webinar Warta Eko-
nomi, dikutip Jumat (29/10).

Proyeksi Kemenkeu dari
berbagai indikator. Begitu
juga Bank Indonesia (BI) ya-
ng memproyeksikan ekonomi
di kuartal III 2021 akan tem-
bus 4 persen. “Sehingga over-
all selama 2021 akan tumbuh
4 persen,” imbuh Made.

Dia menyebut beberapa
indikator. Di antaranya, akti-
vitas seluruh sektor usaha
yang semakin baik. Serta per-
baikan kondisi pandemi. La-
lu, hampir di semua daerah,
mobilitas juga menunjukkan
perbaikan, seiring penuru-
nan level PPKM.

Kemudian PMI Indone-
sia di September 2021 juga
kembali ekspansi ke 52,2 per-
sen setelah dua bulan bertu-
rut-turut terkontraksi. Selain
itu, tentu saja pemerintah te-
rus memaksimalkan angga-
ran PEN yang sebesar Rp
744,7 triliun di tahun ini.

Program PEN sendiri ter-
diri dari lima klaster. Keli-
manya yakni kesehatan, per-
lindungan sosial, program
prioritas, dukungan umkm
dan korporasi, dan insentif
usaha. Adapun realisasi ang-
garan PEN yang sudah terser-

ap hingga 22 Oktober 2021
sudah mencapai Rp 433,91
triliun atau 58,3 persen dari
pagu anggaran.

Untuk klaster keempat,
yakni dukungan UMKM dan
Korporasi, Made menilai san-
gat penting untuk mengak-
selerasi perekonomian. Soal-
nya, peran dan kontribusi
UMKM memang bagi PDB
Indonesia. Makanya, lanjut
dia, UMKM dan korporasi
masuk ke dalam klaster ter-
sendiri.

Memang 99,9 persen unit
usaha di Indonesia masuk ke-
lompok UMKM sementara
yang besar 0,1 persen saja.
Menurutnya ini tentu mem-
berikan gambaran peran UM-
KM. “Baik peran dari sisi kon-
tribusinya ke PDB, investasi,
dan penyerapan tenaga ker-
janya,” tuturnya.

Made bilang, untuk mem-
bantu sektor UMKM bangkit
dan pulih dari dampak pan-
demi, pemerintah telah men-
ganggarkan Rp 162,4 triliun
dari total anggaran PEN yang
sebesar Rp 744,7 triliun. “Pagu
yang disediakan kluster ini
(UMKM dan Korporasi) Rp
162,4 triliun dan realisasinya
sudah mencapai 38,9 persen
atau Rp 63,2 triliun,” jelas
Made.

Dari pagu ini, dia yakin,
UMKM telah merasakan ber-
bagai manfaatnya sehingga
dapat membantu daya tahan
UMKM di tengah pandemi
Covid-19. “Kalau kita lihat
manfaat yang diterima, per-
tama, ada bantuan pelaku
usaha mikro (BPUM) untuk
12,71 juta usaha. Kemudian
ada imbal jasa penjaminan
untuk 2,24 juta UMKM dan
36 korporasi dengan pen-
yaluran kredit modal kerja
kumulatif mencapai Rp 29,2

triliun,” paparnya.
Selanjutnya, penempatan

dana bank dengan total pen-
yaluran kredit Rp 442,19 trili-
un kepada 543 juta debitur,
subsidi bunga KUR untuk 6,02
juta debitur dan Non-KUR
untuk 7,2 juta debitur, PMN
untuk HK, Pelindo III,dan
KIW sebesar Rp 3,39 triliun,
dan penyaluran bantuan PKL
kepada 554,1 ribu usaha.

Webinar Warta Ekonomi
bertajuk Strategi Memaksi-
malkan Serapan Anggaran
PEN dan UMKM dan Korpo-
rasi dalam Rangka Pemuli-
han Ekonomi Nasional, juga
menghadirkan Kepala Divisi
SME Banking BTN Budi Per-
mana.

Budi mengungkapkan,
pihaknya terus mengopti-
malkan penempatan dana
pemerintah (PEN) di BTN
untuk disalurkan sebagai
kredit. Terbukti dari tiga kali
penempatan dana, BTN sela-
lu mencapai target.

Periode I sampai dengan
25 September 2020 tercapai
Rp 16,35 triliun (target Rp 15
triliun/leverage 3 kali lipat
dari total penempatan dana).
Periode Il sampai dengan 13
Januari 2021 telah tercapai

Rp34,13 triliun (target Rp 30
triliun/leverage 3 kali lipat
dari total penempatan dana).

Selanjutnya periode III
sampai dengan 4 Mei 2031
tercapai Rp 17,82 triliun (tar-
get Rp 15 triliun/leverage 1,5
kali lipat dari total penempa-
tan dana). “Periode ke IV
pada 04 Juni 2021, Bank BTN
memperoleh penempatan
dana dari pemerintah sebe-
sar Rp 10 triliun dengan suku
bunga 2,84 persen p.a. dan
tenor 6 bulan untuk disalur-
kan dalam bentuk kredit/
pembiayaan PEN dengan tar-
get Rp 30 triliun,” jelas Budi.

Dia melanjutkan, pen-
yaluran kredit PEN periode
ke IV hingga 30 September
2021 telah tersalurkan seban-
yak Rp 25,15 triliun kepada
69.481 debitur. Sebanyak 86
persennya merupakan sektor
perumahan.

Direktur Eksekutif Lemba-
ga Pembiayaan Ekspor Indo-
nesia (LPEI/ Indonesia Exim-
bank) Daniel James Rompas
menuturkan, sebagai Special
Mission Vehicle (SMV) Ke-
menterian Keuangan (Kemen-
keu), LPEI diberikan mandat
untuk membantu program
Pemulihan Ekonomi Nasional

(PEN) & Penugasan Khusus
Ekspor (PKE).

Pertama, Penjaminan Pe-
merintah (JAMINAH) untuk
Pelaku Usaha Korporasi. Ke-
dua, Jasa Konsultasi pada
Program Investasi Pemerin-
tah. Dan ketiga, Penugasan
Khusus Ekspor (PKE). Pro-
gram JAMINAH merupakan
penugasan khusus pemerin-
tah kepada LPEI untuk men-
jamin pembiayaan modal
kerja baru/modal kerja tam-
bahan yang diberikan oleh
perbankan kepada korporasi
terdampak Covid-19.

“Imbal Jasa Penjaminan
(IP) Jaminah ditanggung
100 persen oleh Pemerintah
untuk plafon Rp 5 miliar
sampai Rp 300 miliar dan
ditanggung 70 persen untuk
plafon di atas Rp 300 miliar
sampai Rp 1 triliun,” ung-
kapnya.

Di sisi lain, PT Penjami-
nan Infrastruktur Indonesia
(PPI) melakukan tugasnya
dalam pelaksanaan duku-
ngan loss limit penjaminan
korporasi PEN di mana sam-
pai dengan September 2021,
total pinjaman yang telah
diberikan dukungan loss
limit mencapai Rp 2,1 triliun
dengan nilai penjaminan Rp
1,4 triliun.

Kemudian, pelaksanaan
penjaminan bersama dalam
penjaminan korporasi PEN.
Adapun hingga September
2021, total pinjaman yang
telah diberikan dukungan
mencapai Rp 336 miliar de-
ngan nilai penjaminan Rp
269 miliar.

Dan terakhir, pelaksa-
naan penugasan penjami-
nan BUMN di mana PT PII
telah memberikan penja-
minan atas obligasi PT Was-
kita Karya. (jar/jpg)

IST

WEBINAR: Staf Ahli Bidang Pengeluaran Negara Kemenkeu
Made Arya Wijaya menyampaikan optimisme pihaknya bahwa
ekonomi tumbuh di angka 4,5 persen.
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TAJUK RENCANA

Vaksin Mobile Sasar 5 Pasar
Nan alun vaksin jaan mailak juo lai, ndak usah
takuik, jaan tapangaruah kaba hoaks........... !

Gagas Biaya Bajak Sawah Gratis
Rancak tu, bia tabantu petani biaya manggarap
sawah, kok dapek bantuan pupuak bagai .......!

Berdiri di Fasum, Puluhan Lapak PKL
Dibongkar
Carianlah tampek nan indak malangga aturan
Pak, bia aman Sanak kito tu manggaleh........!

SABTU 30 OKTOBER 2021

REDAKTUR: SURYANI     LAYOUTER: RONI RAFLIANDI

Sanksi dan Paradoks
yang Menolak Vaksin

SAAT seluruh dunia berkampanye untuk percepatan
pemberian vaksin Covid-19, ada individu-individu yang me-
nolak tubuhnya diinjeksi. Di kalangan olahraga, beberapa
yang menyatakan menolak dengan alasan personal adalah
pebasket Kyrie Irving, petenis Novak Djokovic, dan pesepak-
bola Joshua Kimmich.

Klub tempat Irving bermain, Brooklyn Nets, menegaskan
menghormati alasan Irving itu. Tapi, sebagai konsekuensinya,
Irving tak lagi berlatih bersama-sama rekan-rekannya di Nets
dan bertanding di kompetisi NBA sejauh ini.

Selain itu, Nets akan memberlakukan pemotongan gaji
buat Irving musim ini. Dari total gaji USD 35 juta (Rp 495,95
miliar), dipotong hampir separohnya. Atau sekitar USD Rp
15,5 (Rp 219,63 miliar). Ancaman sanksi finansial tak hanya
datang dari klub. Nike yang jadi sponsor individu Irving juga
disebutkan akan memutuskan kontraknya.

Rekan Irving di Nets, Kevin Durant, sudah berusaha
melakukan pendekatan dengan mengajak Irving ngobrol san-
tai perkara vaksin ini. Tapi, Irving belum tergerak untuk men-
jalani vaksinasi.

Pesepakbola Joshua Kimmich bernasib lebih baik daripa-
da Irving. Kimmich masih bisa berlaga di Bundesliga, DFB
Pokal, atau Liga Champions. Meski demikian, Kimmich tak
luput dari sanksi sosial berupa hujatan publik.

Menurut salah seorang kawan dekat Kimmich yang ke-
mudian dikutip Bild, ada alasan beraroma arogansi soal pe-
nolakan vaksinasi itu. Memang Kimmich belum percaya 100
persen bahwa vaksin akan melindunginya dari kemungkinan
terpapar Covid-19.

”Tapi, Joshua (Kimmich) berkata kepadaku bahwa dia tak
melihat urgensi vaksin untuknya. Dia dalam kondisi bugar,
memakai masker ke mana saja, hidup sehat, dan menjalan-
kan protokol kesehatan ketat sebagamana dianjurkan sebe-
lum program vaksinasi digalakkan,” tutur rekan Kimmich yang
menolak menyebut nama itu.

Nah, yang membuat paradoks dalam situasi Kimmich
ialah dia bersama rekan setimnya di Bayern, Leon Goretzka,
menjadi donatur untuk organisasi nirlaba WeKickCorona
pada Maret 2020. Donasi uang Kimmich dan Goretzka di
WeKickCorona itu kemudian disalurkan kepada UNICEF dan
WHO untuk penelitian dan pembuatan vaksin Covid-19 sebe-
sar EUR 500 ribu (Rp 8,2 miliar). (*)

Zero Waste Training: Eco Enzyme,
Mikroorganisme Lokal dan Kompos

DENI NOVIA STP MP
Dosen Fakultas Peternakan Unand

ZERO waste adalah kondisi di
mana sampah dapat dimanfaatkan
secara optimal. Zero waste training
bisa memberikan bekalan kete-
rampilan kepada tenaga pendam-
ping yang siap mengolah sampah
menjadi bahan yang berguna dan
bernilai manfaat dan ekonomis ke-
mudian menularkan ilmunya ke-
pada anggota mitra organisasi
wanita di tempat domisilinya.

Sampah diolah menjadi ber-
bagai macam produk. Salah satu-
nya mengolah sampah organik di
setiap rumah tangga menjadi eco
enzyme, MOL, dan kompos. Eco
enzyme merupakan cairan berkha-
siat dari pengolahan kulit buah,
sayur dan molase setelah mengal-
ami proses fermentasi selama tiga
bulan pada kondisi anaerob atau
tidak membutuhkan oksigen de-
ngan komposisi utama enzim.

Adapun proses pembuatan eco
enzyme adalah molase: sampah
(bahan organik/BO) : air dengan
perbandingan 1 : 3 : 10 dihomoge-
nkan dalam wadah, kemudian di-
fermentasi selama tiga bulan. De-
mo pembuatan eco enzyme ini
penulis lakukan dalam kegiatan
pengabdian masyarakat didanai
LPPM Unand yang juga melibatkan
Roby Amizar SPt MS anggota peng-
abdi,  didukung 16 orang maha-
siswa dan umum yang terpilih den-
gan bekalan ilmu dari webinar
Zero Waste: “Saatnya Mahasiswa
Berkarya untuk Lingkungan” pada
September 2021 lalu.

Di mana, peserta mengguna-
kan botol plastik 600 ml, diisi de-
ngan 36 g molase, 108 g bahan or-
ganik dan 360 ml air dan dilanjut-
kan fermentasi selama tiga bulan di
rumahmasing-masing. Jika fer-
mentasi menghasilkan bau busuk,
maka fermentasi belum berhasil,
tidak perlu dibuang, bisa ditam-
bahkan molase sebanyak awal ke-
mudian difermentasi lagi selama
satu bulan. Biasanya penyebab
kegagalan pembuatan eco enzyme
adalah kondisi tutup wadah kurang
rapat, sehingga udara luar masuk
ke dalam wadah fermentasi meng-

nik yang digunakan lebih luas cak-
upannya dari eco enzyme yaitu
bonggol pisang, rebung, lidah bua-
ya yang mengandung hormone
pertumbuhan, kulit buah, sayur,
rumput, nasi basi, keong, bahkan
kohe (kotoran hewan). Sebelum
digunakan MOL harus diencerkan
terlebih dahulu. Penggunaan MOL
sebagai decomposer diencerkan
1:10 (MOL:air) baru disemprotkan
ke bahan dan difermentasi selama
tiga minggu pada kondisi anaerob
atau tertutup dan dilakukan pen-
gadukan untuk memberi aerasi
dan menghomogenkan bahan ya-
ng terfermentasi. 

MOL sebagai decomposer atau
bioaktivator dapat digunakan kare-
na kandungan mikroba di dalam-
nya yang dapat berfungsi sebagai
perombak bahan organik atau ba-
han pakan ternak untuk menurun-
kan serat kasar dari bahan organik.
Selain itu juga pakan akan me-
nghasilkan flavor khas bau tape
akibat fermentasi. MOL juga dapat
digunakan sebagai pupuk organik
cair dengan mengencerkan ter-
lebih dahulu. Hal ini dimung-
kinkan karena MOL mengandung
mikroba yang dapat berfungsi se-
bagai pengikat N, pelarut P dan
pendegradasi selulosa, tergantung
jenis MOL yang digunakan. 

Pelatihan dilanjutkan dengan
pembuatan pupuk organik meng-
gunakan feses sapi dengan MOL
dari feses sapi dan difermentasi
secara anaerob dalam plastic hi-
tam selama tiga minggu. Pengadu-
kan atau pembalikan dilakukan
setiap seminggu sekali. Peserta
pelatihan dibekali dengan molase
dan eco enzyme yang sudah jadi
juga diberikan pada peserta masi-
ng-masing satu botol plastic untuk
dipraktekkan dan diaplikasikan.
Peserta diharapkan memiliki pe-
ngalaman langsung penggunaan
ecoenzyme, MOL dan kompos da-
lam kehidupan sehari-hari sehing-
ga ketika sudah lebih siap jadi te-
naga pendamping mitra organisa-
si wanita (Salimah) di beberapa
daerah di Sumbar. (*)

hasilkan kondisi aerob. Upaya un-
tuk mengatasinya adalah pastikan
wadah tertutup rapat dengan ban-
tuan plastik yang diikat rapat teru-
tama jika menggunakan wadah
dengan tutup yang besar dan long-
gar. Jika menggunakan wadah fer-
mentasi dengan botol plastik se-
baiknya diberi selang yang dialir-
kan ke dalam botol lain yang berisi
air atau diberi balon di atasnya
untuk menampung gas karbond-
ioksida yang dihasilkan selama
satu bulan fermentasi pertama. Hal
ini juga bertujuan untuk mencegah
terbuangnya cairan eco enzyme
yang dihasilkan sewaktu panen ak-
ibat tekanan gas yang tinggi dari
dalam botol.

Mikroorganisme Lokal
(MOL) dan Kompos

MOL merupakan cairan hasil
fermentasi selama 4-14 hari yang
mengandung mikroorganisme de-
ngan jenis mikroorganisme diten-
tukan oleh jenis bahan organik
yang digunakan. Berbeda jenis ba-
han organik yang digunakan dalam
pembuatan MOL, maka akan ber-
beda pula komposisi mikroorga-
nisme yang dihasilkan. Secara

umum mikroorganisme yang ter-
dapat di dalam MOL adalah bak-
teri, yeast dan jamur/kapang. Mik-
roba ini dibutuhkan untuk mem-
percepat perombakan bahan or-
ganik atau disebut dengan biode-
komposer. Salah satu biodeko-
mposer yang dijual secara komer-
sil adalah EM4 atau effective mi-
croorganism 4. 

Bahan yang dibutuhkan dalam
pembuatan MOL hampir sama
dengan eco enzyme, tapi cairan
yang digunakan bisa diganti den-
gan air cucian beras atau air kela-
pa tua yang tidak terpakai. Per-
bandingan molase : bahan organ-
ik : air adalah 1:2:10 atau 1:5:10 ter-
gantung jenis bahan organik yang
digunakan. Masing-masing peser-
ta pelatihan membuat MOL buah,
menggunakan satu botol plastik
600 ml yang diisi dengan 36g mo-
lase, 72g kulit buah dan 360ml air.
Fermentasi MOL dilanjutkan di
rumah masing-masing selama satu
minggu, dan untuk membuang gas
yang dihasilkan setelah 48 jam fer-
mentasi botol bagian atas diluban-
gi dengan jarum pentul.  

Penggunaan jenis bahan orga-

Badan Penerbit: PT Padang Intermedia Pers
Jawa Pos Media Group

Terbit Sejak 25 Januari 1999

Padang Ekspres
www.padek.co

Komisaris Utama : Suhendro Boroma
Komisaris : Amril Noor, H. Suryanto

Direktur : M Nazir Fahmi
Pemimpin Redaksi : Revdi Iwan Syahputra

Coorporate Lawyer JPG : Andi Syarifuddin, SH, MH

DIVISI PRODUKSI
Redaktur Pelaksana : Suryani, Rommi Delfiano,
Penjab Minggu/Redpel Bisnis : Eri Mardinal
Koordinator Liputan : Eka Rianto
Redaktur : Ganda Cipta, Zulkarnaini,

:  Willian
Liputan Padang : Indra Kurniawan, Adetio

   Purtama.
Fotografer : Sy Ridwan
Sekretaris Redaksi : Novitri Selvia

PERWAKILAN
Bukittinggi/ Agam : Rifa Yanas, Putra Susanto
Payakumbuh/ 50 Kota : Fajar Rillah Vesky, Arfidel Ilham
Pesisir Selatan : Yoni Syafrizal
Pasaman/ Pasbar : Rohimuddin,Lumban Tori
Kota Solok/ Kab Solok : Frikel Adilla Mender
Sawahlunto : Herry, Yulicef Anthony
Dharmasraya : Zulfia Anita
Solok Selatan : Arditono
Pariaman/ Padangpariaman : Zikriniati ZN, Aris Prima Gunawan
Padangpanjang : Yuwardi
Tanahdatar : Nanda Anggara
Mentawai : Arif Rahmad Daud
Sijunjung : Yulicef Anthony

ALAMAT
Redaksi/Usaha: Jl. Adinegoro No. 17 A Lubukbuaya Padang, Sumatera Barat
E-mail: liputanpadek@yahoo.com

LAYANAN IKLAN DAN PELANGGAN
Tarif Iklan: Iklan Display Halaman Pertama:  Rp20.250/mmk (BW), Rp27.500/mmk (SC),
Rp 40.500/mmk (FC). Display Halaman Depan: Rp24.300/mmk (BW), Rp32.400/mmk (SC),
Rp40.500/mmk (FC); Display Halaman Belakang: Rp14.850/mmk (BW), Rp18.900/mmk
(SC), Rp27.000/mmk (FC); Iklan Sosial: Rp6.000/mmk; Iklan Jitu: Rp30.000/muat. Harga
iklan ditambah pajak 10 persen. Harga Langganan: Rp105.000/bulan (Padang dan
sekitarnya), luar kota tambah ongkos kirim.

PERCETAKAN
PT Padang Graindo Mediatama
Direktur : M Nazir Fahmi
Alamat: Jl. Adinegoro No. 17 A Lubukbuaya, Padang. Sumatera Barat.
Telepon/Fax: (0751) 481222.  Isi di luar tanggung jawab percetakan.

Wartawan Harian Pagi Padang Ekspres dibekali identitas (kartu pers), dan tidak menerima
pemberian berbentuk uang atau apa pun yang berhubungan dengan profesinya

Redaksi menerima tulisan karya asli, terjemahan atau saduran (dengan sumber asli
bagi karya terjemahan dan saduran). Panjang tulisan 3 hingga 5 halaman, diketik spasi
rangkap, sertakan identitas diri. Naskah yang dimuat akan diberi imbalan. Redaksi berhak
menyunting selagi tidak mengubah maksud tulisan.

Alamat: Gedung Graha Pena Lt 6 Ruang 601 Jl. Kebayoran Lama
No 12 Jakarta Selatan Telepon: (021) 53699560, Fax: (021)
5333048, E-mail: padangekspresjakarta@yahoo.co.id
Website: www.padek.co, Edisi Digital: epaper.padek.co

KANTOR IKLAN JAKARTA
Perwakilan Jakarta
Manager Iklan Jakarta : Bustanol Arifin

: Zulfasli (Redaksi)

ONLINE
PT Padang Multimedia Korporindo
Direktur : Tandri Eka Putra
Alamat : Jl. Adinegoro No 17 A, Lubukbuaya, Padang.

PRACETAK DAN IT
Kepala Pracetak : Jufri Jao
Koordinator IT : Adrianto Syafril

DIVISI USAHA
Manager Keuangan : Yossi Ariesta
Manager Umum dan SDM : Nurhelwarni
Manager Sirkulasi & EO : Sukri Umar
Manager Iklan/Online & Kreatif : Heri Sugiarto
Manager Penagihan : Sarbidin
Ass.Manager  Penagihan : Ivo Fitriana
Ass. Manager EO & Iklan Luar Ruang : Dicky Junaidi

Multimedia Interaktif Mendorong
Kualitas Pembelajaran Abad 21

SEIRING dengan perkemba-
ngan zaman, dunia pendidikan
juga mengalami perkembangan
seperti pembelajaran abad 21.
Perkembangan dunia pendidikan
dan pembelajaran abad 21 yang
bertujuan untuk membantu peser-
ta didik mempersiapkan diri men-
jadi manusia yang kritis, aktif, krea-
tif dan inovatif, sehingga manusia
dapat terus bertahan di era globali-
sasi dan perkembangan teknologi
yang pesat. Dalam proses pem-
belajaran untuk mewujudkan tun-
tutan pembelajaran abad 21 maka
harus adanya dorongan dari sistem
pendidikan. Pendidikan telah me-
lakukan berbagai upaya salah satu-
nya dengan pengembangan ku-
rikulum pada sistem pendidikan.

Kurikulum 2013 merupakan
kurikulum yang mendorong ter-
ciptanya pembelajaran yang ber-
kualitas pada pembelajaran abad
21. Kurikulum 2013 menekankan
pada pembelajaran yang berpusat
kepada siswa atau student center,
collaborative, menggunakan ber-
bagai media pembelajaran, dan
menuntut siswa untuk kritis, krea-
tif, dan komunikatif. Sedangkan
kenyataan di lapangan, pembelaja-
ran masih berpusat kepada guru
atau teacher center, media pem-
belajaran belum bervariasi, serta
siswa masih kurang aktif, kritis dan
komunikasi yang kurang dalam
pembelajaran. Hal ini sebabkan
oleh proses pembelajaran yang
monoton, sehingga siswa memili-
ki minat belajar yang minim dan
motivasi belajar yang kurang.

Untuk mendorong terciptanya
pembelajaran yang berkualitas se-
suai tuntutan abad 21, salah satu-
nya dengan penggunaan media
pembelajaran yang menarik, mu-
dah dipahami, kreatif, dan sesuai
dengan tuntutan pembelajaran.
Multimedia interaktif merupakan
salah satu media pembelajaran
yang mendukung terciptanya pem-
belajaran yang berkualitas. Seba-
gaimana, perkembangan teknologi
yang sangat pesat dapat mencipta-
kan media pembelajaran yang bisa
mendukung sistem pembelajaran.
Sehingga minat dan motivasi bela-
jar siswa dapat meningkat dengan
penggunaan multimedia interaktif
dalam pembelajaran.

Multimedia interaktif mengga-

RISSA PRAMITA
Mahasiswi Magister Pendidikan Fisika Universitas Negeri Padang

nat, serta perhatian siswa sedemi-
kan rupa sehingga proses pem-
belajaran dapat lebih optimal. Hal
ini penting karena terdapat berba-
gai cara siswa dalam memproses
informasi yang bersifat unik (Har-
jono, dkk, 2017). Penggunaan mul-
timedia interaktif dalam pem-
belajaran membantu keefektifan
pembelajaran, pembelajaran dapat
berpusat pada siswa, dapat mem-
berikan umpan balik terhapat ha-
sil pembelajaran, dapat mening-
katkan kreatifitas, kritis, dan kerja
sama dalam pembelajaran. Se-
hingga kualitas pembelajaran yang
dituntut dapat terpenuhi dengan
menggunakan multimedia interak-
tif dalam pembelajaran.

Berbagai penelitian telah dila-
kukan yang berhubungan dengan
multimedia interaktif dalam pem-
belajaran. Penelitian yang dilaku-
kan oleh Prima dan Clara pada ta-
hun 2020, dapat kesimpulan dari
hasil penelitian bahwa multimedia
interaktif secara efektif dapat meni-
ngkatkan pemahaman konsep fi-
sika siswa. Penelitian yang dilaku-
kan oleh Rohmani, ddk pada tahun
2015, tentang pengembangan me-
dia pembelajaran berbasis mul-
timedia interaktif. Penggunaan
multimenia interaktif dapat meni-
ngkatkan dari segi pengetahuan. Ini
merupakan beberapa penelitian ya-
ng dilakukan tentang multimedia
interaktif. Sehingga, diharapkan pe-
nggunaan media pembelajaran be-
rupa multimedia interaktif dapat
mendorong kualitas pembelajaran
sebagaimana tuntutan abad 21. (*)

bungkan beberapa media seperti
teks, gambar, grafik, musik, anima-
si, video, dan interaksi lainnya (Su-
gianto, dkk, 2013). Pembelajaran
multimedia melibatkan indera pe-
nglihatan dan pendengaran, men-
definisikan multimedia interaktif
sebagai media yang menghasilkan
bunyi dan teks (Muntu, 2017). Mul-
timedia interaktif yang dilengkapi
dengan alat pengontrol yang dapat
dioperasikan oleh pengguna sehi-
ngga pengguna dapat memilih apa
yang dikehendaki untuk proses se-
lanjutnya. Sehingga pengguna bisa
mengontrol penggunaan multime-
dia interaktif dalam pembelajaran.

Penggunaan multimedia inter-
aktif di sekolah diharapkan dapat
merangsang pikiran, perasaan, mi-

Sampah diolah menjadi berbagai
macam produk. Salah satunya mengolah

sampah organik di setiap rumah tangga menjadi eco
enzyme, MOL, dan kompos. Eco enzyme

merupakan cairan berkhasiat dari pengolahan kulit
buah, sayur dan molase setelah mengalami proses

fermentasi selama tiga bulan pada
kondisi anaerob atau tidak

membutuhkan oksigen dengan
komposisi utama enzim.

Penggunaan multimedia interaktif
dalam pembelajaran membantu keefektifan

pembelajaran, pembelajaran dapat berpusat pada
siswa, dapat memberikan umpan balik terhapat hasil
pembelajaran, dapat meningkatkan kreatifitas, kritis,

dan kerja sama dalam pembelajaran. Sehingga
kualitas pembelajaran yang dituntut dapat terpenuhi

dengan menggunakan multimedia interaktif
dalam pembelajaran.
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Sydney, Padek—Australia
melonggarkan aturan pelesi-
ran. Negeri Kanguru ini me-
ngizinkan warganya melaku-
kan perjalanan ke 177 nega-
ra, termasuk ke Indonesia.

Menteri Luar Negeri Ma-
rise Payne mengumumkan,
Australia telah menurunkan
level peringatan nasihat per-
jalanan (travel advice) ke In-
donesia dan ratusan negara
lainnya, dari level tertinggi
yakni 4 yang berarti “dilarang
bepergian ke negara itu”
menjadi level 2 “butuh ke-
waspadaan tinggi”.

Artinya, warga Australia
yang telah divaksinasi leng-
kap dapat meninggalkan ne-
gara tanpa pengecualian mu-
lai 1 November mendatang.
Canberra juga mengumum-
kan, perjalanan ke luar negeri
akan dibuka kembali secara
bertahap mulai 1 November
mendatang.

”Saran perjalanan yang di-
perbarui ini memungkinkan
warga Australia yang berencana
berpelesiran untuk memper-
timbangkan risiko dan mema-
hami persyaratan sebelum
bepergian,” kata Payne.

 “Kami tahu 18 bulan ini
telah menjadi masa-masa yang
sulit bagi warga Australia di luar
negeri yang mencoba kemba-
li, dan bagi warga Australia de-
ngan keluarga dan teman di
luar negeri,” kata Payne.

Ia mengatakan, perubahan
yang diumumkan pada Kamis
(28/10) itu, merupakan lang-
kah penting dalam menyatu-
kan kembali keluarga-keluarga
Australia. Payne menekankan,
berdasar-kan nasihat perjala-
nan yang diumumkan itu, tidak
ada destinasi internasional
yang dilonggarkan di bawah
level 2 karena situasi masih
pandemi.

Anjuran global untuk ‘ja-

Australia Izinkan Warganya ke Indonesia
ngan bepergian’ dari juga
Smartravel-ler telah dihapus.
Pada Maret 2020, anjuran ini
diberlakukan untuk semua tu-
juan karena risiko kesehatan
dan gangguan signifi-kan ter-
hadap perjalanan global.

 “Walaupun mulai 1 No-
vember warga Australia yang
telah divaksinasi lengkap dapat
meninggalkan negara tanpa
pengecualian, semua pelan-
cong harus waspada terhadap
risiko dan berhati-hati, ke
mana pun mereka pergi sela-
ma Covid-19 tetap menjadi risi-
ko kesehatan global yang ber-
kelanjutan,” ingatnya.

Namun demikian, warga
Australia yang ingin masuk ke
Indonesia masih perlu bersa-
bar. Karena, warga Negeri Ka-
nguru belum masuk dalam
daftar 19 negara yang boleh
masuk ke Indonesia, pada saat
pembukaan pintu internasio-
nal 14 Oktober lalu. Walau be-
gitu, Pemerintah Indonesia su-
dah memasukkan Australia
dalam daftar negara yang akan
diizinkan masuk ke Indonesia
dalam waktu dekat ini. Menteri
Pariwisata dan Ekonomi Krea-
tif Sandiaga Uno mengatakan,
Australia sudah diusulkan un-
tuk gelombang selanjutnya.

“Sudah diusulkan. Komu-
nikasi sudah dilakukan dengan
aviasi dan Kedutaan Australia
tentang kemungkinan pembu-
kaan untuk wisatawan manca-
negara dari Australia,” ujar San-
diaga.

Dia berujar, Australia
memiliki tingkat kasus positif
Covid-19 yang rendah. Angka
kasus positif di negara itu 1,3
persen dengan capaian pendu-
duk divaksinasi sebesar 80 per-
sen. Selain itu, sudah ada per-
mintaan dari wisatawan Aus-
tralia untuk melancong ke In-
donesia.

Warga Australia yang telah
divaksinasi lengkap dan ingin
bepergian ke luar negeri dapat
mengunduh Sertifikat Vaksin
Covid Internasional melalui
MyGov untuk memberikan
bukti vaksinasi Covid-19 yang
diakui secara internasional.
(mel/jpg)

Jika Sudah
Vaksin
Lengkap

Dubes Inggris Ajak
Jurnalis Kawal Komitmen

Perubahan Iklim
Inggris, Padek—Setelah me-
nunggu dua tahun, Inggris ak-
hirnya menjadi tuan rumah
pertemuan internasional un-
tuk membahas isu iklim dunia,
Conference of The Parties
(COP) 26, pada 31 Oktober.

Negeri Ratu Elizabeth itu
mengajak seluruh negara seri-
us menghentikan dampak bu-
ruk emisi karbon dan eksploi-
tasi sumber daya alam.COP26
Konvensi Kerangka Kerja PBB
tentang Perubahan Iklim (Uni-
ted Nations Framework Con-
vention on Climate Change/
UNFCCC) akan dilaksanakan
di Glasgow, Skotlandia, pada 31
Oktober hingga 12 November.

Inggris bermitra dengan
Italia sebagai tuan rumah per-
helatan ajang iklim tersebut.
Dalam press briefing persiapan
COP26, di Jakarta, kemarin,

Duta besar (Dubes) Inggris
untuk Indonesia Owen Jenkins
menekankan pentingnya per-
an jurnalis dalam menyebar-
kan informasi mengenai pent-
ingnya isu perubahan iklim.
“Di sinilah jurnalis sangat ber-
peran menyebarkan informasi
agar masyarakat sadar menge-
nai bahaya perubahan iklim
serta upaya pencegahannya,”
terang Dubes Jenkins.

”Ayo laporkan sebanyak
mungkin berita seputar per-
kembangan pertemuan COP26
dan masalah perubahan iklim,”
ajak Dubes Jenkins kepada para
jurnalis yang hadir secara lang-

sung dan virtual.
Dubes Jenkins ingin semua

orang sadar bahwa efek peru-
bahan iklim sangatlah nyata
seperti terjadinya kenaikan
muka air laut, kebakaran hu-
tan, dan polusi udara. “ini se-
mua berdampak buruk pada
pertumbuhan ekonomi,” te-
gasnya.

Dubes Jenkins senang de-
ngan ambisi indonesia yang sa-
ngat jelas dan positif dalam
menghadapi dampak buruk
perubahan iklim. negara merah
Putih itu punya komitmen Net
Zero 2060 atau bahkan lebih ce-
pat. Dan, menyampaikan ko-
mitmen terbaru untuk mem-
buat sektor kehutanan dan tata
guna lahan sebagai penyerap
karbon bersih pada 2030.

”Ambisi Indonesia menge-
sankan dalam upaya mengata-
si perubahan iklim. sangat
senang bisa bekerja sama de-
ngan indonesia di sektor kehu-
tanan, termasuk melalui Co-
chairing Forestry Agriculture
dan Dialog Perdagangan Ko-
moditas,” pujinya.

Dubes Jenkins menam-
bahkan, tujuan utama COP26
dari Inggris adalah mencapai
ambisi yang tinggi, memobili-
sasi keuangan untuk mewujud-
kannya demi melindungi alam.
Inggris disebut Dubes Jenkins
telah memangkas emisi mere-
ka hingga hampir 50 persen pa-
da 1990 dan hal tersebut terus
berkembang. (day/jpg)

IZIN: Sydney, Australia akan kembali kedatangan penumpang
setelah pemerintah membuka perbatasan mulai 1 Novem-
ber 2021.

RI dan Malaysia Perkuat Kerja Sama Perbatasan
kegiatan GBC Malindo. Ke-
giatan itu merupakan forum
rutin tahunan sebagai sarana
untuk memfasilitasi dialog
kedua negara, khususnya
dalam memajukan interaksi
kerja sama di wilayah per-
batasan. GBC Malindo akan
digelar tahun 2022. Forum itu
diselenggarakan oleh Malay-
sia.

Adapun kerja sama mi-
liter antara TNI dan Angkatan
Tentera Malaysia (ATM) telah
berjalan melalui bidang ope-
rasi di darat, laut dan udara.
(srf/jpg)

MENTERI Pertahanan (Menhan) Prabowo Subianto memberi
salam saat bertemu Perdana Menteri (PM) Malaysia H.E. Dato
Seri Ismail Sabri Bin Yaakob, di Kuala Lumpur, Malaysia,
Kamis (28/10).

Malaysia, Padek—Menteri
Pertahanan (Menhan) Pra-
bowo Subianto melakukan
kunjungan kehormatan ke
Perdana Menteri (PM) Ma-
laysia H.E. Dato’ Seri Ismail
Sabri Bin Yaakob, di Kuala
Lumpur, Malaysia, Kamis
(28/10).

Dalam pertemuan, Pra-
bowo dan Ismail membahas
peluang penguatan hubu-
ngan kerja sama pertahanan
kedua negara. Pada kesem-
patan ini, Prabowo menyam-
paikan terima kasih atas
tawaran Malaysia akan mem-

berikan obat-obatan tera-
peutik untuk Kemhan dan
TNI.

Hubungan bilateral di
bidang pertahanan antara In-
donesia dan Malaysia telah
dimulai sejak penandatanga-
nan perjanjian damai pasca
konfrontasi pada 11 Agustus
1966. Setelah itu, hubungan
tersebut terus berkembang
dan kemudian dibentuklah
forum General Border Com-
mittee (GBC) Malindo yang
diumumkan secara resmi
pada tahun 1971.

Kemhan RI mendukung

IST

KBRI-BI Tokyo Promosikan Produk di Jepang
Jepang, Padek—Kedutaan Be-
sar Republik Indonesia (KBRI)
Tokyo menandatangani kese-
pakatan bersama dengan Bank
Indonesia (BI) Tokyo dan dua
perusahaan rintisan yang didi-
rikan teknopreneur Indonesia
dan Jepang, yakni Den Bagus
LLC dan XETIA.io.

Kerja sama ini untuk mem-
fasilitasi promosi produk Indo-
nesia di Jepang melalui inovasi
dan teknologi digital.

Duta Besar Republik Indo-
nesia (Dubes RI) untuk Jepang,
Heri Akhmadi menjelaskan,
kerja sama ini adalah imple-
mentasi konkret dari sentra
UMKM Indonesia yang diben-
tuk KBRI Tokyo, BI Tokyo, BNI
Tokyo, dan Kantor Perwakilan
BUMN Indonesia di Jepang.

”Dengan kerja sama ini,
kita bisa hadirkan terobosan
baru untuk meningkatkan ek-
spor Indonesia ke Jepang mela-
lui pemanfaatan teknologi digi-
tal hasil kerja sama Indonesia -
Jepang,” ujar Heri dalam keter-
angannya, Jumat (29/10).

Sementara itu, Menteri
Pariwisata dan Ekonomi Krea-
tif (Menparekraf) Sandiaga
Uno yang hadir selaku pembi-
cara dalam BIJTe memastikan
Pemerintah Indonesia telah
menyiapkan sejumlah insentif
ekonomi digital untuk men-
dorong pemulihan ekonomi
nasional.

“Kontribusi sektor ekono-
mi digital Indonesia terhadap
GDP Indonesia terus menun-
jukkan tren peningkatan. Saya
percaya kita dapat merealisasi-
kan besarnya potensi ekonomi
digital Indonesia untuk pemu-
lihan pasca pandemi,” ujar
Sandi.

Dalam kesempatan sama,
Deputi Gubernur BI, Sugeng
menekankan, pentingnya ino-
vasi dan digitalisasi sebagai
pondasi vital bagi perekono-
mian di masa pandemi. ”BI ko-
mitmen untuk perkuat integra-
si ekonomi dan keuangan digi-
tal melalui penguatan kebija-
kan sistem pembayaran, keua-
ngan cross-border, serta siner-

gi dengan pemangku kepenti-
ngan terkait,” tegas Sugeng.

BIJTe merupakan kerja
sama KBRI Tokyo dengan BI
Tokyo untuk mendorong kola-
borasi talenta digital Indonesia
dan Jepang.  Terdapat total 12
peserta pegiat bisnis rintisan
asal Indonesia dan Jepang yang
dipilih berdasarkan rekomen-
dasi dari berbagai pusat in-

kubasi startup di Jepang.
BIJTe yang diikuti lebih

dari 1100 peserta secara virtual
ini juga menghadirkan Daiki
Kumamoto dari Real Tech
Fund - venture capital Jepang,
Anna Soemarno dari Google
Japan dan Jerome Polin dari
Mantappu Corp.

Selain virtual talkshow,
BIJTe juga menampilkan sesi

coaching clinic terkait market
insight Indonesia dan Jepang
oleh Impactto, startup inkuba-
tor Indonesia dan Nextcrea-
tion, design thinking workshop
specialist yang merupakan tech
startup sinergi Indonesia dan
Jepang.

BNI Tokyo juga hadir
memperkenalkan skema kre-
dit diaspora untuk mendukung
pengembangan bisnis dias-
pora Indonesia di Jepang.

Para peserta juga menda-
pat coaching kultur inovasi dari
Rakuten Japan dan mengunju-
ngi Tokyo Startup Hub yang di-
naungi oleh Pemerintah Kota
Metropolitan Tokyo.  Boot-
camp BIJTe ini menghasilkan 3
usulan kolaborasi digital Indo-
nesia, yaitu: aplikasi “tinder for
business” untuk menghu-
bungkan UMKM Indonesia
dan Jepang, promosi produk
makanan/minuman Indone-
sia melalui aplikasi digital dan
platform edutech untuk pe-
ngembangan smart agricul-
ture. (jpg)

PROMOSI: Wakil Dubes RI untuk Jepang, Tri Purnajaya (ke-
dua kanan) dalam Penandatanganan Kesepakatan Bersama
KBRI Tokyo-BI Tokyo-DenBagus LLC-XETIA.io untuk dorong
produk Indonesia di Jepang melalui pemanfaatan teknologi
digital.

KBRI TOKYO

Junta Militer Tutup Rapat Persidangan Aung San Suu Kyi
Myanmar, Padek—Aung San
Suu Kyi pada Selasa (26/10)
bersaksi atas dakwaan pengha-
sutan yang membelitnya. Pro-
sesnya dilakukan di pengadi-
lan khusus di Naypyidaw yang
dibangun militer. Itu adalah ke-
saksian pertamanya yang dila-
kukan sendiri secara langsung.

Sayangnya, proses tersebut
dilaksanakan secara tertutup.
Media dilarang menghadiri si-
dang. Junta militer juga menge-
luarkan larangan kepada tim
hukum Suu Kyi untuk membe-
rikan pernyataan ke media. “Isi
kesaksiannya tidak dapat di-
ungkapkan sampai pengadilan
mengesahkannya,” ujar sum-
ber Agence France-Presse.

Kemungkinan isi pernyata-
an pemimpin partai Liga Na-

sional untuk Demokrasi (NLD)
itu baru dikeluarkan pekan de-
pan. Itu pun belum pasti.

Media lokal Myanmar
Now mengungkapkan bahwa
Suu Kyi menolak dakwaan
penghasutan atas dua pernya-
taan yang dikeluarkan partainya
Februari lalu. Jaksa mengajukan
bukti berupa unggahan di hala-
man Facebook NLD yang me-
ngecam rezim militer dan me-
nyerukan pada organisasi inter-
nasional untuk bekerja sama
dengan pemerintahan sipil.

Namun, pengacaranya me-
negaskan bahwa Suu Kyi tidak
bisa dimintai pertanggungjawa-
ban atas unggahan tersebut. Se-
bab, dia menjalani tahanan ru-
mah di bawah pengawasan jun-
ta militer saat unggahan di me-

Kyi dengan belasan dakwaan.
Selain penghasutan, juga kepe-
milikan walkie-takie ilegal,
melanggar aturan pencegahan
Covid-19, dan melanggar UU
Rahasia Negara. Banyak pihak
yang menilai bahwa dakwaan
tersebut murni motif politik.
Jika sampai dinyatakan ber-
salah, dia bisa dipenjara selama
beberapa dekade. Junta militer
juga mengancam akan mem-
bubarkan partai Suu Kyi, NLD.

Junta militer tidak pernah
melaporkan perkembangan
kasusnya. Satu-satunya sum-
ber informasi tentang per-
sidangan selama ini berasal
dari pengacara Suu Kyi, Khin
Maung Zaw. Kini dia terpaksa
bungkam karena aturan tutup
mulut dari junta militer. (jpg)

SAKSI: Aung San Suu Kyi bersaksi atas dakwaan
penghasutan yang membelitnya. Prosesnya dilakukan di
pengadilan khusus di Naypyidaw yang dibangun militer.

REUTERS

dia sosial tersebut dibuat.
”Aung San Suu Kyi mampu

membuktikan dengan baik (di
pengadilan, Red) bahwa dia

tidak bersalah,” ujar salah se-
orang anggota tim pembelanya
tanpa menyebutkan nama.

Junta militer menjerat Suu

Facebook Ganti Nama Jadi Meta
California, Padek—Facebook
kini telah mengubah nama pe-
rusahaannya menjadi Meta,
sebagai bagian dari upaya re-
branding besar-besaran. Nama
baru ini, diumumkan Bos Fa-
cebook, Mark Zuckerberg di
tengah peluncuran rencana
untuk membangun metaverse
dunia online.

Dalam metaverse ini,
orang dapat bermain game, be-
kerja, dan berkomunikasi da-
lam lingkungan virtual. Meng-
gunakan headset virtual reality
(VR). Seiring waktu, pengguna
tidak perlu menggunakan Fa-
cebook untuk menggunakan
layanan perusahaan lainnya.

”Merek yang ada saat ini, se-
pertinya tak dapat mewakili se-
mua yang kita lakukan hari ini.

Apalagi di masa depan. Seiring
waktu, saya berharap kami ter-
lihat sebagai perusahaan me-
taverse. Saya ingin mengokoh-
kan pekerjaan dan identitas
kami, pada apa yang sedang ka-
mi bangun,” kata Zuckerberg
dalam konferensi virtual, seperti
dikutip BBC, Jumat (29/10).

”Kami sekarang melihat
dan melaporkan bisnis kami
sebagai dua segmen yang ber-
beda, satu untuk keluarga ap-
likasi kami, dan satu untuk pe-
kerjaan kami di platform masa
depan. Inilah saatnya menga-
dopsi merek perusahaan baru,
untuk mencerminkan siapa
kami dan apa yang ingin kami
bangun,” imbuhnya.

Ikon lama Facebook yang
berbentuk tanda Like di kantor

pusat di Menlo Park, California
pun langsung dicopot. Diganti
logo tanpa batas berwarna biru.

Kata ”meta” berasal dari
kata Yunani yang berarti “me-
lampaui”. Bagi orang luar,
metaverse mungkin terlihat se-
perti versi VR. Namun, hal ini
juga diyakini dapat menjadi
masa depan internet. Alih-alih
berada di komputer, orang-
orang di metaverse mungkin
cukup menggunakan headset,
untuk memasuki dunia virtual
yang menghubungkan semua
jenis lingkungan digital.

Dunia maya diharapkan
dapat digunakan untuk apa
saja. Mulai dari bekerja, ber-
main dan konser, hingga berso-
sialisasi dengan teman dan ke-
luarga. Saham di bawah nama

baru metaverse (MVRS) ini,
rencananya mulai diperda-
gangkan pada 1 Desember
mendatang.

Perubahan tidak berlaku
bagi platform individual seperti
Facebook, Instagram, dan
Whatsapp. Alias hanya berlaku
bagi perusahaan induk. Tahun
2015, Google juga pernah
mengganti namanya menjadi
Alphabet, untuk perusahaan
induknya. Namun, sampai kini,
nama tersebut belum populer.

Belakangan, citra Facebook
tercoreng oleh dokumen yang
dibocorkan mantan karya-
wannya, Frances Haugen.  Hau-
gen menuding Facebook lebih
mengutamakan profit ketim-
bang keselamatan pengguna.

The Washington Post me-

laporkan, Facebook menahan
informasi penting soal kesalah-
an informasi vaksin dari pem-
buat kebijakan selama pandemi.
Itu adalah yang terbaru dari se-
rangkaian cerita berdasarkan
dokumen internal yang dibocor-
kan oleh Haugen ke media.

Facebook disebut telah
merahasiakan penelitian inter-
nal selama 2 tahun, yang
menunjukkan bahwa aplikasi
Instagram memiliki efek buruk
terkait citra tubuh bagi remaja
perempuan.

Zuckerberg menggambar-
kan laporan itu sebagai upaya
terkoordinasi, secara selektif
menggunakan dokumen yang
bocor untuk melukiskan gam-
baran palsu tentang perusa-
haan. (hes/jpg)

GANTI:
Facebook mengganti

logo tanda suka
dengan tanda tanpa

batas warna biru
di depan kantor

pusatnya di Menlo,
California, AS.

BBC
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Sambungan dari hal. 1

Agar Mandiri, 3 Tahun Pertama Komit tak...

Tapi, di mana letak persis-
nya tanah wangi itu? Apakah di
tempat merak tersebut berasal,
di tempat ia melintasi Raden
Mas Jatmika? Atau, di tempat tu-
juan si burung hinggap? ”Da-
lam sejarah tutur masyarakat,
akhirnya perbukitan ini disebut
Mangunan. Alias mangu-ma-
ngu tenan atau bingung me-
nentukan,” jelas Purwo Harsono
pada Jawa Pos Selasa (19/10)
pekan lalu.

Hutan dan perbukitan Ma-
ngunan itulah yang kemudian
mengantar Ipunk, demikian
Purwo Harsono biasa disapa,
pada penghargaan kalpataru
kategori Perintis Lingkungan
dari Kementerian Lingkungan
Hidup dan Kehutanan (KLHK).
Berkat kerja kerasnya bersama
warga sekitar untuk menjadikan
Mangunan sebagai wanawisa-
ta berbasis lingkungan dan ke-
cintaan terhadap sejarah tutur
Kesultanan Mataram.

Alkisah, setelah melaku-
kan pencarian selama berhari-
hari, rombongan Sultan Agung
dan para wadyabala Kesultan-
an Mataram akhirnya mene-
mukan sebuah tanah wangi di
atas bukit (giri) yang diselimu-
ti kabut (imo) yang kelak men-
jadi Astana Imogiri, kompleks
pemakaman raja-raja Mat-
aram Islam, Dinasti Kasunan-
an Surakarta, dan Kesultanan
Ngayogyakarta Hadiningrat.

Cerita tutur di atas adalah
bagian dari kisah perjalanan
Sultan Agung menjelajah hu-
tan, naik turun bukit dari desa
ke desa dan kampung ke kam-
pung untuk menemukan tanah
wangi tersebut yang dirangkum
Purwo dalam legenda Jajah
Desa Milang Kori Nitik Sitiwan-
gi. Nilai historis dari kawasan
hutan dan perbukitan di kawa-
san segitiga Pleret, Imogiri, dan
Dlingo, yang semuanya masuk
wilayah Kabupaten Bantul, Yog-
yakarta, itulah yang menjadi in-
spirasi Ipunk. Khususnya di
Desa Mangunan.

Banyak situs dan titik yang
menjadi saksi sejarah peristiwa
penting. Sebut saja Sendang
Banyu Panguripan yang menu-

rut cerita dijadikan tempat Su-
nan Kalijaga memandikan jas-
ad Cakrajaya alias Sunan Ge-
seng. Setelah tubuhnya hangus
(gosong/geseng) ikut terbakar
bersama pepohonan di sekitar
pertapaan Bengkung, tempat
dia menunggui tongkat atas ti-
tah Sunan Kalijaga.

Kemudian, ada situs Jati
Kluwih di Pedukuhan Loh
Putih di Desa Jatimulya, Keca-
matan Dlingo, tempat Sunan
Kalijaga berdebat dengan Su-
nan Geseng tentang sebuah
pohon yang berbatang jati,
tetapi berdaun keluih.

Sebuah bukit yang disebut
Gunung Kendil di Pedukuhan
Sudimoro dipercaya sempat di-
jadikan tempat persinggahan
Prabu Brawijaya V dari Majapa-
hit sebelum moksa di Gunung
Lawu. Sementara, raja junjun-
gannya bermeditasi di Gunung
Kendil, dua abdi kinasihnya,
Suranggala dan Wiranggala,
dua orang yang kerap dikaitkan
dengan Sabdopalon dan Noyo-
genggong, menetap di bukit
pertapaan Bengkung. Tidak
jauh dari Gunung Kendil.

Saat ini situs Gunung Ken-
dil berada di kawasan hutan Su-
dimoro, Kecamatan Dlingo, Ka-
bupaten Bantul, Yogyakarta. Se-
mentara, situs penitipan pusa-
ka dinamakan Gedong Pusaka.
Dikembangkan menjadi ka-
wasan wanawisata Pinus Asri.

Berbagai fragmen sejarah
Mataram dan situs-situs his-
toris yang tersembunyi di re-
rimbunan hutan perbukitan
Imogiri dan Dlingo itulah yang
dipresentasikan Purwo Harso-
no dengan gemetaran di hada-
pan Ngarso Dalem Sri Sultan
Hamengkubuwono X pada pe-
rempat akhir 2014.

Beberapa hari sebelumnya,
dia didapuk warga di peduku-
han sekitar Mangunan untuk
mewakili mereka berbicara di
hadapan sultan. Padahal, dia su-
dah lama mengubur impiannya
soal pengembangan kawasan
hutan Mangunan yang pernah
dikemukakannya pada 1997.

Semestinya Ipunk berbic-
ara banyak tentang pengemba-
ngan hutan wisata serta kese-
jahteraan petani hutan. Namun,
entah grogi atau bagaimana, dia

malah berbicara banyak soal si-
tus-situs sejarah tersebut. ”Sejak
saya berdiri sampai selesai pre-
sentasi, Sri Sultan tidak berbic-
ara apa pun. Beliau hanya me-
mandangi saya dengan tatapan
tajam penuh pengawasan,” tu-
tur Ipunk.

Ipunk baru sadar ketika sa-
lah seorang abdi dalem meng-
ingatkannya bahwa beskap
yang dikenakannya adalah mo-
tif kembang kuning. Motif yang
biasanya khusus dipakai kala-
ngan kesatria. Lazim dikenakan
putra-putra sultan. ”Ditambah
lagi keris yang saya kenakan
adalah (gayaman, Red) Solo,”
kenang Ipunk, lalu tersenyum.

Apakah Sultan marah ke-
padanya? Tidak ada yang tahu.
Nyatanya, setelah Ipunk selesai
melakukan presentasi, sultan
hanya memberikan dawuh sing-
kat, ”Jika memang semua yang
kamu katakan itu benar, tolong
ditulis. Tidak perlu bagus. Yang
penting bisa dibaca. Gubernur
akan bantu mewujudkan”.

Yang lantas dilanjutkan sul-
tan yang juga gubernur Jog-
jakarta itu dengan permintaan
untuk ditunjukkan ke salah satu
titik yang diceritakan Ipunk. ”Ak-
hirnya, rangkaian acara itu batal,
diganti ndherekke sultan ke
salah satu situs,” terang Ipunk.

Situs yang dipilih adalah
sebuah lembah di tengah hu-
tan pinus yang dipercaya men-
jadi titik lokasi Telaga Mardig-
da. Telaga legendaris yang tidak
kelihatan mata.

Ipunk bersama-sama war-
ga Desa Mangunan, Dlingo,
dan pedukuhan sekitar akhir-
nya mulai merintis wilayah
perhutanan setempat untuk
menjadi objek wisata berbasis
hutan. Mula-mula dibangun
Desa Wisata Kaki Langit pada
2014–2015 di kawasan hutan
Pinus Sari. ”Kaki berarti sarana
kita dalam berusaha. Langit
adalah sandaran kita dengan
Sang Pencipta. Ibu Pertiwi dan
Bapa Angkasa. Itu tema yang
kami munculkan,” jelasnya.

Tiga tahun kemudian, ber-
bagai objek wisata bermuncu-
lan. Ada Rumah Literasi di
Puncak Becici, Bukit Lintang
Sewu dengan kawasan Pinus
Asri dan Pintu Langit, Bukit

Panguk, Bukit Mojo, Pinus
Pengger, serta yang terkenal,
kawasan Seribu Batu Songgo
Langit yang saat ini ramai dipa-
dati pengunjung.

Dalam mengelola situs-si-
tus wisata tersebut, Ipunk be-
kerja sama dengan para petani
hutan sebagai mitra utama. Se-
tiap situs dikelola satu kelom-
pok petani yang menjadi ope-
rator dan bertanggung jawab
terhadap akomodasi, fasilitas,
dan pengelolaan situs.

Kemudian, dibentuk pula
kelompok-kelompok usaha
transportasi jip (Langit Terjal),
homestay (Atap Langit), kuli-
ner (Rasa Langit), penggiat bu-
daya (Budaya Langit), cen-
deramata (Karya Langit), wisa-
ta pertanian (Langit Hijau), dan
wisata edukasi (Langit Cerdas).

Perintisan dilakukan seki-
tar tiga tahun, mulai 2014 sam-
pai 2017. Baru pada tahun ke-
tiga itulah ada dukungan ko-
mitmen anggaran dari Pemkab
Bantul. ”Memang tiga tahun
pertama saya ajak komitmen
untuk tidak meminta bantuan
dan tidak mau dibantu agar
bisa mandiri,” katanya.

Menurut Ipunk, kalau sejak
awal bergantung bantuan, ke-
tika bantuannya putus, bera-
khir pula usahanya.

Kerja keras Ipunk dan war-
ga Dlingo selama hampir tujuh
tahun itulah yang kemudian di-
ganjar penghargaan kalpataru
yang diserahkan Menteri LHK
Siti Nurbaya Bakar pada 15 Ok-
tober. Menurut KLHK, dampak
pengembangan kawasan hutan
Mangunan menjadi wanawisa-
ta telah berkontribusi menu-
runkan jumlah kebakaran hu-
tan dan perambahan hutan,
membangun talud penahan
erosi, serta memunculkan sum-
ber-sumber mata air baru. Juga
menyumbang pendapatan asli
daerah (PAD) Rp 7 miliar pada
Kabupaten Bantul dalam kurun
waktu empat tahun.

Siapa yang tahu, tanpa
konsep wanawisata ini, mung-
kin Mangunan hanya tetap
menjadi perbukitan di daerah
pinggiran Yogyakarta yang ter-
lupakan dengan penduduknya
yang sebatas penyadap getah
pinus dan petani ladang. (***)

Selain menahan para ter-
sangka, sejumlah barang bukti
juga ikut disita setelah ada izin
dari pihak berwenang. Seperti
surat perintah perjalanan dinas,
tanda terima uang, tagihan ho-
tel, buku registrasi dan barang
bukti lainnya. Para tersangka ini
tersangkut kasus dugaan kasus
perjalanan dinas fiktif baik
dalam daerah dan luar daerah
pada tahun 2019. Selain mere-
ka juga sudah ditetapkan jadi
tersangka, kemungkinan besar
masih ada tersangka lain. Kare-
na dalam hal ini baru sejumlah
mantan anggota DPRD Pasbar
yang ditahan. Sedangkan pe-
gawai pada sekretariat itu masih
didalami kasus perkaranya.

”Ya, kali ini kami baru me-
netapkan lima orang mantan
anggota DPRD Pasbar yang
sudah tersangka. Sebanyak tiga
orang kami titipkan di tahanan
Polres Pasbar dan dua orang
lagi belum. Alasannya, inisial
AT sedang berada di luar kota
dan satu lagi keadaan sakit pas-
caoperasi. Inisial IS itu sudah
kami cek ke rumahnya bersama
dokter, dan memang IS itu sak-
it,” kata Ginanjar Cahya Perma-
na didampingi Kepala Seksi
(Kasi) Intel Elianto, Kasi Tindak
Pidana Khusus Andy Suryadi
beberapa Jaksa Penyelidik pada
Kejaksaan Negeri setempat.

Dikatakannya, inisial AT
kembali dipanggil dalam wak-
tu dekat. Bila tetap tidak datang,
pihaknya akan melakukan
upaya paksa. Begitu juga IS, ka-
lau kondisi kesehatannya su-
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Tiga Eks-Anggota DPRD Pasbar Ditahan
dah membaik menurut dokter,
maka dipanggil dan diproses
hukum sesuai aturan berlaku.

Kasus ini berawal dari ang-
garan perjalanan dinas pada
sekwan DPRD Pasbar tahun
2018 terserap Rp 19.995.475.482
dari total anggaran sebesar Rp
34.905.479.482. Sedangkan
anggaran untuk tahun 2019 yang
terserap sebesar Rp
18.717.210.489 dari total angga-
ran sebesar Rp 32.015.823.405.

Sebelum dilakukan pene-
tapan tersangka dan penaha-
nan, tim penyidik Kejari Pasbar
sudah melakukan ekspose atau
gelar perkara terkait kasus itu.
Dalam gelar perkara tersebut,
tim penyidik menemukan buk-
ti permulaan yang cukup ter-
kait kasus dugaan tindak pi-
dana korupsi yang terjadi di
Sekretariat DPRD itu.

Pihak-pihak terkait juga
sudah dilakukan pemanggilan
pada tahap penyelidikan. Ke-
mudian, pada tahapan proses
penyidikan mereka juga sudah
dipanggil ulang guna meleng-
kapi berkas perkara. ”Saksi yang
sudah kita panggil itu sebelum-
nya ada sekitar 30 orang. Setelah
penetapan tersangka ini, sejum-
lah saksi juga akan kita panggil
ulang guna proses hukum lebih
lanjut,” tegas Ginanjar.

Sebelumnya, tambah Gi-
nanjar, pihaknya sudah mela-
kukan pemberkasan dan mem-
inta audit kerugian negara. Ser-
ta, tim penyidik melengkapi ber-
kas yang diminta oleh auditor
sebagai bahan perhitungan.

Ginanjar mengimbau ke-
pada masyarakat agar tidak per-
caya jika ada oknum yang men-

catut namanya atau jajarannya
minta uang dalam penanganan
perkara korupsi yang sedang
ditangani saat ini. ”Saat ini, kita
menangani sejumlah perkara
kasus dugaan korupsi. Jika ada
oknum yang memanfaatkan
minta uang jangan percaya dan
segera laporkan,” tegasnya.

Dia menyebutkan bahwa be-
berapa waktu lalu ada seseorang
mencoba mencatut nama Kajari
Pasbar, Kasi Intel dan Kasi Pidsus
dengan meminta sejumlah uang
kepada keluarga yang sedang
beperkara agar menstranfer
sejumlah uang. Namun, setelah
dicek ternyata tidak benar.

Ia menekankan kepada
masyarakat jika ada yang meng-
hubungi mengatasnamakan
Kajari, Kasi Pidsus atau Kasi In-
tel atau lainnya jangan percaya
dan segera laporkan ke kantor
kejaksaan. ”Ya, kalaupun ada
pegawai kejaksaan yang me-
minta uang laporkan kepada
saya sebagai Kajari Pasaman
Barat untuk ditindak,” tegasnya.

Ia menjelaskan, saat ini pi-
haknya sedang gencar-gen-
carnya menangani perkara ko-
rupsi di Pasbar. Selain perkara
itu, tambah Ginanjar, Kejari
Pasbar sudah meningkatkan
dua perkara penyidikan. Anta-
ra lain, perkara dugaan tindak
pidana korupsi pada pemban-
gunan gedung aula Dinas Pen-
didikan Pasbar Tahun Angga-
ran 2016 dengan pagu dana
terkontrak Rp 1.232.044.000.

Kemudian, perkara dugaan
tindak pidana pembangunan
lapangan tenis indoor pada Di-
nas Pekerjaan Umum Penataan
Ruang Tahun Anggaran 2018

dengan pagu dana terkontrak
Rp 1.391.930.000. ”Saat ini yang
sudah masuk ke penyidikan
masih ada dua kasus lagi. Kini,
proses hukumnya terus berlan-
jut. Sedangkan yang masuk ke
tahap penyelidikan belum bisa
disampaikan karena ranahnya
masih proses lidik. Namun yang
jelas, setiap perkara yang dita-
ngani terus diproses tanpa pan-
dang buluh,” tegasnya.

Terpisah, Kepala Isnpektor-
at Kabupaten Pasbar Harisman
Nasution didampingi Sekretaris
Juardi Lubis membenarkan pi-
haknya sudah membentuk tim
audit untuk melakukan penghi-
tungan keuangan negara atas
dugaan Penyimpangan Per-
jalanan Dinas Fiktif pada Sekre-
tariat DPRD setempat tahun
anggaran 2018 dan 2019. Hal ini
mereka lakukan sesuai per-
mintaan dari Kejari Pasbar un-
tuk melakukan penghitungan
kerugian keuangan negara.

”Iya, berkas itu sudah kami
serahkan sekitar seminggu lalu.
Kalau gak salah ada tiga kali per-
baikan, kemudian setelah diper-
baiki tim audit, lalu kembali kami
serahkan lagi,” kata Harisman.

Dikatakannya, pihaknya
sangat mendukung penegakan
hukum di Pasbar. Artinya, sela-
ma ini tidak ada niat untuk
memperlambat penghitungan
kerugian negara sesuai yang di-
minta kejaksaan negeri setem-
pat. Sebelum diserahkan ke ke-
jaksaan, Tentu, ada finalisasi la-
poran audit penghitungan keru-
gian negara. Prinsipnya, pi-
haknya sangat hati-hati karena
tidak ingin nanti jaksa kalah
dalam persidangan. (roy)

Basarnas Evakuasi 12 Orang
Terjebak di Lubuk Ngaluan

Padang, Padek—Sempat ter-
jebak dari sore, sebanyak 12
orang pengunjung Lubuk Nga-
luan berhasil dievakuasi, tadi
malam (29/10). Kendati sem-
pat terkendala cuaca ekstrem
berupa hujan deras, namun se-
mua korban berhasil disela-
matkan dalam keadaan sehat
dan tanpa mengalami cidera
sama sekali.

Korban tersebut terdiri
dari, satu orang wanita berna-
ma Novalina dan 11 orang laki-
laki masing-masing bernama
Zarhan, Kemal, Abel, Tujet,
Memet, Ayat, Tomi, Aji, Roni
dan Nando. Dalam proses eva-
kuasi tersebut, Basarnas bersa-
ma tim gabungan lainnya
membutuhan waktu kurang le-
bih 1,5 jam untuk menyelamat-
kan semua korban.

Berdasarkan informasi ter-

akhir yang berhasil dihimpun
Padang Ekspres, saat ini semua
korban sudah dibawa oleh tim
Basarnas ke posko terdekat yang
masih berada di sekitar lokasi
tersebut. ”Saat ini, korban kita
amankan terlebih dahulu ke
posko terdekat yang masih di
daerah Sungaibangek. Karena
memang dari lokasi kejadian ke
posko tersebut tidak terlalu jauh,
mungkin hanya sekitar 500
meter,” ujar Asnedi selaku Ka-
kansar Basarnas Kota Padang.

Saat ini, tambah dia, selu-
ruh keluarga korban sudah di-
kabari untuk informasi terkini
pascaevakuasi. Selanjutnya, tim
Basarnas segera menyerahkan
korban kepada pihak keluarga.

Sebelumnya, dilaporkan
ada 12 orang terjebak sejak pu-
kul 17.30 sore di lokasi tersebut,
akibat air bah dari arah hulu ke-

tika asyik mandi-mandi di Sun-
gai Lubuk Ngaluan. “Kami dari
Basarnas mendapat informasi
ini dari keluarga korban sekitar
pukul 19.30 tadi. Sekitar 15
menit pascamendapat laporan,
kami langsung memberang-
katkan 10 orang personel ke
lokasi kejadian,” jelas Asnedi.

Di lokasi, Tim Basarnas Pa-
dang dibantu beberapa rela-
wan lainnya. Sehingga, mem-
permudah dan mempercepat
proses evakuasi. Dia berharap,
ke depannya masyarakat dapat
lebih peka membaca keadaan
sekitar. ’Alhamdulillah hari ini
kerja cepat kita membuahkan
hasil, namun tentu ada PR be-
sar bagi kita semua. Harapan-
nya, masyarakat dapat lebih
aware terhadap kondisi sekitar
agar hal-hal seperti ini tidak ter-
ulang kembali,” ujarnya. (cr3)

ka hijau (2012), Kantor Dinas
PAU (2014), termasuk Taman
Kehati (2014) berdasarkan SK
Bupati seluas 10 hektare.

Lalu, pembangunan dan
pemeliharaan Taman Kehati
saat itu menggunakan Dana
Alokasi Khusus (DAK) Kemen-

terian Lingkungan Hidup, serta
APBD Padangpariaman. ”Pro-
ses penyidikan masih berlanjut,
tidak tertutup kemungkinan
akan ada penambahan tersang-
ka lain,” tutup Suyanto.

Penyelidikan terhadap ka-
sus ini sebelumnya dilakukan

Kejaksaan Negeri (Kejari) Pa-
dangpariaman. Lalu, penyidi-
kan diambil alih Kejati Sumbar.
Kejati Sumbar pun telah men-
geluarkan dan menanda-
tangani Surat Perintah Penyidi-
kan (Sprindik) pada Selasa (22/
6) lalu. (idr)

Perkuat Sinkronisasi Kegiatan,
Kelitbangan Sumbar Rakor

Padang, Padek—Guna meng-
integrasikan dan mensinkro-
nisasikan kegiatan Kelitbangan
sekaligus memperkuat kelem-
bagaan kelitbangan baik di
provinsi dan kabupaten/kota di
Sumbar, Kelitbangan Sumbar
menggelar rapat koordinasi (ra-
kor) Kelitbangan Sumbar 2021.

Rakor yang digelar secara
daring itu, dibuka secara resmi
oleh Gubernur Sumbar Mah-
yeldi Ansharullah dan dipimpin
Kepala Balitbang Reti Wafda
dengan moderator Koordinator
Majelis Pertimbangan Kelitban-
gan Sumbar Prof Dr Ir Musliar
Kasim MS. Di mana, rakor ini
menghadirkan narasumber,
Kepala Badan Penelitian dan
Pengembangan Kemendagri RI
yang diwakili Kapus Litbang
Otda Pol dan Pemerintahan
Umum Dr Deddy Winarwan
MSi dan Ketua LPPM Unand Dr
ing Uyung Gatot S Dinata.

“Lewat rakor ini, kita juga
ingin membentuk jalinan hu-
bungan interaktif yang me-
madukan unsur-unsur kelem-
bagaan Iptek untuk menghasil-
kan kinerja dan manfaat yang
lebih besar, agar tercipta kerja
sama yang baik antara peme-
rintah daerah, perguruan ting-
gi dan lembaga kelitbangan
lainnya,” ujar Reti.

Rakor ini dihadiri peserta
yang terdiri dari, organisasi pe-
rangkat daerah (OPD) lingkup
Pemprov Sumbar, anggota ma-
jelis pertimbangan Kelitba-
ngan Sumbar, OPD Kelitba-
ngan kabupaten/kota se-Sum-
bar, LPPM perguruan tinggi se-
Sumbar, bagian organisasi set-
da kabupaten/kota se-Sumbar.
Lalu, Bagian hukum setda ka-
bupaten/kota se-Sumbar dan
lembaga Kelitbangan lainnya

di Sumbar.
”Kelitbangan adalah kegia-

tan penelitian, pengembangan,
pengkajian, perekayasaan, pe-
nerapan, pengoperasian, dan
evaluasi kebijakan yang meru-
pakan rangkaian kegiatan il-
miah. Semua ini ditujukan un-
tuk menghasilkan pemahaman
baru dan mengembangkan pe-
nerapan praktis, nilai, dan me-
ngembangkan penerapan prak-
tis, nilai, dan konteks ilmu pe-
ngetahuan yang baru atau cara
baru dalam penyelenggaraan
pemerintahan,” terang Reti.

Di mana, tambah dia, per-
an dan fungsi Kelitbangan ini
semakin diperluas seiring dike-
luarkannya Perpres Nomor 78
Tahun 2021 tentang Badan
Riset dan Inovasi Nasional. Di
mana, pembentukan Badan
Riset dan Inovasi Nasional
(BRIN) dimaksudkan untuk
mengintegrasikan manaje-
men, sumber daya dan agen-
da riset dan inovasi di Indone-
sia. Dengan diterbitkannya ke-
bijakan tersebut, organisasi
penelitian dan pengembangan
(litbang) di pusat dan daerah

mengalami transformasi baik
dari sisi kelembagaan maupun
aparatur kelitbangannya.

Pasal 66 Perpres 78 Tahun
2021 menyebutkan adanya
kelembagaan brida (badan
riset dan inovasi daerah). Bri-
da dibentuk pemerintah dae-
rah provinsi dan kabupaten/
kota sesuai ketentuan peratu-
ran perundang-undangan se-
telah mendapatkan pertimba-
ngan dari BRIN. Pembentukan
brida tersebut dapat diintegrasi-
kan dengan perangkat daerah
yang menyelenggarakan uru-
san pemerintahan daerah di
bidang perencanaan pem-
bangunan daerah atau perang-
kat daerah yang menyelengga-
rakan urusan pemerintahan
daerah di bidang penelitian dan
pengembangan daerah.

”Melalui rakor ini, kita ingin
melakukan penguatan dan pe-
nataan kelembagaan kelitba-
ngan di daerah (brida), sekali-
gus sinergitas penelitian dan pe-
ngembangan di Sumbar,” ujar
Reti sembari menyebutkan
sumber pendanaan dari APBD
tahun 2021,” terang dia. (rel)

RAPAT KOORDINASI: Gubernur Sumbar Mahyeldi membuka
rapat koordinasi Kelitbangan Sumbar bersama kabupaten/
kota secara daring.

IST
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13 Orang Ditetapkan Tersangka

Tersangka penerima ganti
rugi sebanyak delapan orang,
antara lain berinisial BK, MR,
SP, KD, AH, SY, RF, dan SA yang
diketahui perangkat pemerin-
tahan nagari. Lima tersangka
lainnya, yakni SS berlatar bela-
kang perangkat pemerintahan
nagari, YW aparatur pemerin-
tahan di Padangpariaman, J,
RN, dan US dari BPN selaku pa-
nitia pengadaan tanah.

Mutaqpirin menambah-
kan, ke-13 tersangka ini dipro-

ses dalam 11 berkas terpisah.
”Meski sudah ditetapkan seba-
gai tersangka, tapi belum kita
lakukan penahanan.

Kita akan layangkan surat
terlebih dahulu,” ujarnya.

Kepala Seksi Pidana Khu-
sus Suyanto menambahkan,
kerugian keuangan negara ber-
dasarkan hasil penghitungan
sementara dalam kasus ini men-
capai Rp 28 miliar. ”Kerugian ini
diduga akibat uang pembayaran
ganti rugi lahan tol yang telah
digelontorkan negara diklaim
oleh pihak yang tidak berhak se-
bagai penerima,” sebutnya.

Menurut Suyanto, per-
soalan ini berawal saat adanya
proyek pembangunan tol Pa-
dang-Sicincin pada 2020. Nega-
ra menyiapkan uang sebagai
ganti rugi bagi lahan yang ter-
dampak pembangunan. Salah
satu lahan yang terdampak ada-
lah Taman Kehati di Paritmalin-
tang, Kabupaten Padangpa-
riaman. Namun, uang ganti rugi
diterima oleh orang per orang.

Setelah diusut lebih jauh,
ternyata diketahui bahwa Ta-
man Kehati berstatus aset dae-
rah dan tercatat pada bidang
aset Badan Pengelolaan Keua-

ngan Daerah Padangparia-
man. Pasalnya, lahan itu terma-
suk dalam objek ketika Kabu-
paten Padangpariaman me-
ngurus pemindahan Ibu Kota
Kabupaten (IKK) ke Paritma-
lintang tahun 2007.

Pengadaan tanah dalam
kegiatan pemindahan IKK saat
itu dilengkapi dengan surat
pernyataan pelepasan hak dari
para penggarap tanah serta di-
lakukan ganti rugi. Lahan ak-
hirnya dikuasai Pemkab Pa-
dangpariaman dengan mem-
bangun kantor bupati (2010),
hutan kota (2011), ruang terbu-
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Andre: Gerindra Sumbar Turunkan 4 Tim...

Ketua DPD Partai Gerindra Sum-
bar Andre Rosiade menyebutkan,
kegiatan ini digelar untuk mengha-
dapi verifikasi administrasi dan fak-
tual partai politik yang akan diadakan
Komisi Pemilihan Umum (KPU) je-
lang Pileg 2024. Empat tim tengah
melakukan road show ke seluruh
DPC dan mengambil sampel bebe-
rapa PAC di setiap Kota dan Kabu-
paten 26 Oktober sampai 1 Novem-
ber.

Andre mengatakan, empat itu
seperti Tim 1 yang dikomandoi Sam
Salam bergerak ke Padangpariaman,
Kota Pariaman, Kota Bukittinggi dan
Agam. Tim dua dipimpin Khai-

ruddin Simanjuntak ke Limapuluh
Kota, Payakumbuh, Pasaman dan
Pasaman Barat. Tim Tiga yang di-
koordinatori Hidayat bergerak di
Dharmasraya, Sijunjung, Tanahdatar
dan Kota Padangpanjang. Selanjut-
nya Tim empat yang dikoordinatori
Yusuf Muchlis Abit bergerak ke So-
lok Selatan, Kabupaten Solok, Kota
Solok dan Pesisir Selatan.

“Ini adalah bukti keseriusan Par-
tai Gerindra Sumbar untuk me-
ningkatkan kualitas kepengurusan
dan ingin terus mempertahankan
kemenangan pada Pemilu 2019 lalu.
Kalau kepengurusan tidak dimaksi-
malkan, tentu akan sulit mendapat-
kan kembali posisi nomor satu itu,”
kata Andre Rosiade yang juga ang-
gota DPR RI asal Sumbar ini.

Selain memenangkan Partai
Gerindra di DPRD Sumbar dan
DPRD Kabupaten/Kota, kata Andre
Rosiade, tentu juga ingin memena-
ngkan Ketua Umum DPP Partai Ger-
indra Prabowo Subianto sebagai
Presiden RO 2024. Apalagi Prabowo
sudah dideklarasikan dalam Raker-
da DPD Gerindra Sumbar beberapa
bulan lalu.

Sekretaris DPD Gerindra Sum-
bar Evi Yandri Rajo Budiman men-
yebutkan, sejak bergerak 26 Oktober
2021 lalu, tim telah menyelesaikan
beberapa langkah dan disambut
hangat oleh para pengurus DPC dan
PAC.

“Kita akan tuntaskan pada 1 No-
vember 2021 dan mendapatkan data
yang valid tentang kepengurusan di

tingkat DPC dan PAC,” kata anggota
DPRD Sumbar ini.

Saat Tim 1 berada di Padang-
pariaman, DPCPartai Gerindra Pa-
dangpariaman, Selasa (26/10) juga
menggelar rapat koordinasi dan kon-
solidasi sekaligus verifikasi dengan
17 PAC Gerindra yang ada di keca-
matan, di Kantor DPC Gerindra di
Lubukalung.

Ketua DPC Gerindra Padang Par-
iaman Happy Neldy menyebutkan,
konsolidasi bersama PAC adalah
penting, apalagi untuk menghadapi
verifikasi faktual partai sebagai pra-
syarat ikut Pemilu 2024. “Terima
kasih atas kedatangan Tim DPD Ger-
indra ke Padangpariaman. Kita akan
terus perkuat struktur partai sampai
ke tingkat bawah,” katanya. (adv)

Apalagi cuaca di destinasi yang
sejuk sehingga sangat mendukung
untuk berwisata. “Duduk menikmati
kebun bunga di sini saya teringat Be-
landa,” katanya.

 Namun ia tetap mengingatkan
agar penerapan protokol kesehatan
di area destinasi tetap dijaga secara
disiplin karena meskipun penam-
bahan kasus Covid-19 di Sumbar
sudah melandai, namun tidak boleh
abai karena kecenderungan di ne-
gara luar masih ada peningkatan ka-
sus. Bupati Agam Andri Warman
mengatakan konsep yang ditawar-
kan oleh Green House Lezzata se-
jalan dengan program unggulan
daerah yaitu peningkatan rumah
tahfiz, wisata dan peningkatan kua-
litas pendidikan.

Owner Green House Lezatta, Eli-
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Wagub: Wisata Sumbar...
ana bercerita destinasi itu awalnya
adalah tempat pembibitan, namun
terus dikembangkan untuk wisata
edukasi pertanian, budaya dan aga-
ma dengan nuansa vintage.

“Wisatawan yang datang seakan
dibawa pada nostalgia yang bisa
kembali diceritakan kepada anak-
anaknya. Juga diberikan kesempatan
untuk wisata edukasi pertanian ser-
ta agama,” ujarnya.

Pengunjung hanya dikenaikan
biaya tiket sebesar Rp10-15 ribu dan
telah bisa menikati semua fasilitas
yang ditawarkan. “Kami juga ber-
harap destinasi ini bisa memberikan
kontribusi bagi pendidikan anak,”
ujarnya.

Ikut hadir dalam Wali Kota Bukit-
tinggi Erman Safar, Wakil Bupati
Agam Andri Warman, Kalapas Ke-
las IIA Bukittinggi Martin, datuak
nan tujuah serta undangan lain-
nya.(cr3/rel)

Wagub : Pemuda Perlu Belajar Dari Tokoh Ranah Minang
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Gubernur Minta Basis Perjuangan PDRI...

Gubernur telah memerintahkan
Dinas PUPR untuk mensurvei dan
merencanakan perbaikan akses jalan
itu yang diharapkan segera bisa di-
laksanakan.

Selain itu Gubernur juga men-
dorong agar masyarakat setempat
mengembangkan produk pertanian
yang memiliki nilai jual tinggi seper-
ti buah-buahan dan tanaman miny-
ak kayu putih yang sebelumnya
sudah dirintis oleh petani setempat.

Ia mengatakan, dalam kunju-
ngan itu juga diserahkan bantuan
bibit tanaman serta sembako untuk

masyarakat Sumpurkudus.
Anggota DPRD Sijunjung Anto-

nio Oksamorsil mengatakan jalan
memang menjadi salah satu aspira-
si masyarakat Sumpurkudus untuk
meningkatkan kesejahteraan masya-
rakat.

Ia menyebut menggunakan da-
na pokok pikiran sudah diupayakan
tahun ini dikerjakan perbaikan akses
jalan di daerah itu. Ditambah lagi
nanti dengan dukungan dari pro-
vinsi. Sementara itu perwakilan Ya-
yasan Generasi Lintas Budaya, Raja
Asdi yang ikut dalam rombongan
mengatakan pihaknya dengan du-
kungan Kementerian Kehutanan
dan Lingkungan juga memberikan

bantuan bibit pohon untuk Sumbar,
salah satunya untuk Sijunjung.

“Ada 30 ribu bibit yang dialoka-
sikan untuk Sumbar dan bisa ditam-
bah jika dibutuhkan. Bantuan itu di-
alokasikan pada beberapa daerah
diantaranya Payakumbuh, Lima-
puluh Kota, Agam dan Pariaman,”
ujarnya.

Ia menyebut saat ini bela nega-
ra tidak hanya dilakukan dengan
berperang dengan senjata tetapi
juga berjuang untuk menahan laju
perubahan iklim, karena itulah pe-
nanaman pohon juga menjadi
salah satu bentuk bela negara
ujarnya.

Bantuan yang diberikan pada

masyarakat Sijunjung diantaranya
lima unit hand tractor untuk kelom-
pok Harapan Baru, Tangalo Sepakat,
Saiyo Abadi, Kaliko Indah dan Sawah
Tonga.

Bantuan 1000 bibit dari Dinas
Kehutanan berupa durian, jengkol,
alpukat, manggis dan pinang.

Bantuan sembako sebanyak 66
paket terdiri dari beras 10 kg telur,
kacang hijau dan susu.

Bantuan unggas dari Dinas Pe-
ternakan sebanyak 500 unggas ayam
serta bantuan bibit dari Yayasan
Generasi Lintas Budaya sebanyak
2500 batang bibit terdiri dari durian,
alpukat, petai, jengkol, sirsak dan
mangga.(wni)

Kota Pariaman
5 Besar Keterbukaan

Informasi

Karena tindak penyelidikan di-
hentikan oleh Polresta Padang,
Ormas Projo Sumbar melaporkan
perkara ini ke Polda Sumbar. “Oke,
di Polresta sudah selesai, tindak
pidananya tidak ada, penipuannya
tidak ada. Tapi tipikornya gimana,”
kata Ketua DPD Projo Sumbar,
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Penyelidikan...
Husni Nahar saat melaporkan.

Mendapat pengaduan terse-
but, Ditreskrimsus Polda Sumbar
telah membentuk tim untuk mela-
kukan proses penyelidikan. Tim ini
langsung bergerak dan memintai
keterangan dari saksi-saksi hingga
saksi ahli pidana untuk menentu-
kan perkara ini apakah terpenuhi
unsur pidananya. (rid)

Untuk itu, ulasnya, masyarakat
Pasbar khususnya Kecamatan Kina-
li diimbau untuk melaksanakan vak-
sinasi Covid-19 secara gratis di gerai-
gerai yang sudah disediakan. 

“Kepada masyarakat yang hadir
hari ini, untuk mengajak sanak sau-
dara mengikuti vaksinasi di gerai
yang sudah disediakan,” ajaknya. 

Pada kesempatan tersebut mas-
yarakat yang sudah divaksin diberi
sembako oleh Sat Brimob Polda
Sumbar yang bekerja sama dengan

ninik mamak se Kecamatan Kinali. 
Bupati Hamsuardi mengatakan,

Pasaman Barat menarget 75 persen
capaian vaksinasi sampai Desember.
Untuk itu, bupati mengimbau kepa-
da seluruh masyarakat, tokoh-tokoh
masyarakat, jorong, ninik mamak,
wali nagari, dan camat, untuk men-
dukung vaksinasi sampai di tengah-
tengah masyarakat. 

“Percepatan vaksinasi terus kita
lakukan. Sekarang kita ingin mas-
yarakat tidak lagi diajak, tetapi harus
mau divaksin. Karena suatu saat nan-
ti kita yang tidak divaksin, tidak bisa
interaksi di Pasaman Barat ini. Ke
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Capaian Vaksinasi jadi Prioritas
kantor tidak boleh, ke rumah sakit
tidak boleh, menikah tidak boleh,
pesta pun juga tidak boleh, karena
harus divaksin dulu. Jadi kita harus
vaksin. Apa lagi jika ke luar daerah,
maka untuk itu perlu melakukan vak-
sinasi,” kata Hamsuardi.

Menurutnya, beberapa daerah
di Indonesia bisa di jadikan contoh
seperti di Bali yang sudah mencapai
target vaksin dan masyarakatnya
sudah kembali melakukan aktivitas
tanpa ada dibatasi.

“Inilah yang harus kita kejar, se-
hingga tidak ada lagi, keluhan
masyarakat tentang kegiatan masya-

rakat, penyebaran Covid-19 semakin
menurun hingga tidak ada lagi,” un-
gkapnya. 

Ia berharap Kecamatan Kinali
bisa menjadi center vaksin di Pasa-
man Barat. Ia mengimbau kepada
masyarakat mulai usia 12 tahun ke
atas agar mau vaksin agar vaksinasi
semakin meningkat dan pandemi
berakhir. 

Ia menambahkan, Pasaman Ba-
rat saat ini sedang gencar-gencarnya
dalam menyosialisasikan vaksinasi
kepada masyarakat, terbukti dengan
adanya gerai- gerai vaksin di masing-
masing kecamatan. (roy)

Pariaman, Padek—Pejabat Pe-
ngelola Informasi dan Dokumen-
tasi (PPID) Kota Pariaman, masuk 5
besar dalam Keterbukaan Informasi
Publik Tingkat Provinsi Sumatera
Barat Tahun 2021. 

“Setelah melalui tahapan moni-
toring dan evaluasi (monev) yang di-
awali dengan launching awal Juli lalu,
Komisi Informasi (KI) Sumbar
umumkan lima nominator peme-
ringkatan Badan Publik 2021. Kota
Pariaman masuk 5 besar untuk ka-
tegori Pemerintah Kabupaten/Kota,”
ujar Plt Kepala Dinas Kominfo Kota
Pariaman, Adi Junaidi, ketika dihu-
bungi Padang Ekspres, Kamis (28/10).

Hal ini setelah dikeluarkan surat
dari Komisi Informasi (KI) Provinsi
Sumatra Barat, Nomor 147/KI-PSB/
X/2021, tertanggal 26 Oktober 2021,
tentang Pengumuman Hasil Veri-
fikasi Kuesioner dan Pemeringkatan
Badan Publik se Sumatera Barat
Tahun 2021, yang lolos tahap veri-
fikasi.

Ia mengucapkan selamat kepa-
da Tim PPID Utama, PPID Pemban-
tu, dan Tim Informasi Komunikasi
Publik (IKP) Dinas Kominfo Kota
Pariaman, yang telah bekerja keras
selama ini, sehingga Kota Pariaman,
kembali masuk 5 besar dalam Keter-
bukaan Informasi Publik di tingkat
Sumbar, karena di tahun 2020.

Tahun 2020 Kota Pariaman men-
dapatkan predikat Juara 3 Informatif
Keterbukaan Informasi Publik ka-
tegori pemerintah kabupaten/kota
di Sumbar.

Sesuai dengan Undang-Undang
Nomor 14 Tahun 2008 tentang Keter-
bukaan Informasi Publik, bahwa

 Keterbukaan Informasi Publik itu
bertujuan untuk mewujudkan tata
kelola pemerintahan yang baik dan
bertanggung jawab, melalui pene-
rapan prinsip-prinsip akuntabilitas,
transparansi, dan supremasi hukum
serta melibatkan partisipasi mas-
yarakat dalam setiap proses kebi-
jakan publik.

Adi Junaidi menjelaskan keter-
bukaan informasi memberi peluang
bagi rakyat untuk berpartisipasi
dalam berbagai kebijakan publik. 

Kondisi ini sekaligus dapat men-
dorong terciptanya clean goverment
and good governance, karena peme-
rintah dan badan-badan publik,
dituntut untuk menyediakan infor-
masi yang lengkap mengenai apa
yang dikerjakannya secara terbuka,
transparan dan akuntabel.

Lulusan IPDN ini juga menga-
takan, kebebasan informasi diharap-
kan menjadi spirit demokratisasi yang
menawarkan kebebasan sekaligus
tanggung jawab secara bersamaan. 
Kebebasan informasi, di satu sisi ha-
rus mendorong akses publik terhadap
informasi secara luas.

“Sementara di sisi lain, kebe-
basan informasi juga sekaligus dap-
at membantu memberikan pilihan
langkah yang jelas bagi pemerintah,
dalam mengambil suatu kebijakan
secara strategis,” ujarnya.

Ketua KI Sumbar, Nofal Wiska
menyebutkan, untuk Keterbukaan
Informasi Publik kategori Pemerin-
tah Kabupaten/Kota, Kota Pariaman
masuk nominasi lima besar bersama
Kota Bukittinggi, Kota Padangpan-
jang, Kabupaten Pesisir Selatan dan
Solok Selatan. (nia)

Jalan Unggan-Lintau Dibuka 2022
Sijunjung, Padek—Gubernur Su-
matera Barat Mahyeldi meminta
pembukaan jalan Unggan, Sijunjung
menuju Lintau Kabupaten Tanah-
datar segera dibuka pada 2022.
“Jalan ini sudah pernah dibuka
pada masa Gubernur Azwar Anas.
Namun kemudian karena tidak di-
lakukan pengerasan dan pen-
gaspalan maka tertutup semak be-
lukar. Kita buka lagi akses jalan ini,”
katanya di Sijunjung, Jumat (29/
10).

Menurutnya jalan tersebut cu-
kup dibuka dulu menggunakan alat
berat hingga bisa dilewati masya-
rakat. Dengan sering dilewati, kontur
jalan akan mengeras. Setelah itu baru
dilakukan pengaspalan.

Mahyeldi menyebut akses jalan
adalah urat nadi perekonomian yang
akan mendukung kesejahteraan
masyarakat karena itu harus menja-
di prioritas.

“Dengan adanya jalan ini maka
akan ada jual beli produk hasil per-

tanian dan kerajinan sehingga me-
nggerakkan ekonomi masyarakat
dua daerah,” katanya.

Apalagi daerah Sumpurkudus
adalah salah satu basis perjuangan
pada masa PDRI yang menjadi tong-
gak penyambung kedaulatan NKRI
saat agresi Belanda II.

“Pemerintah tentu tidak akan
mengingkari sejarah. Daerah basis
PDRI akan mendapatkan perhatian,”
ujarnya.

Wali Nagari Sumpurkudus Sela-

tan, Khairul Basri mengatakan pada
2001-2003 jalan itu masih digu-
nakan masyarakat menggunakan
sepeda motor. Bahkan ada satu
jembatan di ruas jalan itu yang saat
itu masih bisa dilewati, namun
sekarang kondisinya sudah rusak.

Ia berharap akses jalan itu bisa
kembali dibuka dan dimanfaatkan
masyarakat. Ikut hadir dalam pe-
ninjauan jalan itu pejabat Dinas
PUPR, Kepala Dinas Kehutanan
dan Wali Nagari setempat.(rel)

Padang, Padek—Pemuda Sumatera
Barat harus bisa mengambil ke-
sempatan di tengah kencangnya arus
digitalisasi agar bisa tumbuh men-
jadi tokoh yang berpengaruh di ber-
bagai bidang di tingkat daerah, na-
sional maupun internasional.

“Belajarlah dari tokoh-tokoh na-
sional asal Ranah Minang seperti
Bung Hatta, syahrir, hingga Tan Mala-
ka yang mampu menjadi “agen of
change”, agen perubahan sehingga
diabadikan dalam tinta emas seja-
rah,” kata Wakil Gubernur Sumbar,
Audy Joinaldy saat membuka acara
Webinar Ikatan Alumni Fakultas
Ekonomi (IKAFE) DPC Padang Pre-
sent Magister Government Talk “Pe-
muda dan Sumatera Barat” di Audi-
torium Gubernur, beberapa waktu
lalu.

Menurutnya pemudalah yang
paling mampu beradaptasi dengan
perubahan karena itu pemuda pula
lah yang memiliki kesempatan yang
paling besar untuk mengambil keun-
tungan dari situasi itu.

“Sekarang para taipan di Indone-
sia memang masih kaum tua, na-
mun dengan perubahan-perubahan
besar yang terjadi akibat pandemi
mereka yang tidak bisa beradaptasi
akan tergerus dan bukan tidak mu-
ngkin posisinya digantikan oleh gen-
erasi muda,” ujarnya.

Indikasi kebangkitan pemuda itu
telah mulai terlihat di berbagai sek-
tor. Start up atau usaha rintisan yang
tumbuh subur sekarang di domina-
si oleh kaum muda. Bahkan di jalur

politik, kaum muda juga mulai me-
nunjukkan “taringnya”.

Di Sumbar saat ini dari 19 kabu-
paten dan kota ada sembilan orang
kepala daerah/ wakil kepala daerah
yang merupakan generasi muda di
bawah usia 40. Ini adalah bukti bah-
wa di Sumbar, generasi muda juga
mulai mengambil peran yang lebih
besar.

Namun untuk bisa mengambil
kesempatan itu, generasi harus me-
miliki modal yang cukup baik mod-
al ilmu dan pengetahuan (hard skill)
juga modal soft skill karena menurut
penelitian, kemampuan soft skill
ternyata lebih berperan dari pada
hard skill.

Selain itu, generasi muda juga
harus dibekali kekuatan moral serta
menjaga sikap kritis dengan melaku-
kan kontrol sosial. “Demonstrasi ad-
alah bentuk kontrol sosial terhadap
perubahan yang sedang terjadi
dalam berbagai bidang. Karena itu
sesungguhnya tidak boleh dikekang,”
ujarnya.

Hanya saja, Audy menilai saat ini
cukup banyak pula generasi muda
yang memiliki kecendrungan nega-
tif seperti menyukai semua yang ber-
sifat instan, mudah, cepat. Padahal,
semua hal butuh proses. Jika hal itu
tidak dibenahi maka akan sulit un-
tuk bersaing. Selain itu karena akses
informasi yang sangat mudah mem-
buat pemuda gampang untuk be-
rubah arah atau kurang memiliki
komitmen sehingga sulit untuk ber-
kembang dan sukses. (cr3)

Waspadai DBD, FKM Unand Bentuk Wamantik
Padang, Padek—Memasuki musim
penghujan seperti sekarang ini, an-
caman munculnya sejumlah penya-
kit wajib diwaspadai salah satunya
penyakit demam berdarah dengue
(DBD). Keberadaan siswa pemantau
jentik (wamantik) bisa menjadi solu-
si menghadapi persoalan ini.

Hal inilah yang menjadi per-
hatian dari dosen Fakultas Kesehatan
Masyarakat (FKM) Unand melalui
program pengabdian masyarakat
(PKM). Kali ini PKM digelar di SDN
39 Pasar Ambacang, Kota Padang,
baru-baru ini. Kegiatan ini difokus-
kan untuk melatih dan membentuk
siswa pemantau jentik (wamantik).
Kegiatan serupa pernah dilakukan di
lokasi berbeda.

Tim dosen terdiri dari Yeffi Mas-
narivan SKM MKes (ketua), Arinil
Haq SKM MKM (anggota tim), serta
melibatkan mahasiswi Prodi S-1 Kes-
mas FKM Unand ini menekankan
bahwa pelatihan dan pembentukan
wamantik ini ditujukan untuk men-
ingkatkan pengetahuan siswa ten-
tang penyakit DBD dan upaya
pencegahannya. 

Kepala SDN 39 Pasar Ambacang
Supriyanti SPd menyambut baik keg-
iatan ini. Dinilai sangat penting bagi
siswa, dan berharap tetap berlanjut.
Bahkan, bila perlu dilakukan secara
terus menerus berbentuk pembi-
naan. Terlihat, guru pembina UKS
dan siswa perwakilan masing-mas-
ing kelas mulai kelas 3 sampai 6 SD
ikut hadir dengan menerapkan pro-
tokol kesehatan.

Ketua Tim Yeffi Masnarivan me-
nyampaikan materi soal penyakit
DBD, cara penularan DBD, gejala/
tanda DBD, pertolongan penderita

DBD, pengenalan nyamuk penular
(vektor) DBD, dan upaya pencega-
hannya DBD, serta pentingnya
membentuk wamantik di sekolah
beserta bentuk pelaksanaanya. 

Menurut dia, DBD merupakan
penyakit menular melalui gigitan
nyamuk ditandai dengan panas (de-
mam), disertai perdarahan akibat vi-
rus dengue. Umumnya, vektor pal-
ing berperan dalam penularan DBD
adalah Aedes aegypti, karena hidup
dalam dan sekitar rumah, sedangkan
Aedes albopictus di kebun-kebun
sehingga lebih jarang kontak dengan
manusia.  Tempat perkembangbia-
kan utama Aedes aegypti adalah pe-
nampungan air yang tertampung di
suatu tempat, biasanya tidak melebi-
hi 500 meter dari rumah. 

Tempat perkembangbiakan ter-
sebut, seperti bak mandi, drum, tem-
payan, kaleng-kaleng bekas, ban be-
kas, botol bekas, vas bunga, tempat
minum burung, lubang bambu,
lubang batu, maupun lubang lain
terisi air yang tidak bersentuhan den-
gan tanah.

“Tempat-tempat yang potensial
untuk terjadinya penularan DBD
adalah daerah endemis, tempat-
tempat umum (sekolah, rumah sak-
it, hotel, pertokoan, pasar, restoran,
dan tempat ibadah), dan pemuki-
man baru di pinggir kota. Sekolah
menjadi tempat yang potensial, kare-
na murid sekolah berasal dari berb-
agai wilayah tempat tinggal yang me-
mungkinkan membawa jenis-jenis
virus dengue berbeda,” kata Yeffi.

Pemberantasan DBD dilakukan
dengan memberantas nyamuk Ae-
des aegypti sebagai vektor utaman-
ya, karena hingga saat ini belum

tersedia vaksin untuk mencegah dan
obat untuk membasmi virus dengue
di dalam tubuh manusia. Pemberan-
tasan nyamuk Aedes aegpti dapat
dilakukan terhadap nyamuk dewasa
maupun jentiknya.

Prioritas pemberantasan DBD
yang ditekankan pemerintah untuk
dilakukan oleh seluruh masyarakat
adalah pemberantasan terhadap
jentik Aedes aegypti, atau Pembe-
rantasan Sarang Nyamuk Demam
Berdarah Dengue (PSN DBD). Salah
satu indikator yang berhubungan
dengan keberhasilan pelaksanaan
PSN (Pemberantasan Sarang Nya-
muk) adalah keberadaan jentik. 

Hal ini yang menjadi pedoman
dalam pelaksanaan PSN DBD, yaitu
dilaksanakan sekurang-kurangnya
satu minggu sekali. 

Penularan virus dengue melalui

nyamuk Aedes aegypti betina, ka-
rena nyamuk betina menghisap da-
rah yang dibutuhkan untuk pema-
tangan telur. Nyamuk betina Aedes
aegypti aktif menggigit pada pagi hari
antara jam 08.00-10.00 dan pada sore
hari antara jam 15.00-17.00. Anak-
anak kelompok umur yang paling
susceptible terserang DBD. 

“Pada jam tersebut anak sekolah
dasar sedang berada di lingkungan
sekolah yang memungkinkan anak-
anak tergigit oleh nyamuk Aedes ae-
gypti betina infeksius. Oleh karena
itu, lingkungan sekolah dasar harus
terbebas dari vektor penular DBD
tersebut. Pemberdayaan siswa se-
kolah dasar menjadi siswa peman-
tau jentik (wamantik) juga sangat
penting terhadap keberhasilan
pelaksanaan PSN. (adt)

AWAS DBD: Tim Dosen Pengabdian Masyarakat Fakultas Kesehatan

Masyarakat Unand melatih dan membentuk siswa pemantau jentik

(wamantik) di SDN 39 Pasar Ambacang, Kota Padang, baru-baru ini.



PRO-SUMBAR SABTU 30 OKTOBER 20218

Penyelidikan Aduan Projo Dihentikan

Andre: Gerindra Sumbar
Turunkan 4 Tim Verifikasi

Kepengurusan
Padang, Padek—Tak ingin turun peringkat di Pemilihan
Umum (Pemilu) 2024 di Sumbar, Partai Gerindra Sumbar
langsung tancap gas merapatkan barisan. Partai yang didiri-
kan Prabowo Subianto itu kembali melakukan verifikasi ad-
ministrasi dan faktual terhadap kepengurusan dan kesekre-
tariatan DPC Gerindra Kabupaten/Kota dan PAC tingkat Ke-
camatan se-Sumbar.

Capaian Vaksinasi
jadi Prioritas

Pasbar, Padek—Percepatan vaksinasi harus dilakukan
di daerah. Saat ini Sumbar masih tertinggal dalam ca-
paian vaksinasi dari provinsi lainnya.

Hal itu dikatakan Wakapolda Sumbar Brigjen Pol.
Edi Mardianto bersama Bupati Pasbar Hamsuardi saat
meninjau pelaksanaan Gebyar Vaksinasi Covid-19 di
Kantor Kerapatan Adat Nagari (KAN) Kinali, Kecama-
tan Kinali, Kamis (28/10). 

Kegiatan tersebut merupakan kerja sama Satuan
Brimob Polda Sumatara Barat dengan Kerapatan Adat
Nagari (KAN) Kinali untuk melaksanakan vaksinasi Cov-
id-19 terhadap seribu orang dalam rangka percepatan
capaian vaksin di daerah itu.

Wakapolda Sumbar, Brigjen Pol Edi Mardianto men-
gapresiasi kehadiran masyarakat dalam menyukseskan
vaksinasi.

Saat ini Provinsi Sumbar tengah menggejar keter-
tinggalan cakupan vaksinasi Covid-19. Perluas cakupan
vaksinasi bertujuan mempercepat terciptanya herd im-
munity (kekebalan) di tengah masyarakat. 

“Pelaksanaan vaksinasi harus ditingkatkan, agar
masyarakat bisa beraktivitas, pelajar bisa sekolah tatap
muka dan perekonomian bisa tumbuh kembali,” ujarn-
ya. 

 Baca Andre...Hal 7

Wagub: Wisata Sumbar Menggeliat Kembali
 Baca Capaian...Hal 7

Padang, Padek—Sektor pari-
wisata Sumbar mulai mengge-
liat kembali dengan telah dibu-
kanya destinasi wisata setelah
lepas dari kebijakan PPKM lev-
el tiga dan empat.

“Aturan terkait tempat wi-
sata dikaitkan dengan level
PPKM masing-masing daerah,
namun sekarang sudah cende-
rung membaik. Wisatawan
bisa menikmati destinasi mes-
ki dengan penerapan protokol
kesehatan yang ketat,” kata
Wakil Gubernur Sumbar, Audy
Joinaldy saat meninjau Muse-
um Green House Lezzatta,
sekaligus resmikan Surau Kayu
Al-Ikra’ Green House Lezzatta,
Ampekangkek, Kabupaten
Agam, Jumat (29/10).

Data Badan Pusat Statistik
(BPS), tingkat hunian hotel
juga membaik. Pada Juli 2021

70-80 persen pada September
2021 hingga saat ini terutama
pada akhir minggu.

Audy mengatakan sudah
saatnya destinasi untuk ber-
benah terutama untuk keber-
sihan dan pelayanan agar wi-
satawan yang datang terkesan
dan ingin berkunjung kemba-
li. “Tidak perlu berpikir tentang
pengembangan dulu. Sekara-
ng kita benahi yang sudah ada.
Jaga kebersihan dan pelaya-
nan,” ujarnya.

Terkait Green House Lez-
zatta, ia memuji konsep yang
ditawarkan berupa museum
peninggalan lama, kebun bu-
nga yang di tata sangat apik,
pertanian hingga rumah tahfiz
dalam balutan nuansa “vin-
tage”.

LEGISLATOR

IST

VERIFIKASI: Tim verifikasi administrasi dan faktual DPD
Gerindra Sumbar mengunjungi kantor DPC Gerindra
Padangpariaman.

REDAKTUR: WILLIAN   LAYOUTER: JUFRI

Gubernur Minta Basis
Perjuangan PDRI Diperhatikan  Baca Penyelidikan...Hal 7

 Baca Wagub...Hal 7

Sijunjung, Padek—Gubernur
Sumbar Mahyeldi Ansharullah
meminta perhatian pemerintah
daerah terhadap salah satu basis
perjuangan Pemerintahan Da-
rurat Republik Indonesia (PDRI)
di Sumpurkudus, Kabupaten Si-
junjung. Seperti membenahi
lokasi serta akses jalan ke kawasan
tersebut.

Hal itu disampaikan guber-
nur saat meninjau kawasan itu
dalam persiapan peringatan Hari
Bela Negara 2021, Jumat (29/10).

Dalam kunjungan itu sekali-
gus dilakukan penyerahan ban-
tuan berupa bibit tanaman dan
sembako.

“PDRI adalah tonggak kela-
ngsungan NKRI saat agresi Be-
landa II. Meskipun hanya selama
207 hari tetapi tanpa PDRI, belum
tentu akan ada Indonesia seperti
saat ini. Karena itu daerah basis
perjuangan ini patut untuk diper-
hatikan oleh pemerintah,” ka-
tanya di Jorong Calau di Nagari
Sumpurkudus Selatan, Keca-
matan Sumpurkudus.

Menurutnya dalam peringa-
tan Hari Bela Negara 2021 diren-

KUNJUNGI BASIS PERJUANGAN: Gubernur Sumbar Mahyeldi
Ansharullah meninjau basis PDRI, kemarin (29/10). Dalam
kunjungan itu diserahkan bantuan ke masyarakat sekitar.

 Baca Gubernur...Hal 7

canakan akan digelar sejumlah
kegiatan di daerah-daerah yang
dilewati pejuang PDRI. Kegiatan
itu dikemas dalam Tour PDRI.

Ia mengatakan saat ini akses
jalan menjadi salah satu kekura-
ngan daerah padahal lokasinya
berada pada tempat strategis ber-
dekatan dengan Tanahdatar dan
Limapuluh Kota dan bisa men-

embus hingga ke Riau.
“Akses jalan ini adalah urat

perekonomian karena itu kita
akan upayakan agar aksesnya bisa
diperbaiki kalau bisa hingga tem-
bus ke Riau sehingga perekono-
mian daerah bisa terangkat,”
ujarnya.

IST

SAATNYA BERBENAH: Wakil Gubernur Sumbar, Audy
Joinaldy meninjau Museum Green House Lezzatta, kemarin
(29/10).
tercatat tingkat hunian hotel
berbintang di Sumbar menca-
pai 28,13 persen naik menjadi
34,20 persen pada Agustus

2021.
Sementara catatan PHRI

Bukittinggi, tingkat hunian ho-
tel di daerah itu naik menjadi

TIDAK PATUH
IMBAUAN:

Sejumlah
pengunjung

mengabaikan
imbauan pada

papan
pemberitahuan

yang dipasang di
depan Masjid

Raya Sumatera
Barat. Pengunjung

diminta untuk
tidak menginjak

rumput di depan
masji kebanggaan

masyarakat
Sumbar tersebut.

SY RIDWAN/PADEK

Satake Bayu

Penyidik tak Temukan
Cukup Bukti
Padang, Padek—Direktorat Reserse Kriminal Khu-
sus (Ditreskrimsus) Polda Sumbar resmi meng-
hentikan penyelidikan pengaduan masyarakat (du-
mas) ormas Projo Sumbar terkait kasus surat bertan-
datangan gubernur. Penghentian penyelidikan ini
dikarenakan tidak cukup bukti.

“Penyidik resmi menghentikan penyelidikan dumas
Projo Sumbar yang masuk ke
Polda Sumbar beberapa waktu
lalu,” kata Kabid Humas Polda
Sumbar, Kombes Pol Satake
Bayu kepada wartawan, Jumat
(29/10).

Satake mengatakan, peng-
hentian penyelidikan dumas ini,
setelah penyidik menggelar
perkara dan memintai ketera-
ngan dari saksi-saksi hingga sak-
si ahli pidana. “Sebelumnya Pol-
da Sumbar telah melakukan

langkah-langkah pemeriksaan 11 saksi yang dilakukan
penyidik. Selain itu, penyidik juga memintai keterangan
dari saksi ahli pidana dan saksi ahli inspektorat terkait
dumas Projo Sumbar tersebut,” tuturnya.

Pilihaknya juga telah melakukan gelar perkara Ka-
mis lalu. “Dari hasil gelar perkara tersebut disimpulkan
bahwa kasusnya dihentikan penyelidikannya, karena
tidak cukup bukti,” ujar Satake Bayu.

Sebagaimana diketahui, perwakilan ormas Projo
Sumbar melaporkan dugaan tindak pidana korupsi
Gubernur Sumbar terkait permintaan Sumbar ke Polda
Sumbar.  Perkara ini telah ditangani Polresta Padang dan
penyidik Satreskrim Polresta Padang menyatakan tidak
memenuhi unsur pidana terkait penyelidikan perkara
tersebut.
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Vaksin
Mobile
Sasar

5 Pasar

9SABTU 30 OKTOBER 2021
METROPOLIS

Berdiri di Fasum, Puluhan Lapak PKL Dibongkar

Melihat Program Pemerintah Kelurahan Ulakkarang Utara

Lestarikan Budaya, Gelar Lomba Baju Kuruang

IST

RAPAT: Rapat pembahasan rencana penyelenggaraan lomba
baju kuruang basiba dan lomba lagu Minang.

Di tengah serangan
perubahan zaman dan

teknologi, manusia
terutama generasi muda

mulai meninggalkan tradisi
maupun kebudayaan

daerah mereka. Untuk
mengantisipasi hal

tersebut, Pemerintah
Kelurahan Ulakkarang

Utara berinisiatif
mengadakan lomba yang
bertemakan kebudayaan.

M. IRVAN NANDA—
Ulakkarang Utara

DALAM rangka meles-
tarikan dan mengenalkan
tradisi maupun kebudayaan
asli Minangkabau kepada
generasi muda, Pemerintah
Kelurahan Ulakkarang Utara
berinisiatif untuk menye-
lenggarakan lomba yang ber-
temakan kebudayaan di ling-
kungan sekitar.

Lomba kebudayaan terse-
but bertujuan untuk mening-
katkan kembali kesadaran dan
kemauan masyarakat, khu-
susnya generasi muda tentang
kebudayaan Minangkabau di
tengah gencarnya perkemba-
ngan teknologi.

Lurah Ulakkarang Utara,

Asri kepada Padang Ekspres
mengatakan, lomba kebu-
dayaan yang akan digelar
tersebut yakni berupa lomba
baju kuruang basiba dan lagu

Minang. Rencananya kegia-
tan tersebut dilaksanakan
awal bulan November.

“Kami sengaja mengada-
kan lomba ini agar generasi

muda tidak lupa akan budaya
Minangkabau, karena kita
lihat sekarang banyak anak
muda tidak tau bagaimana
dan apa itu budaya Minang-

kabau,” jelasnya.
Dipilihnya dua lomba

yakni baju kuruang basiba
dan lagu Minang dikarena-
kan dua lomba tersebut bisa

menjadi representasi dari ke-
budayaan Minangkabau dan
Sumbar pada umumnya.

 Baca Lestarikan...Hal 10

Mulai November
Khatib Sulaiman, Padek—
Mulai awal bulan November
2021, layanan vaksin mobile
yang digelar oleh Dinas Perda-
gangan (Disdag) dan Dinas
Kesehatan (Dinkes) Kota Pa-
dang mulai digencarkan. Ada
sejumlah pasar di Kota Padang
yang bakal didatangi oleh laya-
nan vaksin mobile tersebut.

“Kami sudah menyusun
jadwal dari layanan vaksin mo-
bile yang bekerja sama dengan
Dinkes Kota Padang. Sejumlah
pasar sudah kami jadwalkan
yang dimulai dari tanggal 1
November nanti,” kata Kepala
Disdag Kota Padang, Andree
Algamar kepada Padang Ek-
spres, kemarin (29/10).

Andree mengatakan, un-
tuk minggu awal November
ada 5 pasar yang akan dilak-
sanakan layanan vaksin mo-
bile yaitu Pasar Ulakkarang

yang dilaksanakan pada ta-
nggal 1 November, Pasar Sim-
pangharu tanggal 2 Novem-
ber, Pasar Bandabuat tanggal
3 November.

Selanjutnya pada tanggal
4 November, layanan vaksin
mobile diselenggarakan di
Pasar Alai dan pada tanggal 5
November diselenggarakan
di Pasar Lubukbuaya.

 Baca Vaksin...Hal 10

Lubeg, Padek—Petugas Satuan
Polisi Pamong Praja (Satpol PP)
Kota Padang kembali melakukan
penertiban dan pembongkaran ter-
hadap puluhan lapak PKL di depan
Universitas Putra Indonesia (UPI)

YPTK, kemarin (29/10).
Pembongkaran tersebut dilaku-

kan karena keberadaan lapak PKL
berdiri di fasilitas umum (fasum)
dan telah mengganggu aktivitas
masyarakat dan lalu lintas, sehing-

ga sering terjadi kemacetan di ka-
wasan tersebut.

Pantauan Padang Ekspres, pe-
tugas Satpol PP Kota Padang tam-
pak membongkar puluhan lapak
PKL yang berada di atas trotoar dan

got yang ada di jalan raya Lubukbe-
galung. Penertiban sendiri berlang-
sung aman karena sebelumnya
PKL sudah diberikan surat peringa-
tan.

 Baca Berdiri...Hal 10

IST

PEMBONGKARAN: Petugas Satpol PP Kota Padang membongkar lapak dan bangunan liar milik PKL yang berada di jalan raya Lubukbegalung

Kesadaran Tertib Lalin masih Rendah

Movery Mirza

Pondok, Padek—Kesadaran
masyarakat Kecamatan Padang
Selatan untuk tertib berlalu lin-
tas dinilai masih cukup rendah.
Masyarakat seringkali meng-
abaikan kewajibannya sebagai
pengendara, sehingga berisiko
terhadap keselamatannya dan
pengguna jalan lainnya.

“Masih banyak dari masya-

rakat kita yang tidak taat hukum
di saat berkendara. Di Padang
Selatan sendiri umumnya
yang ditemui adalah tidak
memakai helm atau penggu-
naan knalpot bising. Setiap
kali pengendara kedapatan
oleh tim dari satlantas, akan
selalu banyak alasan yang diutar-
akan. Dekatlah, keperluan men-

desaklah, dan banyak lagi,” kata
Kanit Lantas Polsek Padang Se-

latan, Iptu Movery Mirza.
Ia menjelaskan bah-

wa setiap bulannya Sat-
lantas menilang lebih

dari 30 pengendara yang
melanggar aturan lalu lin-

tas. Penilangan tersebut dila-
kukan ketika Unit Lantas me-

laksanakan giat rutin pengatu-
ran lalu lintas. Namun tidak
semua pelanggar diberi sanksi
tilang, terkadang masih ada be-
berapa pengendara yang ha-
nya diberikan teguran agar
tidak mengulangi perbuatan-
nya kembali.

 Baca Kesadaran...Hal 10

Dengan digelarnya
kegiatan vaksinasi

mobile di pasar ini bisa
mempermudah pedagang
melakukan vaksin tanpa

harus meninggalkan
dagangannya

Andree Algamar
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Kabid Penegak Peraturan Pe-
rundang Daerah (P3D) Satpol PP
Kota Padang, Bambang Suprianto
mengatakan, lapak atau bangunan
liar yang sengaja didirikan PKL di
sepanjang jalan raya Lubukbega-
lung itu telah menutupi saluran iri-
gasi yang merupakan fasum.

Keberadaan lapak dan bangu-
nan liar PKL di sana telah mem-
buat masyarakat resah dan terga-
nggu, khususnya bagi pejalan kaki
dan pengendara kendaraan ber-
motor dimana di area tersebut
sering terjadi kemacetan.

“Untuk menjaga ketertiban

umum dan ketentraman masya-
rakat, tentu ini perlu ditertibkan,
selain mengganggu akses jalan
yang menimbulkan kemacetan,
keberadaan lapak PKL bisa mem-
buat debet air naik ke jalan ketika
hujan dikarenakan banyaknya
sampah yang dibuang ke dalam
saluran irigasi,” jelasnya.

Kemudian dalam aturannya
sendiri, keberadaan lapak dan
bangunan liar milik PKL tersebut
telah melanggar Peraturan Daerah
(Perda) No. 11 Tahun 2005 tentang
Ketertiban Umum dan Ketentra-
man masyarakat (trantibum) seh-
ingga perlu penindakan.

Bambang menyebutkan, pe-

Berdiri di Fasum, Puluhan Lapak PKL Dibongkar
Sambungan dari hal.9 nertiban terhadap lapak dan PKL

di jalan raya Lubukbegalung atau
di depan UPI YPTK tersebut telah
dilakukan pada tahun lalu. Namun
oknum pedagang ternyata masih
bandel dan mendirikan kembali
lapak mereka di area itu.

Selain itu, sebelum dilakukan
penertiban dan pembongkaran, Sat-
pol PP Kota Padang telah melakukan
tindakan persuasif berupa surat
teguran dan disusul surat pemang-
gilan dan pernyataan bahwasanya
selama 7 kali 24 jam, mereka harus
membongkar sendiri lapaknya.

“Tapi pada kenyataannya surat
pernyataan itu tidak diindahkan
oleh para PKL sehingga kami laku-

kan tindakan tegas dengan mem-
bongkar lapak dan bangunan liar
PKL tersebut,” kata Bambang.

Pembongkaran lapak dan ban-
gunan liar PKL berlangsung aman
dan kondusif lantaran para PKL
sudah mengetahuinya dan pi-
haknya melakukan pembongka-
ran tersebut berdasarkan prosedur
yang jelas.

Ke depan Bambang menyam-
paikan, dalam rangka menjaga
trantibum di fasum dan tempat
lainnya, pihaknya akan rutin mela-
kukan pengawasan dan peman-
tauan terhadap hal-hal yang ber-
potensi melanggar Perda tentang
Trantibum tersebut. (adt)

Layanan vaksin mobile di Pa-
sar tersebut dimulai dari pukul
08.30 pagi.

Dijelaskan, untuk layanan vak-
sin mobile di 5 pasar tersebut, pi-
haknya menargetkan ada seba-
nyak 100 orang per masing-masing
pasar yang mengikuti program
vaksinasi Covid-19.

Andree menambahkan, laya-
nan vaksin mobile sendiri adalah
program vaksinasi yang meman-
faatkan kendaraan yakni mobil
ambulans yang mengunjungi lang-
sung pasar di Kota Padang dan
mengajak para pedagang dan pe-
ngunjung pasar agar melaksana-

Sambungan dari hal.9

Vaksin Mobile Sasar 5 Pasar
kan program vaksinasi Covid-19.

Layanan vaksin mobile meru-
pakan langkah inovasi yang dilak-
sanakan bersama Dinkes Kota Pa-
dang untuk menyasar dan menda-
tangi langsung pedagang yang be-
lum divaksin Covid-19.

Vaksin mobile tersebut bertu-
juan untuk memberikan layanan
vaksin kepada para pedagang yang
selalu beralasan tidak bisa ikut vak-
sin karena tidak mau meninggalkan
dagangan mereka, maka layanan
vaksin mobile bisa mereka ikuti.

“Dengan digelarnya kegiatan
vaksinasi mobile di pasar ini bisa
mempermudah pedagang mela-
kukan vaksin tanpa harus mening-
galkan dagangannya,” ujar Andree.

Sebenarnya layanan vaksin
mobile sendiri telah dilaksanakan
di Pasar Tanahkongsi pada hari
Rabu (27/10). Kegiatan tersebut
dibuka oleh Wali Kota Padang,
Hendri Septa.

Masifnya penyelenggaraan vak-
sinasi massal tersebut untuk men-
dukung percepatan capaian vaksi-
nasi Covid-19 Kota Padang, di mana
selama penerapan Pemberlakuan
Pembatasan Kegiatan Masyarakat
(PPKM) level 2, Pemko menarget-
kan 70 persen capaian vaksin.

Kemudian, adanya kebijakan
dalam Surat Edaran (SE) Wali Kota
Padang tentang penerapan PPKM
level 2 dimana pegawai dan karya-
wan serta pengunjung harus telah

divaksinasi jika beraktivitas di sana
dan menggunakan aplikasi Peduli-
Lindungi.

Lebih lanjut Andree menyam-
paikan, sampai saat ini sudah ada
sekitar 8 ribu pedagang yang telah
melaksanakan program vaksinasi
Covid-19 baik vaksinasi pertama
maupun kedua. Para pedagang itu
mengikuti vaksinasi di Pasar Raya
maupun pasar satelit lainnya.

Diharapkan, dengan adanya
layanan vaksin mobile dan vaksi-
nasi Covid-19 massal lainnya ca-
paian vaksinasi Covid-19 bagi
pedagang dan Kota Padang pada
umumnya bisa terus meningkat
dan mencapai target yang telah
ditentukan. (adt)

Kesadaran Tertib Lalin...
Giat rutin yang dilaksanakan

Satlantas Polsek Padang Selatan
tersebut diharapkan dapat mewu-
judkan situasi arus lalu lintas yang
aman, lancar dan meminimalisir
angka kecelakaan.

Giat ini dilaksanakan dari Senin
hingga Jumat pada saat pagi dan sore
hari. Karena pada waktu tersebut ter-
jadi peningkatan mobilitas masya-
rakat. Biasanya peningkatan dipagi
hari disebabkan oleh banyaknya ak-
tivitas keluar rumah, sedangkan
pada sore hari merupakan arus ba-
lik dari kegiatan di pagi hari.

Pada pagi hari, Satlantas Polsek
Padang Selatan menyebar di em-
pat titik persimpangan guna mela-
kukan pengaturan dan mengurai
arus lalu lintas yang tersendat.
Empat titik tersebut adalah sim-
pang Jalan Thamrin, simpang Jalan
Ranah Binuang, simpang Cendana
dan Jembatan Babuai.

Sambungan dari hal.9 “Kegiatan ini merupakan rang-
kaian dari giat comanderwesh. Bi-
asanya giat ini dimulai dari pukul
06.20 hingga pukul 07.50. Khusus
untuk Jembatan Babuai terkadang
bisa hingga pukul 09.00 karena
memang di daerah sana cukup pa-
dat,” ujar Iptu Movery Mirza.

Sedangkan untuk sore hari,
giat ini dilaksanakan pada pukul
16.00 hinga 18.00. Berbeda dengan
pagi hari, untuk sore hanya dipu-
satkan pada dua titik. Yakni sim-
pang Jalan Thamrin dan simpang
Jalan Ranah Binuang.

Selain itu, Satlantas Polsek Pa-
dang Selatan juga kerap melaksan-
akan pengamanan jika ada kegiatan
berupa festival yang memakan
badan jalan. “Biasanya sebelum
pandemi sering diadakan acara
Barongsai. Di situ kami hadir untuk
mengamankan kegiatan tersebut,
karena biasanya kegiatannya akan
memakan badan dari jalan raya,”
jelas Movery Mirza. (cr3)

Nantinya kedua lomba ini akan
diikuti oleh seluruh kalangan ma-
syarakat mulai dari kaum ibu-ibu
untuk lomba baju kuruang basiba
dan bahkan generasi muda untuk
lomba lagu Minang.

Sementara itu Wakil Ketua Bun-
do Kanduang, Elwidawati menye-
butkan, penyelenggaraan lomba
bertujuan untuk memperkenalkan
kembali dan melestarikan budaya
Minangkabau kepada anak-anak
muda karena adat dan budaya Mi-
nangkabau sekarang mulai pu-
dar yang disebabkan oleh pengaruh
gaya hidup dan budaya asing.

“Sekarang kalau dilihat banyak
dari anak muda sekarang belum
tau betul bagaimana adat dan bu-
daya Minangkabau itu sendiri,
dengan adanya lomba yang akan
kami adakan ini kami memperke-
nalkan kembali adat dan budaya
Minangkabau lewat lomba lagu
Minang dan baju kuruang basiba,”
ungkapnya.

Dijelaskan, untuk lomba baju
kuruang basiba diperuntukkan bagi
ibu-ibu yang telah menikah dan
mempunyai anak. Untuk pendafta-
rannya sendiri tidak memungut
biaya sepeserpun. “Karena seka-
rang masih dalam keadaan pan-
demi lomba ini tetap menjalani

Lestarikan Budaya,...
Sambungan dari hal.9 protokol kesehatan (prokes) sesuai

anjuran pemerintah,” jelasnya.
Elwidawati mengatakan, per-

lombaan memiliki poin-poin pe-
nilaian untuk penentuan juaranya
seperti lomba lagu Minang pe-
nilaian dari vokal dan juga pakaian
adat yang dikenakan. Pada lomba
lagu Minang memiliki lagu wajib
yaitu Bareh Solok, Ratok Pasaman,
dan Pulanglah Uda.

Kemudian bagi para juara di
dua lomba tersebut akan menda-
patkan hadiah-hadiah yang unik
dan bagus seperti uang, tas rajutan
dan dompet buatan asli warga ke-
lurahan Ulakkarang Utara.

Rincian hadiahnya terdiri dari
seperti juara 1 mendapatkan uang,
tas rajut dan dompet, juara 2 men-
dapatkan uang, dompet, dan jua-
ra 3 mendapatkan uang, dompet,
dan tas rajut yang merupakan bua-
tan asli warga Kelurahan Ulakka-
rang Utara.

Diharapkan dengan adanya
perlombaan generasi muda bang-
ga terhadap budaya aslinya sendiri
yaitu budaya Minangkabau. “De-
ngan adanya lomba ini saya berha-
rap agar generasi muda zaman se-
karang mengenal kembali dan me-
rasa bangga terhadap budaya sen-
diri supaya generasi muda ini tidak
melupakan adat istiadat dan bu-
daya Minangkabau,” tukasnya. (***)

Cegah Pungli, Imigrasi Padang Bentuk UPG
Khatib Sulaiman, Padek—Kantor
Imigrasi Kelas I TPI Padang mem-
buat berbagai inovasi pelayanan
publik agar bisa meraih predikat
zona integritas Wilayah Bebas Ko-
rupsi (WBK).

Kepala Kantor Imigrasi Kelas I
TPI Padang, Napis menjelaskan,
salah satu inovasi tersebut mem-
bentuk Unit Pengendalian Grati-
fikasi (UPG) untuk mencegah ter-

jadinya pungutan liar (pungli).
“Jadi UPG ini terus mengawasi

praktik pungli di Kantor Imigrasi
Padang. Baik masyarakat maupun
petugas dipantau terus. Alhamdu-
lillah sejauh ini kita bebas dari
pungli,” ujarnya, Jumat (29/10).

Napis melanjutkan, selain UPG,
pihaknya juga menyediakan laya-
nan prioritas ramah HAM. Terma-
suk layanan di luar kantor yakni

impus atau imigrasi masuk kampus
dan easy pasport.

“Dan kami punya ruang lakta-
si untuk ibu menyusui anak dan
ruang podcast untuk menyebar
informasi kepada masyarakat se-
putar imigrasi,” tutur Napis.

Sementara itu, Kepala Kanwil
Kemenkum HAM Sumbar R Andi-
ka Prasetya mengatakan, pihakn-
ya mendorong seluruh kepala sat-

ker, membuat inovasi pelayanan
meski di saat pandemi Covid-19.

Hal ini, lanjutnya, sesuai arahan
dari Menkum HAM RI Yasonna Lao-
ly, bahwa jajaran Kemenkum HAM
harus berupaya untuk terus mem-
berikan pelayanan publik berkelas
dunia. “Meski tidak mudah, tapi se-
luruh satuan kerja sudah komitmen
untuk mewujudkan program besar
tersebut,” sebut Andika. (idr)

Selangkah lagi, Padang Raih Anugerah Tangguh Adhiwirasana
Ia pun membeberkan sesuai kri-

teria dalam penilaian wawancara
Anugerah Tangguh Adhiwirasana
kategori Wira Sandya Laksana terse-
but. Diantaranya terkait efektivitas
strategi pengendalian multisektor
terhadap pandemi Covid-19, lalu in-
ovasi penanganan kesehatan, inovasi
pemulihan ekonomi dan inovasi
peningkatan kesejahteraan sosial
yang dilakukan di Kota Padang.

“Alhamdulillah, untuk pengen-
dalian Covid-19 di Kota Padang kita
sudah melakukan sejumlah upaya.
Di antaranya mulai dari membuat
Satuan Tugas (Satgas) Covid-19 di
tingkat kota hingga kecamatan dan
kelurahan. Begitu juga mendirikan
Kongsi Covid-19 berbasis RT dan RW
se-Kota Padang,” bebernya dalam
sesi wawancara secara virtual di
hadapan tim juri Anugerah Tangguh
Adhiwarasana di Ruangan Padang
Command Center (PCC) Kantor Ba-
laikota Padang.

“Selain itu kita juga menjadikan
RSUD dr Rasidin sebagai rumah sa-
kit khusus penanganan pasien kasus
Covid-19, lalu mengoptimalkan tem-
pat isolasi mandiri terpadu. Kemu-
dian melakukan berbagai strategi
dalam menangani dampak pandemi
terhadap kesejahteraan sosial (ke-
sos), ekonomi dan lainnya. Begitu
pula menggelar pekan akselarasi vak-
sinasi Covid-19. Kita bersyukur se-
muanya berjalan dengan baik sejauh
ini,” sebutnya lagi.

Lebih lanjut dikatakan, meski
berhasil masuk dalam 30 daerah per-
aih Anugerah Tangguh Adhiwirasa-
na kategori Wira Sandya Laksana, ia
juga memasang tekad kuat memba-
wa Kota Padang masuk 3 besar.

“Alhamdulillah, kita telah mam-
pu meraih prestasi tingkat nasional
yakni Anugerah Tangguh Adhiwira-
sana ini dengan masuk ke dalam 30

daerah nominator peraih penghar-
gaan tersebut. Prestasi ini tentunya
merupakan wujud kerja sama dan
kerja keras kita semua warga Kota
Padang dan Sumbar pada umumnya
dalam penanganan penyebaran
Covid-19 sejauh ini,” ungkap wako.

Menurut Hendri, penghargaan
ini tentunya dipersembahkan untuk
Kota Padang yang diketahui sebagai
satu-satunya kota di Sumbar yang
menerimanya.

“Penghargaan tersebut merupa-
kan bukti nyata kesabaran, kepatu-
han dan keikutsertaan seluruh ele-
men masyarakat di Kota Padang
dalam menekan penyebaran Covid-
19,” sebutnya.

Wako berharap kekompakan
dan sinergi ini selalu terjaga, baik
dengan unsur Forkopimda, para
ninik mamak, alim ulama serta se-
mua elemen dan unsur di kota ini.
“Alhamdulillah, kita bersama sela-
ma ini selalu bahu-membahu baik
dalam upaya penanganan dan
pengendalian Covid-19 begitu juga
dampaknya secara sosial eko-
nomi,” imbuh wako.

Di samping itu, ia juga me-
ngimbau agar seluruh warga Kota
Padang senantiasa mematuhi pro-
tokol kesehatan sebelum pandemi
dinyatakan berakhir. “Kita sama-
sama tahu pandemi ini belum be-
rakhir, maka itu penyebarannya
harus kita jaga dan tekan selalu.
Semoga saja badai ini segera ber-
lalu,” pungkasnya mengakhiri.

Turut hadir di kesempatan itu
Dandim 0312/Padang Kolonel Inf M.
Ghoffar Ngismangil serta perwakilan
unsur Forkopimda lainnya. Selain itu
hadir mendampingi wali kota Kalak-
sa BPBD Barlius, Sekretaris Robert
Chandra Eka Putra, Kepala DKK Fer-
imulyani dan Kepala Diskominfo
Rudy Rinaldi serta lainnya. (eri)

A Yani, Padek—Setelah berhasil
masuk dalam 30 nominator peraih
Anugerah Tangguh Adhiwirasana
kategori Wira Sandya Laksana,
Kota Padang yang dipimpin Wali
Kota Hendri Septa, menjalani sesi
wawancara di hadapan dewan juri
sebagai tahap akhir penjurian, Ka-
mis (28/10).

Seperti diketahui, Anugerah
Tangguh Adhiwirasana adalah pem-
berian penghargaan yang diberikan
kepada pemerintah kabupaten/kota
dan provinsi yang menunjukkan ki-
nerja unggul dalam penanggulangan
bencana non-alam (Covid-19) di
daerahnya.

Kota Padang tergabung dari 30
daerah yang terdiri atas 12 provinsi,
9 kabupaten, dan 9 kota yang berha-

sil lolos tahapan penjurian self-assess-
ment untuk meraih penghargaan yang
digelar Pemerintah Pusat melalui Ba-
dan Nasional Penanggulangan Benca-
na (BNPB) itu.

Nantinya akan ada 16 penerima
anugerah terdiri dari 6 penerima dari
kabupaten/kota dari 6 klaster penjurian,
4 provinsi, serta 3 kabupaten/kota juga
3 provinsi yang unggul dalam masing-
masing kategori penanganan keseha-
tan, pemulihan ekonomi dan peningka-
tan kesejahteraan sosial.

Anugerah Tangguh Adhiwirasana
tahun ini bertemakan “Kolaborasi Indo-
nesia Tangguh Bencana”. Bagi daerah
pemenang akan dianugerahkan oleh
Presiden RI pada 10 November 2021 di
Istana Kepresidenan, Jakarta.

Dalam sesi wawancara tersebut,

Dua Pencuri Kabel Diringkus
Lubeg, Padek—Polsek Lubeg me-
ngamankan dua orang diduga pel-
aku tindak pidana pencurian di
pabrik karet PT Family Raya Jalan Gu-
runlaweh, Kelurahan Gurunlaweh,
Kecamatan Lubeg, Kamis (28/10)
sekira pukul 15.00.

Kapolsek Lubeg AKP Chairul
Amri mengatakan informasi pencu-
rian tersebut didapatkan dari laporan
warga sekitar, Jumat (29/10).

Mendapat informasi tersebut,
anggota Opsnal dipimpin Panit 2
Reskrim Aiptu Heavizal langsung
bergerak ke TKP untuk melakukan
olah TKP. Dan mengumpulkan kete-
rangan. Selanjutnya dari hasil pe-
nyelidikan didapat identitas dan ke-
beradaan pelaku.

Tim Opsnal langsung bergerak
menuju daerah Gurunlaweh dida-
pati pelaku D, 27, sedang makan
siang bersama istrinya di simpang
tiga Gurunlaweh. Setelah itu dilaku-
kan interogasi terhadap pelaku dan
didapatkan pelaku lainnya berinisial
G, 26. Pelaku G diamankan di rumah-
nya di Perumahan Banuaran Keca-
matan Lubeg.

Kapolsek mengatakan modus pel-
aku masuk ke dalam pabrik karet PT
Family Raya dengan cara memanjat
pagar pabrik dan memotong kabel
tersebut menggunakan gergaji besi.

Kedua pelaku lalu menjual kabel tersebut
dan uangnya digunakan untuk membeli
HP dan sisanya untuk foya-foya.

Dari penangkapan tersangka dida-
pati barang bukti alat yang digunakan
pelaku D dan G berupa satu buah gerga-

ji besi warna hitam, beberapa po-
tong plastik bekas pembungkus
tembaga kabel yang mereka curi,
dan satu unit HP merek Vivo yang
diduga dibeli dari uang hasil pen-
jualan kabel tersebut.

Selanjutnya pelaku dan barang
bukti diamankan  ke Polsek Lubeg
guna proses hukum, kedua pelaku
dikenakan Pasal 363 KHUP dengan
ancaman kurungan pindana paling
lama tujuh tahun penjara. (cr1)

IST

DIAMANKAN: Dua pelaku pencurian kabel diamankan di Polsek Lubeg.

IST

WAWANCARA: Wali Kota Padang Hendri Septa mengikuti sesi
wawancara secara virtual di hadapan tim juri Anugerah Tangguh
Adhiwarasana di Ruangan Padang Command Center (PCC) Kantor
Balaikota Padang, Kamis (28/10).
Wali Kota Padang Hendri Septa
memaparkan seputar kiat-kiat
yang telah dilakukan pihaknya

dan didukung stakeholder terkait
lainnya dalam upaya pengendalian
Covid-19 di Kota Padang sejauh ini.
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Kopi Dikembangkan di Lengayang
Tiga Poktan
Terima Bantuan
Painan, Padek—Potensi budi daya
kopi di Kecamatan Lengayang,
Kabupaten Pesisir Selatan (Pessel)
dinilai cukup besar. Karena besar,
sehingga diyakini bisa meningkatkan
perekonomian masyarakat petani di
daerah itu.

Agar harapan itu tercapai, snggo-
ta Komisi I DPRD Sumbar  Zarfi De-
son dari Fraksi Golkar menyerahkan
bantuan 26.300 batang bibit kopi ro-
busta di kecamatan itu. Bantuan itu
diserahkan kepada tiga kelompok
tani (poktan) Kamis (28/10), melalui
kegiatan reses pada sidang pertama
untuk daerah pemilihan (dapil) Pes-
sel dan Mentawai. Di antaranya, Pok-
tan Limau Manis Kulam Nagari Ka-
mbang, Poktan Aie Kalam dan Pok-
tan Tanjung Durian di Nagari Laki-
tan Tengah.

“Saya bersyukur karena harapan
masyarakat untuk mendapatkan
bantuan bibit kopi yang berasal dari
dana Pokir saya selaku anggota
DPRD Sumbar telah bisa direalisasi-
kan hari ini. Bantuan bibit yang disa-
lurkan kepada tiga Poktan sebanyak
26.300 batang jenis kopi robusta ini,
difasilitasi oleh Dinas Pertanian
Sumbar melalui APBD tahun 2021,”
katanya.

Dia berharap bantuan yang
sudah disalurkan itu bisa meningkat-
kan perekonomian masyarakat pet-
ani yang tergabung pada tiga kel-
ompok tani pada dua nagari itu.
“Selain menyerahkan bantuan

bibit, kunjungan saya ke lapangan
juga bertujuan untuk melakukan sil-
aturahmi dengan masyarakat. Sebab
hingga saat ini, saya sudah lima bu-
lan tidak bertemu dengan
masyarakat petani di tiga poktan itu,”
ucapnya.

Lebih lanjut Zarfi Deson men-
jelaskan, penyerahan bibit itu adalah
salah satu upaya pemerintah dalam
mengangkat perekonomian
masyarakat, khususnya di Kecama-
tan Lengayang tersebut. “Harapan
saya bantuan ini benar-benar dapat
meningkatkan perekonomian petani
di kecamatan ini. Sebab potensi
pengembangan tanaman kopi san-
gat besar di kecamatan ini, disamp-
ing juga memiliki jaminan pasar yang
pasti,” ucapnya.

Camat Lengayang, Zoni Eldo,
ketika dihubungi kemarin (29/10)
menyampaikan ucapan terima kasih
kepada Anggota DPRD Sumbar, Zarfi
Deson, tersebut. “Karena potensi
pengembangan komoditi kopi san-
gat besar bisa dilakukan di Kecama-
tan Lengayang, sehingga sudah dari
sejak lama petani berharap agar ada
bantuan dari pemerintah. Harapan
itu sekarang telah direalisasikan
melalui bantuan dana pokir, makan-
ya sebagai pihak pemerintahan,” ka-
tanya.

Dia juga berharap agar petani di
kecamatan itu dapat mengembang-
kan tanaman kopi jenis robusta itu
agar Kecamatan Lengayang bisa
kembali menjadi sentra kopi di
Pessel. “Ini saya sampaikan, sebab
Kecamatan Lengayang dulunya
pernah menjadi sentra kopi di Pes-
sel.  (yon)

KUNJUNGAN:
Anggota Komisi I

DPRD Sumbar
Zarfi Deson

menyerahkan
bantuan kepada

poktan di
Lengayang dalam

agenda reses.

PKPS Sumbar Serahkan Bonus untuk Atlet Asal Pessel

Bendahara dan Operator
Kemenag Ikuti Pelatihan

APRESIASI: Ketua Umum DPW
PKPS Sumbar, S Budi Syukur
serahkan bonus kepada Nofrica
Yanti peraih emas PON 2021.

Tanahdatar, Padek—Bendahara
dan operator mesti mampu melak-
sanakan tugasnya dengan baik dan
lancar sesuai dengan aturan yang
ada.

Hal itu di sampaikan Kasubbag
TU Kemenag Tanahdatar Yusmarli
seusai menutup secara resmi work-
shop laporan keuangan berbasis ele-
ktronik di jajaran Kemenag Kabupat-
en Tanahdatar yang berlangsung,
Rabu-Kamis (27-28/10) di Aie Angek
Cottage.

Dia meminta agar para benda-

hara dan operator jajaran Kemenag
Tanahdatar usai mengikuti workshop
mampu melaksanakan tugas bidang
keuangan lebih baik lagi. Serta  me-
ngharapkan kepada seluruh ben-
dahara dan operator pada setiap sat-
ker jajaran Kemenag untuk dapat
menyelesailan laporan keuangan tri-
wulan I, II dan III.

Di antara laporan yang disam-
paikan tersebut ialah laporan mela-
lui aplikasi, laporan anggaran, lapo-
ran operasional, laporan perubahan
ekuitas, neraca.  Keempat laporan

tersebut harus lengkap tanpa masa-
lah, baru kemudian dilengkapi den-
gan CALK (Catatan Atas Laporan
Keuangan).

Terkait aturan tentang perubah-
an disiplin PNS dalam Peraturan Pe-
merintah Nomor 94 Tahun 2021, PNS
Kemenag yang melanggar aturan di-
siplin akan diberi sanksi. Untuk itu
dia meminta kepada ASN Kemenag
Tanahdatar membaca dan memaha-
mi dan menjalani aturan tentang di-
siplin PNS tersebut dengan cermat.
(mal)

Painan,Padek--Nofrica Yanti, peraih
medali emas paralayang  pada PON
2021 asal Kabupaten Pesisir Selatan
(Pessel) mendapat apresiasi dari ke-
luarga besar Dewan Pimpinan
Wilayah (DPW) Perkumpulan Kelu-
arga Pesisir Selatan (PKPS) Sumatera
Barat (Sumbar). Apresiasi itu dilaku-
kan melalui pemberian bonus senilai
Rp 5 juta.

Penyerahan bonus dari guyub
Rang Pasisia itu disaksikan oleh pen-
gurus PKPS yang diawali dengan
sambutan Ketua Umum DPW PKPS
Sumbar, S Budi Syukur Dt Bandaro
Jambak, dengan juga didampingi
Dewan Pakar DPW PKPS, Zaitul
Ikhlas, Sekum, Hamdanus dan Ben-
dahara, Aprizal Cai, serta Novermal.

“Nofrica Yanti, wanita asal Pessel
yang kini bertengger di pucuk supre-
masi olahraga paralayang nasional,
tercatat dalam sejarah Indonesia
dengan tinta emas. Sebab dia sukses

meraih medali emas pada nomor
ketepatan mendarat beregu putri
melalui pasanganya, Rina Kusuma,”
kata Ketum DPW PKPS Sumbar, S
Budi Syukur.

S Budi Syukur, yang juga meru-
pakan Ketua Umum Pengprov PASI

Sumbar itu, menyampaikan apre-
siasinya. “Nofrica Yanti diibaratkan
sebagai amunisi baru yang akan me-
nambah kekuatan dan kepercayaan
diri untuk terus meraih prestasi. Se-
dangkan bagi masyarakat sebagai
motivasi untuk juga bisa giat me-

nggeluti olahraga yang disenangin-
ya,” katanya.

Dia berharap agar terus ada gen-
erasi Pessel yang berprestasi dan bisa
 membanggakan daerahnya di masa
datang. “Tentunya seperti yang su-
dah ditorehkan oleh Nofrica Yanti,
melalui olahraga paralayang di ting-
kat nasional, dan di berbagai event
internasional lainnya yang sudah dia
ikuti selama ini,” ucapnya. (yon)
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Empat Hari, 14.823 Warga Divaksin

159 Kepsek Tingkat
TK, SD, SMP Dilantik

Pemuda jangan Berpikir Sempit dan Terkotak

Agam, Padek-Pemerintah Kabu-
paten Agam menjadikan pekan
terakhir Oktober 2021 sebagai pe-
kan vaksinasi Covid-19. Terhitung
belasan ribu warga tervaksinasi di
gerai vaksin yang dibuka pada tiap
puskesmas di kabupaten itu sejak
awal pekan lalu.

“Program pekan vaksinasi di-

langsungkan untuk mempercepat
perluasan cakupan vaksinasi. Kita
memaksimalkan layanan seluruh
Puskesmas di Agam,” kata Kepala
Dinas Kesehatan Kabupaten Agam,
dr. Hendry Rusdian, Jumat (29/10).

Ia menjabarkan, sudah tercatat
14.823 warga Agam tervaksinasi
lewat program pekan vaksinasi
Covid-19 selama empat hari bela-
kang. Jumlah ini merupakan aku-
mulasi warga yang berhasil disun-
tik vaksin pada 23 Puskesmas yang
tersebar di Agam semenjak 25-28

Oktober 2021.
“Angka itu belum termasuk

dari jumlah warga yang divaksin
hari ini (kemarin, red). Saat ini
masih dalam proses rekapitulasi,”
ujarnya.

Hendry mendapati fakta jum-
lah warga yang mau divaksin terus
meningkat tiap harinya rentang
waktu empat hari itu. Ia merinci,
terdata 1.923 warga divaksin di hari
pertama, naik di hari kedua jadi
3.788 orang dan meningkat lagi
jadi 4.110 orang pada hari ketiga.

Di hari keempat lanjutnya, to-
tal warga Agam yang divaksin ter-
us meningkat yakni sebanyak 5.002
orang. Ia menilai kondisi ini me-
nandai tingkat kesadaran masya-
rakat akan pentingnya vaksinasi
demi mengakhiri pandemi terus
membaik.

“Sebagaimana dirasakan bersa-
ma, ganasnya pandemi varian Cov-
id-19 membuat kita khawatir. Kare-
na itu, penting bagi siapapun yang
memenuhi syarat untuk bersedia
melakukan vaksinasi,” ucap Hendry.

Ia menambahkan, vaksinasi
bertujuan untuk memberikan ke-
kebalan spesifik terhadap suatu
penyakit tertentu. Sehingga jika
suatu saat terpapar penyakit terse-
but maka hanya akan mengalami
gejala yang ringan.

Lebih jauh katanya, vaksinasi
atau imunisasi secara massal un-
tuk menciptakan sistem kekebalan
kelompok atau herd immunity.
Populasi yang memiliki kekebalan
baik, secara tidak langsung akan
saling memberikan perlindungan.

Atas dasar itu tegasnya, pemer-
intah terus getol memperluas cak-
upan vaksinasi Covid-19. Pihakn-
ya berharap herd immunity yang
dikejar secepatnya tercipta, khu-
susnya di Kabupaten Agam.

“Kami imbau seluruh masya-
rakat untuk dapat juga berperan
aktif dalam upaya pemerintah me-
nekan penyebaran Covid-19 ini.
Selain menjalankan protokol kese-
hatan dengan baik yaitu melaksan-
akan Vaksinasi Covid-19,” ujarnya.
(ptr)

Pekan Vaksinasi
Covid-19

Agam, Padek-Sebanyak 159 Ke-
pala Sekolah (Kepsek) tingkat TK,
SD dan SMP se-Kabupaten Agam
di lingkungan Dinas Pendidikan
dan Kebudayaan (Disdikbud)
daerah itu dilantik, Jumat (29/
10). Pelantikan tersebut ditandai
dengan pembacaan sumpah ja-
batan dan penandatanganan Su-
rat Keputusan (SK) secara simb-
olis di Balairung Rumah Dinas
Bupati Agam.

Bupati Agam Andri Warman
mengatakan, guna menyokong
program prioritas di bidang pen-
didikan, kepsek yang dilantik di-
harapkan segera menyusun pro-
gram kerja masing-masing.

Selain itu, para kepsek juga
diminta untuk membangun ko-
munikasi dan kerja sama dengan
warga sekolah, baik guru, komite
sekolah maupun wali murid.

“Sebagai pejabat fungsional,
saya berharap bapak dan ibu ke-
pala sekolah dapat menjalankan
tugas dengan baik, tidak melaku-
kan perbuatan tercela dan tidak
melanggar kode etik guru,” ujar
bupati.

Demi mendukung terwujud-
nya Sumber Daya Manusia
(SDM) yang berkualitas di Kabu-
paten Agam, para kepsek juga di-
harapkan dapat meningkatkan
jenjang pendidikan ke tingkat
yang lebih tinggi.

Lebih jauh disampaikan bu-
pati, pengembangan dunia pen-
didikan merupakan salah satu
target utama untuk menjadikan
Kabupaten Agam yang lebih
maju.

Dikatakan, hal itu tertuang
pada misi Kabupaten Agam, yak-
ni membangun masyarakat yang
mandiri, berdaya saing, berkual-
itas dan berkarakter.

“Untuk mewujudkan visi ter-
sebut, diperlukan strategi antara
lain menyediakan pendidikan
yang merata, terjangkau dan
unggul untuk semua,” sebut bu-
pati.

Mewujudkan pendidikan
unggul untuk semua ulas bupati,
setidaknya terdapat tiga program
prioritas di bidang pendidikan.
Pertama, program bantuan biaya
hidup bagi mahasiswa yang ku-
rang mampu namun berpresta-
si.

Kedua, program ekstraku-
rikuler antara lain program tah-
fidz, adat istiadat dan terampil
berbahasa Inggris. Ketiga, pro-
gram melanjutkan pendidikan
bagi ASN di lingkup Pemerintah
Kabupaten Agam.

“Melalui program ini kita
harapkan tumbuh anak bangsa
yang cerdas, berbudi luhur, beri-
man, bertaqwa dan berdaya sa-
ing,” ujarnya.(ptr)

Agam, Padek-Wakil Bupati Agam,
Irwan Fikri Dt Parpatiah berharap
para pemuda di daerah itu tidak
berpikir sempit dan terkotak-ko-
tak. Peringatan Hari Sumpah Pe-
muda ke-93 diharapkan jadi mo-
mentum bagi para pemuda di
Agam untuk terus berpikir maju
dan bersatu. 

Harapan itu diungkapkan Wa-
bup Irwan Fikri saat mengikuti pun-
cak peringatan Hari Sumpah Pemu-

da ke-93 secara virtual di aula kantor
Bupati Agam, Kamis (28/10). Kegia-
tan ini juga dihadiri unsur Forkopim-
da, Sekkab Agam, para asisten dan
instansi terkait lainnya.

Irwan Fikri mengingatkan, pe-
muda Indonesia khususnya di
Agam tidak melupakan sejarah ter-
kait sebuah sumpah yang pernah
diucapkan, bahwa pemuda Indo-
nesia bertumpah darah satu, ber-
bangsa satu dan bahasa satu.

“Ini mengingatkan agar kita
tidak berpikir sempit dan terkotak-
kotak. Ketahuilah, pemuda diper-
siapkan jadi generasi penerus un-
tuk membangun bangsa ini jadi
bangsa yang sejahtera ke depan-
nya,” ujarnya.

Untuk itu diharapkannya, pe-
muda memiliki semangat juang
dan sikap nasionalisme tinggi, ser-
ta visi yang jauh ke depan. Pemu-
da harus terus berinovasi dan ber-
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PERINGATAN: Wabup Agam, Irwan Fikri saat mengikuti puncak peringatan Hari Sumpah Pemuda ke-93 secara virtual di aula kantor Bupati
Agam, Kamis (28/10).

buat sesuai kepiawaian masing-
masing bidang.

“Jika mereka berada pada po-
sisi anak, jadilah anak yang baik.
Ketika berada di posisi pelajar jadi-
lah pelajar yang baik, bila posisi
kita pada pengurus organisasi
kepemudaan, manfaatkan dengan
baik dalam membangun dan men-
ingkatkan kapasitas diri untuk
membawa bangsa ini jadi bangsa
yang besar,” sebut Irwan Fikri.(ptr)

Bukittinggi, Padek—Wakil
Wali Kota Bukittinggi, Mar-
fendi didampingi Kakan Ke-
menag Kota Bukittinggi, Kas-
mir membuka Training Cen-
ter (TC) ketiga Kafilah Kota
Bukittinggi sebelum tampil di
MTQ tingkat Provinsi Sumat-
era Barat di Kota Padangpan-
jang pada 12 sampai 19 No-
vember 2021.

Kegiatan itu dilaksana-
kan di Hotel Pusako Bukit-
tinggi, Kamis (28/10). Acara
yang berlangsung hingga
Sabtu (30/10) itu diikuti se-
banyak 59 orang Qori dan
Qoriah dengan pelatih.

Kepala KUA Gugukpan-
jang, Amar Albar Antoni, se-
laku panitia, mengatakan,
acara yang diikuti oleh 59 Kaf-
ilah tersebut bertujuan untuk
memantapkan persiapan Ka-
fialh sebelum tampil pada
MTQ Nasional Tingkat Su-
matera Barat di Padangpan-
jang nanti.

“Selama 3 hari para Qori
dan Qoriah akan dibekali
dengan peningkatan ke-
mampuan sesuai dengan ca-
bang masing-masing. Hara-
pannya saat tampil di Padan-
gpanjang nanti, para Qori
dan Qoriah mampu mem-
berikan kontribusi terbaikn-
ya untuk Kota Bukittinggi,”
ujarnya.

Kakan Kemenag Kota Bu-
kittinggi, H. Kasmir mengata-
kan, bahwa ini adalah TC ke-
tiga yang diadakan LPTQ
Kota Bukittinggi. Selanjutnya
mereka juga akan ikuti
TC yang akan dilaksanakan
bagian Kesra Pemko.

“Alhamdulillah kemarin
telah selesai technical meet-
ing. Jumlah Kafilah dari Kota

Bukittinggi yang sudah diter-
ima sebanyak 59 orang. Kami
beharap para Kafilah mem-
persiapkan segala sesuatun-
ya dengan baik. Mudah-mu-
dahan untuk tahun 2023 kita
bisa jadi tuan rumah,” pa-
parnya.

H. Kasmir mengatakan,
MTQ merupakan program
nasional yang dihelat mulai
dari tingkat pemerintahan
terendah hingga nasional.
Jadi ini kesempatan bagi Bu-
kittinggi untuk mengangkat
nama baik daerah melalui
iven keagamaan.

“Untuk itu, mari kita ber-
gandengan tangan dan ber-
tekad bisa membawa nama
harum Kota Bukittinggi me-
lalui mimbar MTQ ini,” ha-
rapnya.

Sementara itu, Wakil Wali
Kota Bukittinggi Marfendi,
selaku Ketua Umum LPTQ
Bukittinggi, mengharapkan
agar Kafilah mengaja kondisi
hingga hari penampilan lom-
ba, baik kondisi kesehatan
maupun kemampuan.

“Mari jaga kondisi kese-
hatan dan kemampuan kita.
Jangan sampai grogi yang
akan menyebabkan berku-
rangnya penampilan. Mari
kita satukan tekad untuk
menjadi juara dengan ber-
latih maksimal serta jangan
lupa berdo’a,” ujarnya.

Selanjutnya Wawako me-
nyebutkan, dengan motivasi
untuk juara yang selalu men-
gelora di hati, para kafilah
bisa mendapatkan hasil ter-
baik.

“Ada tiga hal yang selalu
mesti tertanam dipikiran kita,
yaitu juara, juara, juara. Den-
gan semangat tiga hal terse-
but Insya Allah kita bisa men-
jadi yang terdepan. Mari kita
ikhlaskan niat dengan ber-
do’a untuk berupaya meraih
hasil yang terbaik. Dengan
bersandarkan kepada Allah
Insya Allah, Allah akan mem-
berikan kemudahan bagi kita
memperoleh hasil yang ter-
baik,” jelasnya. (ryp)

Bikin
Bangga
Nama
Bukittinggi

Bukittinggi, Padek—Dalam
rangka meningkatkan silatur-
rahmi serta merawat keruku-
nan umat beragama di Kota
Bukittinggi, Forum Keruku-
nan Umat Beragama (FKUB)
Kota Bukittinggi menggelar
malam kebersamaan sekali-
gus pengukuhan pengurus,
di Hotel Dymens Bukittinggi,
Kamis (29/10).

Kegiatan tersebut dihadi-
ri Wali Kota Bukittinggi, Wakil
Wali Kota, Sekretaris Kota,
Kakan Kemenag, unsur For-
kopimda, Kepala Kesbang-
pol, Camat, Kepala KUA, Lu-
rah, Kasubbag Bina Lembaga
Pemko dan sejumlah tamu
undangan lainnya.

Ketua FKUB, H. Persalide
didampingi Sekretaris, H.
Gazali menyampaikan, keg-
iatan tersebut merupakan
agenda tahunan FKUB Bukit-
tinggi dalam merawat keru-
kunan dan menjaga kebersa-
maan yang selama ini sudah
terjalin dengan baik di Kota

Bukittinggi.
“Kami sangat bersyukur

dengan adanya kekompakan,
kebersamaan antara tokoh
agama, FKUB, pemerintah
Kota Bukittinggi yang men-
cerminkan suatu kerukunan.
Kerukunan di Kota Bukitting-
gi ini tidak bisa terwujud
sendiri, jika tidak ada ke-
pedulian dan semangat yang
tinggi dari semua pihak,” tu-
turnya.

Kakan Kemenag Kota Bu-
kittinggi, Kasmir menyam-
paikan keterlibatan semua
pihak dan semua komponen
masyarakat sangat penting
untuk mewujudkan keruku-
nan di Kota Bukittinggi.

“Dengan meningkatnya
kualitas kerukunan, secara
otomatis berdampak terha-
dap keberadaan Kota Bukit-
tinggi sebagai Kota Wisata,
Kota Multi Etnis dan Kota
Pendidikan ini,” katanya.

Kasmir juga menyampai-
kan, pemerintah mencanang-
kan pada 2022 sebagai tahun
toleransi. Provinsi Sumatra
Barat merupakan salah satu
Provinsi di Indonesia yang
berkesempatan menjadi tuan
rumah tahun toleransi 2022.

“Dengan kebersamaan

dan komitmen kita bersama
dari seluruh pihak terkait
baik Kemenag, Forum Ke-
rukunan Umat Beragama
(FKUB) kabupaten dan kota,
Organisasi Islam dan ma-
syarakat dan instansi terkait
Insya Allah kita siap menjadi
salah satu tuan rumah tahun
toleransi,” paparnya.

Kementerian Agama da-
lam mempersiapkan ini ban-
yak melakukan kegiatan di
Bukittinggi baik yang diikuti
tokoh masyarakat, tokoh ag-
ama, jurnalis dan yang lain-
nya dalam bentuk FGD
mempersiapkan tahun toler-
ansi 2022 dan memperkuat
moderasi beragama di

Provinsi Sumbar. FGD terse-
but yang menjadi tolak ukur
pelaksanaan tahun toleransi
pada tahun 2022 nantinya.

“Mudah-mudahan den-
gan kebersamaan kita hal ini
bisa tercapai,” tuturnya.

Wali Kota Bukittinggi, Er-
man Safar mengapresiasi
FKUB Kota Bukittinggi se-
bagai sebuah wadah yang
dibentuk oleh masyarakat
dan difasilitasi pemerintah
dalam rangka membangun
dan memelihara serta mem-
berdayakan umat beragama
dalam menjaga kerukunan di
Kota Bukittinggi.

“Kami berharap FKUB
Kota Bukittinggi dapat mem-

perkuat perannya dalam
menjaga kerukunan di Kota
Bukittinggi,” ujar Erman.

Selanjutnya Wako men-
gajak FKUB untuk ikut serta
mensukseskan Vaksinasi di
Kota Bukittinggi melalui
tokoh-tokoh agama dan etnis
yang ada.

“Mudah-mudahan den-
gan keterlibatan tokoh yang
ada di FKUB target Vaksinasi
dalam mencegah penyeba-
ran Covid-19 cepat tercapai,”
tuturnya.

Pada kesempatan terse-
but, Wali Kota Bukittinggi
langsung mengukuhkan ke-
pengurusan FKUB periode
2018-2023.(ryp)

Pengurus
FKUB
Dikukuhkan
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DIKUKUHKAN: Suasana pelantikan pengurus FKUB Kota Bukittinggi.

ARAHAN: Wakil Wali
Kota Bukittinggi,

Marfendi bersama
Panpel TC ketiga

Kafilah Kota
Bukittinggi memberi
arahan kepada qori-

qoriah sebelum
tampil di MTQ tingkat

Sumbar di Kota
Padangpanjang pada

12 sampai 19
November 2021.

IST
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Masalah Disiplin
PNS Jangan Berlarut-Larut

Tidak Proses Indisipliner,
Atasan PNS Dapat Dijatuhi
Hukuman
Payakumbuh, Padek— Kepa-
la Badan Kepegawaian dan
Pengembangan Sumber Daya
Manusia (BKPSDM) Kota Pay-
akumbuh Ifon Satria Chan,
meminta kepada seluruh unit
kerja di lingkungan Pemko Pay-
akumbuh, agar tidak membiar-
kan permasalahan disiplin Pe-
gawai Negeri Sipil (PNS), men-

jadi permasalahan yang ber-
larut-larut. Apalagi, sesuai den-
gan

Peraturan Pemerintah (PP)
Nomor 94 Tahun 2021 tentang
Disipilin PNS, seluruh unit ker-
ja yang ada, kini telah diberikan
kewenangan untuk menjatuh-
kan hukuman disiplin bagi
PNS.

“Kita berharap, dengan
adanya PP 94/2021 , unit kerja
tidak lagi membiarkan per-
masalahan kedisiplinan PNS
berlarut-larut. Sebab, unit ker-
ja telah diberikan kewenangan
untuk menjatuhkan hukuman
disiplin,” kata Ifon Satria Chan
dalam acara sosilosiasi PP 94
Tahun 2021 yang digelar Bagi-
an Hukum Administrasi Nega-
ra, Fakultas Hukum Universita
Andalas (Unand) Padang, di
Balai Kota Payakumbuh, Rabu
lalu (27/10).

Sosialisasi PP 94 Tahun
2021 yang menghadirkan nara-
sumber dari Fakultas Hukum

Unand,  Dr. Hengki Andora, SH,
LLM ini, diikuti oleh hampir
seluruh Kepala OPD dam Ka-
subag Kepegawaian di lingkun-
gan Pemko Payakumbuh. Sos-
ialisasi ini berlangsung me-
narik karena PP 94 Tahun 2021
yang merupakan amanat  dari
Pasal 86 ayat 4 UU 5/2014 ten-
tang Aparatur Sipil Negara
(ASN), kini benar-benar sudah
diterapkan. Sehingga, tidak ada
lagi alasan bagi PNS untuk
tidak disiplin.

Dalam pembukaan sosial-
isasi ini, Staf Ahli Wali Kota Pay-
akumbuh Elfi Jaya menyam-
paikan beberapa perubahan

peraturan disiplin yang benar-
benar harus diperhatikan oleh
seluruh elemen perangkat dae-
rah mulai dari staf hingga pim-
pinan. Terutama sekali Pasal 24
ayat (3) PP 94/2021

“Dalam Pasal 24 ayat (3)
PP 94/2021 ini ditegasan,
bahwa Dalam hal Pejabat
yang Berwenang Menghu-
kum sebagaimana dimaksud
pada ayat (1) tidak menjatu-
hkan Hukuman Disiplin yang
sesuai Pelanggaran Disiplin
yang dilakukan oleh PNS,
maka Pejabat yang Berwe-
nang Menghukum dijatuhi
Hukuman Disiplin yang leb-

ih berat. Diharapkan dengan
dipahaminya Pasal ini, maka
prosedur pemanggilan, pe-
meriksaan, dan penjatu-
han hukuman disiplin di-
lakukan dengan senantiasa
menaati peraturan perun-
dang-undangan,” ucap Elfi
Jaya.

Sementara itu, narasum-
ber dari Fakultas Hukum
Unand, Dr. Hengki Andora,
SH, LL. M , dalam sosialissi
itu memaparkan secara leb-
ih rinci pasal-pasal perubah-
an dalam PP Nomor 94 tahun
2021. “Meskipun petunjuk
teknis Peraturan ini belum ini

diterbitkan oleh Badan Kepe-
gawaian Negara, pembicara
menegaskan bahwa Peraturan
Pemerintah Nomor 94 Tahun
2021 telah diberlakukan bagi
PNS yang melanggar disiplin,”
kata Hengky.

Selama sosialisasi berlang-
sung, terlihat para peserta sos-
ialisasi sangat antusias dan
menyambut baik atas sosialisa-
si yang difasilitasi oleh BKPS-
DM tersebut. Dan peserta juga
berharap kegiatan serupa dap-
at diselenggarakan kembali
untuk lebih meningkatkan pe-
mahaman tentang kepegawai-
an. (frv)

Ranperda APBD 2022
Limapuluh Kota  Rp 1, 2 T
 Limapuluh Kota, Padek—Total penerimaan daerah dalam Rancangan
Peraturan Daerah  Anggaran Belanja Daerah (Ranperda APBD) 2022
sebesar Rp 1,2 Triliun lebih. Hal itu diungkapkan Bupati Limapuluh
Kota, Safaruddin Datuak Bandaro Rajo dalam Sidang Paripurna DPRD
Limapuluh Kota dalam agenda penyampaian jawaban Bupati atas Pan-
dangan Umum Fraksi-Fraksi DPRD terhadap RAPBD tahun anggaran
2022, Rabu (27/10), di Aula DPRD Kabupaten Limapuluh Kota, Sarila-
mak.

“Pemerintah daerah menyampaikan terimakasih dan penghargaan
kepada semua Fraksi DPRD atas berbagai masukan, saran, pandangan
serta dukungannya terhadap Raperda APBD Tahun Anggaran 2022. Total
penerimaan daerah Rp., 1.285.800.390.000, mudah-mudahan dengan
Semangat kebersamaan dan komitmen untuk mewujudkan APBD yang
aspiratif dapat mewujudkan pembangunan dan pertumbuhan ekonomi
Kabupaten Limapuluh Kota,” imbuh Bupati Limapuluh Kota, Safarud-
din Datuak Bandaro Rajo

Rancangan Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah (RAPBD)
Tahun Anggaran 2022, kata Bupati disusun dalam kondisi tekanan tinggi
akibat pandemi Covid-19 dan berdampak luar biasa terhadap kondisi
kesehatan, sosial, ekonomi baik di global maupun nasional.

Mengawali jawabannya, Bupati Limapuluh Kota, Safaruddin Datu-
ak Bandaro Rajo menyampaikan bahwa Pemerintah Daerah terus
melakukan langkah-langkah dan kebijakan yang luar biasa untuk men-
jaga dan memulihkan kondisi kesehatan, kesejahteraan masyarakat, dan
dunia usaha.

Sementara, Ketua DPRD Kabupaten Limapuluh Kota Deni Asra
menjelaskan, bahwa sidang ini merupakan pembahasan tahap perta-
ma RAPBD Tahun Anggaran 2022.

“Selanjutnya kita akan melakukan pembahasan tahap ke Dua den-
gan melakukan rapat-rapat komisi serta rapat dengan badan anggaran
dan selanjutnya Rapat Paripurna tetang tersetujuan RAPBD. Tentunya
kita berharap APBD bisa dimanfaatkan dengan efesien dan efektif un-
tuk pembangunan dan kesejahteraan masyarakat,” tukas Deni Asra.(fdl)
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PARIPURNA: Ketua DPRD Limapuluh Kota, Deni Asra, Wakil Ketua, Wendi Chandra dan Syamsul Miliar saat menerima Nota Jawaban
Bupati RAPBD 2021 yang diserahkan Sekdakab, Widya Putra

Vaksinasi di Payakumbuh Berhadiah Motor

IST

GEBYAR VAKSINASI: Sekko Payakumbuh Rida Ananda memimpin rapat persiapan Gebyar
Sumbar Sadar Vaksin yang akan digelar Pemko Payakumbuh pada Sabtu ini (30/10), dengan
hadiah utama sepeda motor bagi masyarakat yang ikut vaksin.

Payakumbuh, Padek— Pe-
merintah Kota Payakumbuh
menyediakan satu unit sepeda
motor bagi masyarakat yang
mau divaksin Covid-19. Sepe-
da motor tersebut disediakan
sebagai hadiah utama door-
prize “Gebyar Sumbar Sadar
Vaksin” yang digelar di GOR M.
Yamin Kubugadang, Sabtu ini
(30/10).

Sekretaris Kota Payakum-
buh Rida Ananda mengatakan

pemberian doorprize mo-
tor tersebut, sebagai upaya un-
tuk mengejar target 60 persen
yang divaksin Covid-19. Selain
motor, Pemko Payakumbuh
Bugel juga menyediakan hadi-
ah lainnya. Bahkan, juga ada
bingkisan paket sembako.

“Pemko Payakumbuh
akan menyediakan bingkisan
bagi para peserta vaksin Covid-
19 berupa paket sembako.
Dan tentunya tidak paket
sembako saja, Pemko Paya-
kumbuh juga telah menyedi-
akan doorprize dengan uta-
ma berupa sebuah sepeda
motor dan juga masih bany-
ak hadiah besar lainnya,” tu-
tur Rida dengan semangat.

Menurut Rida, pengundi-
an doorprize ini akan dilaksan-
akan Pemko Payakumbuh,
Seni depan (1/11). Dimana
dalam pengundiannya akan
dilakukan melalui live stream-
ing lewat akun media sosial
Pemko Payakumbuh, baik itu
Facebook, Instagram maupun
Youtube.

Dijelaskan Rida, bagi war-
ga yang ingin ikut dapat door-
prize ini haruslah warga yang
ber-KTP dan KK Kota Paya-
kumbuh. “Nantinya peme-
nang undian ini akan melam-
pirkan bukti berupa data asli
warga kota Payakumbuh tentu-
nya,” tukuk Rida.

Dia menyebutkan, dalam
menyukseskan Gebyar Sum-
bar Sadar Vaksin di Kota Paya-
kumbuh, telah disepakati ber-
sama, bahwa akan diberikan
vaksinasi Covid-19 untuk 4000
warga kota Payakumbuh. Pem-
ko Payakumbuh akan menye-
diakan vaksin Pfizer untuk do-
sis vaksinasi pertama. Sedang-
kan untuk dosis kedua menye-
suaikan, yakni CoronaVac/Si-
noVac atau Moderna.

Rida juga menyebutkan,

selain berpusat di GOR Kubu
Gadang,  “Gebyar Sumbar Sa-
dar Vaksin” akan digelar di set-
iap kantor Camat dan bebera-
pa kantor lurah serta juga akan
dibuka di lima sekolah. “Kena-
pa sekolah juga dipilih, karna
sekolah masih buka di hari
Sabtu. Selain itu,  sekolah me-
rupakan pusat pendidikan. se-
hingga banyaknya jumlah
siswa beserta para orangtua
yang berpotensi untuk diberi-
kan vaksinasi,” kata Rida.

Kasus Covid Melandai,
Keluarga Berperan

Disisi lain, kasus positif
Covid-19 di Kota Payakumbuh,
kini semakin melandai. Meski
demikian, Ketua TP-PKK Kota
Payakumbuh Dr Henny Riza
Falepi mengajak masyarakat
untuk tetap waspada. Dosen
non-aktif ITB ini juga menye-
but, keluarga memiliki peran
penting untuk memberikan
edukasi kepada anggota kelu-
arganya mengenai pentingnya
vaksinasi dan terus jaga pro-
tokol kesehatan.

“Anggota keluarga yang be-
raktivitas di luar rumah harus
turut bertanggung jawab ter-

hadap kesehatan keluarga di
rumah. Ketika sampai di ru-
mah, pastikan membersihkan
badan terlebih dahulu sebe-
lum berkumpul dengan kelu-
arga. Jangan sampai tidak men-
yadari bahwa usai kembali ke
rumah membawa virus terse-
but ke rumah,” ujar Henny.

Lebih lanjut Henny men-
erangkan di tengah pandemi
ini, orang tua harus berbicara
kepada anak-anak tentang me-
ngapa penting untuk tetap
tidak berkerumun dan ber-
kumpul dengan teman-teman
mereka. Bagi si kecil yang su-
dah cukup lama tidak berjum-
pa dengan teman-temannya,
tidak pernah berlibur atau per-
gi ke tempat bermain bisa jadi
sudah mulai merasa bosan.
Peran orang tua penting sekali
untuk memberikan informasi
kepada anak-anak sesuai den-
gan usia dan tingkat pemaha-
man mereka.

Henny juga berpesan ke-
pada seluruh warga Kota Pay-
akumbuh khusnya para ibu,
karena ibu memiliki peran
yang sangat penting dalam
memproteksi dan menjaga

kesehatan anak dan keluarga.
“Meski saat ini kasus covid 19
sudah melandai, tetap lakukan
physical distancing, mengu-
rangi kontak fisik, rajin mencu-
ci tangan, menggunakan mas-
ker, membawa hand sanitizer,
karena kita tidak pernah tau

kegiatan kita saat pergi keluar
rumah mungkin saja dapat ber-
bahaya bagi kesehatan keluar-
ga,” katanya.

Sedangkan bagi masyara-
kat yang belum melaksanakan
vaksinasi, Henny mengajak se-
mua pihak untuk  pengeta-

huan tyentang pentingnya vak-
sinasi untuk menghambat
penularan covid 19. “Kita harus
sukseskan program vaksinasi
ini agar keadaan kita kembali
pulih seperti sediakala dan
ekonomi masyarakat kembali
meningkat,” pungkasnya. (frv)
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Gagas Biaya Bajak
Sawah Gratis

SEKTOR PERTANIAN: Wakil Bupati Tanahdatar Richi Aprian saat menerima kunjungan dari tim pertanian Unand.

Pemkab
Tanahdatar
Jalin Kerja Sama
dengan Unand

574 Kartu Tani Dibagikan ke Petani
Pariaman, Padek—Peme-
rintah Kota Pariaman mem-
bagikan 574 kartu tani bagi
petani yang telah menyusun
Rencana Definitif Kebutuhan
Kelompok Tani (RDKK)
2021-2022

Dinas Pertanian, Pangan
dan Perikanan Kota Paria-
man melalui Unit Pelaksana
Teknis Balai Penyuluhan Per-
tanian (UPT-BPP) membagi-
kan kartu tani bagi petani di
Kecamatan Pariaman Utara
tahap ketiga di Desa Cubadak
Air Utara.

Wali Kota Pariaman Ge-
nius Umar menjelaskan keg-
unaan kartu tani ini nantinya

adalah bagaimana petani
bisa mengambil pupuk ber-
subsidi sesuai dengan dosis
yang telah ditentukan dan
dituangkan dalam RDKK.

“RDKK ini telah disam-
paikan kepada kios untuk
diteruskan kepada distribu-
tor di Provinsi Sumbar,” ujar-
nya.

Ia berharap dengan ada-
nya kartu tani ini, petani bisa
memanfaatkan pupuk ber-
subsidi ini sesuai dengan
kuota yang telah ditentukan.
Dan seluruh pupuk subsidi
yang telah dialokasikan ke
Kota Pariaman dapat ditem-
bus oleh petani secara baik

dan teratur.
Sementara itu, Kepala Di-

nas Pertanian, Pangan dan
Perikanan Kota Pariaman,
Dasril mengatakan kios khu-
sus di Kecamatan Pariaman
Utara yang melayani pupuk
bersubsidi ini ada empat
kios. Diberikan wewenang
oleh distributor, di antaranya
kios Berkah Tani, Bagindo
Tani, Sarana Tani dan Pelita
Tani.

”Setidaknya keempat
kios tersebutlah yang akan
melayani kebutuhan pupuk
 bersubsidi bagi 56 kelompok
tani di Kecamatan Pariaman
Utara ini,” sebutnya.

Dasril menambahkan,
sebelumnya ini pihaknya te-
lah membagikan kartu tani
ini untuk tahap pertama se-
banyak 270 kartu dan tahap
kedua untuk 300 kartu tani di
kecamatan ini. Petani  bisa
mengakses kartu tani ini me-
lalui kartu ATM Bank Mandiri
karna kita bekerjasama de-
ngan Bank tersebut, petani-
petani kita bisa mengak-
sesnya di kios-kios yang telah
ditentukan tersebut.

“Dalam waktu dekat kar-
tu tani ini akan kita bagikan
secara beruntun di setiap ke-
camatan lainnya untuk tahap
ketiga,” ujarnya. (nia)

9 Calon Kadis di Mentawai Lolos Seleksi
Mentawai, Padek—Sembi-
lan peserta Pansel Jabatan
Tinggi Pratama (JPT) untuk
memperebutkan tiga posisi
jabatan kepala dinas di ling-
kungan Pemkab Mentawai
dinyatakan lolos seleksi. Hal
itu tertuang dalam pengu-
muman Sekkab Kepulauan
Mentawai nomor 800/940/
Pansel-JPT/X/2021 tentang
penetapan 3 besar hasil se-
leksi terbuka JPT di lingku-
ngan Pemkab Mentawai
tanggal 18 Oktober 2021.

Nama pejabat dan juga
posisi jabatan yang dilamar
adalah jabatan Kepala Dinas
Perhubungan,  dengan pe-
rangkingan sesuai abjad, yak-
ni Asmen Simanjorang, Se-
rieli Bawamenewi dan To-
hapmaratua Nababan. Ke-
mudian, untuk jabatan Kepa-
la Dinas Sisial Pemberdayaan
Perempuan dan Perlindu-
ngan Anak, yakni, Brandus
Donatus, Chandra Dewi dan
Rosmaida Sagurung.

Selanjutnya, jabatan Ke-

pala Dinas Penanaman Mo-
dal dan Pelayanan Terpadu
Satu Pintu, yakni, Motisoki
Hura, Nazifah dan Ruslianus.
Selanjutnya, hasil penetapan
3 besar ini akan diserahkan
kepada Bupati Kepulauan
Mentawai selaku pembina
kepegawaian.

Sekkab Kepulauan Men-
tawai, Martinus Dahlan me-
nyebutkan, bahwa hasil pe-
netapan tersebut, sudah
diserahkan kepada Bupati
Kepulauan Mentawai. Di
mana, dalam rencana jadwal
yang telah disusun pelanti-
kan dan pembacaan sum-
pah jabatan diagendakan
pada tanggal 25 Oktober di
aula Bappeda kilometer 4,
Sipora Utara.

”Kita sudah melaksana-
kan Pansel dengan aturan
yang berlaku dan setranspa-
ran mungkin. Nah, tinggal
sekarang lagi, keputusan be-
rada di tangan Bupati. Kita
tunggu saja,” ungkapnya.

Namun, terkait alasan

hingga kini belum diadakan-
nya pelantikan tiga pejabat
JPT yang sesuai jadwal terse-
but, Sekretaris Badan Kepe-
gawaian dan Pengembangan
SDM Kepulauan Mentawai,
Arsenius Samaloisa, kema-
rin, (28/10), mengklaim, jad-
wal pelantikan belum diteta-
pkan dan bisa bergeser dari
jawadal tahapan sesuai reko-
mendasi KASN.

“Jadwal pelantikan be-
lum ditentukan. (Jadwal pel-
antikan, red) itu tahapan pe-
laksanaan seleksi dan bisa
bergeser jadwal tahapan se-
iring adanya rekomendasi
KASN. setelah rekomendasi
KASN keluar, maka baru di-
lakukan penjadwalan ulang,”
ungkapnya.

Sekadar di ketahui, Pan-
sel terbuka JPT di lingkungan
Pemkab Mentawai ini diu-
mumkan semenjak tanggal
11 September 2021. Namun,
karena sepi peminat, jadwal
penerimaan berkas adminis-
trasi calon pelamar diper-

panjang hingga tanggal 28
September 2021. (rif)

Semarakkan Syiar Al Quran
Upaya Bentengi Generasi Muda

Tanahdatar, Padek—Salah
satu upaya untuk mengan-
tisipasi terjerumusnya pe-
muda dalam hal negatif ada-
lah dengan memperbanyak
membaca Al Quran. Oleh ka-
rena itu, masyarakat Tanah-
datar diimbau agar kembali
menyemarakan syiar Al Qu-
ran di tengah masyarakat.

”Antusias masyarakat
mendengungkan dan me-
nyemarakan syiar Al Quran
sangat tinggi di Kabupaten
Tanahdatar terbukti dengan
semaraknya kegiatan MTQ di
beberapa kecamatan,” kata
Wabup Tanahdatar Richi
saat menutup MTQ nasional
tingkat Kecamatan X Koto ke
V di Masjid Nurul Iman Kayu
Tanduk, Nagari Aiaangek, ke-
marin.

Dengan semaraknya sy-
iar Al Quran di tengah-tengah
masyarakat, salah satu upaya
untuk menjadi benteng bagi
generasi penerus supaya ti-
dak terjerumus kepada ke-
giatan negatif. “Melalui ke-
giatan MTQ yang selalu men-
dengungkan ayat suci Al Qu-
ran akan meningkatkan kua-
litas iman umat dan mem-
bentengi generasi muda un-
tuk tidak terjerumus perbua-
tan yang merugikan diri
sendiri maupun keluarga,”
harapnya.

Melalui MTQ selain men-
dekatkan diri kepada Allah
SWT juga salah satu untuk
mempersiapkan generasi
masa depan dengan akhlak
baik. “Selain itu mari persiap-
kan diri untuk menghadapi
MTQ N ke-39 Tingkat Provin-

si Sumatera Barat di Padang-
panjang dan dukung selalu
anak-anak kita untuk belajar
Al Quran, Insya Allah akan
menjadi hafiz ataupun ha-
fizah,” ajaknya.

Richi Aprian juga sam-
paikan ucapan terimakasih
kepada semua pihak yang te-
lah berperan dalam menyuk-
seskan MTQ Nasional ke V
tingkat Kecamatan X Koto
khususnya masyarakat Na-
gari Aiaangek.

Di kesempatan tersebut
Ketua Majelis Hakim Bisti
Samsuri selaku KUA X Koto
mengumumkan pemenang
juara umum Nagari Panin-
jauan tiga tahun berturut-tu-
rut, juara dua Nagari Panyala-

ian dan juara tiga Nagari Pan-
daisikek. Dilanjutkan Nagari
Kotolaweh dan Nagari Aia-
angek sebagai tuan rumah.

Sementara itu, Ketua Pel-
aksana, Busrizal dalam lapo-
rannya sampaikan kegiatan
MTQ diikuti 9 nagari se-Ke-
camatan X Koto yaitu Nagari
Aiaangek, Singgalang, Panin-
jauan, Panyalaian, Pan-
daisikek, Tambangan, Jaho,
Kotobaru dan Kotolaweh.
Masing - masing mengirim-
kan 48 kafilah, selama dua
hari mulai tanggal 26-28 Ok-
tober 2021, dengan jumlah
peserta sebanyak 432 kafilah
mengikuti 5 kategori yaitu Ti-
lawah, Tartil, Hipzil, MSQ
dan Khutbah Jumat. (stg)

HADIAH: Wabup Tanahdatar Richi Aprian serahkan piala
kepada pemenang lomba MTQ Nasional tingkat Kecamatan
X Koto ke-5 di Masjid Nurul Iman Kayu Tanduk, Nagari
Aiaangek.

Tanahdatar, Padek—Ham-
pir 60 persen masyarakat di
Tanahdatar menggantung-
kan hidupnya dari hasil per-
tanian. Pemerintah daerah
sepakat mencari solusi untuk
meningkatkan kesejahteraan
masyarakat dengan mengu-
payakan peningkatan produk
pertanian dan mengurangi
biaya produksi dengan men-
cetuskan program biaya ba-
jak sawah gratis. 

Hal ini disampaikan Wa-
kil Bupati Tanahdatar, Richi
Aprian, saat Kunjungan Tim
Fakultas Pertanian Universi-
tas Andalas (Unand) dalam
rangka penjajakan untuk
menjalin kerja sama, Kamis
(28/10) di aula eksekutif kan-
tor bupati. 

Turut menghadiri Dekan
Fakultas Pertanian Unand In-
dra Dwipa, dosen pertanian,
Irfan Suliansyah, Kepala Dinas
Pertanian Tanahdatar, Yulfiar-
di, Kepala Bagian Pemerinta-
han, Abdurrahman Hadi, dan
tamu undangan lainnya. 

Richi menyampaikan,
saat ini di Tanahdatar masih
ada beberapa masalah di
bidang pertanian. Di antara-
nya penggunaan pestisida

yang menyebabkan terjadi-
nya penurunan kualitas ta-
nah, kemudian perlu me-
ngembalikan bibit dan va-
rietas lokal yang ada. 

“Tentunya kami sangat
butuh bimbingan dari Fakul-
tas Pertanian Unand dengan
bentuk jalinan kerja sama
yang tertuang dalam rencana
kerja, di mana ke depan kita
harapkan akan menghasil-
kan produk lokal yang bisa
diangkat menjadi varietas
unggul,” ujarnya. 

Richi Aprian mengucap-
kan terima kasih atas renca-
na kerja sama dengan Fakul-
tas Pertanian Unand.  “Se-
moga rencana ini berjalan
lancar, tidak hanya mengun-
tungkan pihak pemda tetapi
juga menyelesaikan perma-
salahan pertanian yang ada
di masyarakat. Karena yang
direncanakan Fakultas Perta-
nian Unand sesuai dengan
apa yang kami harapkan,” tu-
kas Richi. 

Sementara itu, Kepala Di-
nas Pertanian Yulfiardi ber-
harap dengan adanya kerja
sama in, akan menghasilkan
varietas padi unggul nasional
seperti Cisokan dan Sijun-
juang. ”Dengan penerapan
teknologi, produksi padi yang
menurun pada 5,2 ton per
hektare, bisa meningkat lagi
mencapai 7 atau 8 ton per
hektare dengan indeks panen
juga meningkat 3 atau 4 kali
per tahun, pada saat ini in-
deks panen hanya 2,7 per ta-
hun,” ujarnya. 

Yulfiardi juga menyam-
paikan permasalahan efi-
siensi tanam sayuran yang
rendah. “Permasalahan efi-
siensi rendah karena banyak
petani yang menggunakan
pupuk kimia dan pestisida
berlebihan, maka diperlukan
peran teknologi untuk me-
ningkatkan efisiensi tanam
sayur,” katanya. 

Sementara itu, Dekan
Fakultas Pertanian, Indra
Dwipa menyampaikan kesia-
pannya mandampingi dan
membantu mengatasi masa-
lah-masalah pertanian yang
ada di Tanahdatar.  “Kami
siap membantu pengemba-
ngan pertanian ke depan,
baik dalam hal teknis opera-
sional di lapangan maupun
dalam menentukan kebija-
kan-kebijakan tertentu yang
berkaitan dengan pengem-
bangan pertanian,” katanya. 

Disebutkan Indra Dwipa,
hal pertama yang harus di-
lakukan untuk mencapai tar-
get panen 3 sampai 4 kali per
tahun adalah mengidenti-
fikasi permasalahan, kemu-
dian menindaklanjuti dalam
penyelesaian masalah.  “Ka-
lau untuk mencapai target
peningkatan jumlah panen,
langkah yang harus dilaku-
kan adalah menyiapkan
pembenihan, pengadaan sa-
rana dan prasarana seperti
distribusi pengairan, tekno-
logi pertanian, sampai keter-
sediaan pupuk organik seba-
gai pengganti pupuk kimia,”
kata Indra. (stg)

131 Penerima Manfaat Terima
Bansos Program Atensi

Pariaman, Padek—Seba-
nyak 131 penerima manfaat
di Kota Pariaman menerima
bantuan sosial (bansos) pro-
gram Asistensi Rehabilitasi
Sosial (Atensi) dari Kemente-
rian Sosial melalui Balai Re-
habilitasi Sosial Tan Miyat
Bekasi.

Hal tersebut disampai-
kan Wali Kota Pariaman, Ge-
nius Umar saat menyerahkan
secara simbolis bansos pro-
gram Atensi dari Kemente-
rian Sosial di Pandopo Ru-
mah Dinas Walikota Paria-
man, Jumat (29/10). Genius
Umar mengatakan, semua
warga negara diurus oleh
negara baik fakir miskin dan
orang terlantar.

“Sebelumnya, Kemente-
rian Sosial melalui Balai Re-
habilitasi Sosial Tan Miyat
Bekasi telah mendata warga
Kota Pariaman yang perlu
perhatian secara sosial mau-
pun kesejahteraan sosial.
Dan alhamdulillah hari ini
bisa disalurkan kepada ma-
syarakat Kota Pariaman,”
ungkapnya.

Bantuan ini diharapkan
bisa meringankan beban
masyarakat dan bermanfaat
untuk mendukung kebutu-

han rumah tangga dalam
mencukupi asupan kebutu-
han pokok. Genius Umar
juga mengapresiasi dan me-
ngucapkan terima kasih atas
bantuan yang diberikan Ke-
menterian Sosial kepada
masyarakat Kota Pariaman.

Ia berharap bantuan yang
diberikan dari Kementerian
Sosial dan Pemerintah Kota
Pariaman bisa bermanfaat
bagi kita semua, dan semoga
dengan bantuan ini seluruh-
nya sejahtera.

Sementara Kabid Reha-
bilitasi Perlindungan dan

Jaminan Sosial Dinas Sosial
Kota Pariaman, Muharman
menyampaikan bahwa ban-
tuan ini sebelumnya sudah
dilakukan pengajuan data,
verifikasi dan validasi sejak
beberapa bulan yang lalu.
Dan telah dilakukan asses-
men langsung oleh pekerja
sosial Tan miyat Bekasi. “Pe-
nerima Bansos tersebut dian-
taranya kelompok disabilitas
(disabilitas mental, daksa dan
ganda), anak yang kehilangan
orang tua akibat Covid-19 dan
lansia miskin,” ujarnya.

Imu, begitu ia akrab di-

sapa menuturkan bahwa ta-
hun 2021, sebanyak 131 pe-
nerima manfaat menerima
bansos berupa kebutuhan
pokok (sandang, pangan dan
gizi). “Selain itu, ada 4 orang
menerima kursi roda khusus,
25 orang kursi roda biasa, eta-
lase dua paket, kacamata khu-
sus delapan unit, alat bantu
dengar 10 paket, bahan raju-
tan satu set, kaki palsu empat
unit, tongkat kaki tiga dua
unit, mesin jahit satu unit, ka-
sur 6 buah, bibit ayam, kons-
en pintu, daun pintu dan jen-
dela,” sebutnya. (nia)

BANTUAN:
Wali Kota
Pariaman,
Genius Umar
menyerahkan
secara simbolis
bansos program
Atensi dari
Kementerian
Sosial di Pandopo
Rumah Dinas
Walikota
Pariaman,
Jumat (29/10).
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BARIS JITU PADEK
Informasi Pemasangan Iklan :Informasi Pemasangan Iklan :

MobilMobil LowonganLowongan �� SerbaSerba SerbiSerbi �� DllDll

Graha Pena 0751- 481263
Perwakilan Padang 0751 -8956665
Perwakilan Bukittinggi 0812 6635 7610
Perwakilan Payakumbuh 0752-796899 TUTI

ELVI
Rumah/TanahRumah/Tanah (Jam Kerja)

DIJUAL CEPAT / DIKONTRAKKAN
: Rumah LT 200m, kamar tidur 4 pakai
kamar mandi, ruang tamu, ruang
keluarga, cocok untuk kantor, alamat
jalan Parak karakah, Kelurahan Kubu
Dalam, Parak Karakah Padang. Hub :
0813 63 425 141

RUMAH

tarif iklan jitu
Rp. 30.000,- / terbit

KEHILANGAN
KEHILANGAN : STNK Mobil Pick
Up BA 8210 BY a/n Yuffiati. Hilang
di sekitar Kota Padang. Bagi yang
menemukan harap lapor pos polisi
terdekat

KEHILANGAN
KEHILANGAN : STNK BA 2753
LA a/n SYAMSUL BAHRI. Hilang
tlg 10 Oktober hari minggu sekitar
pukul 8 pagi antara Pasar Bawah
sampai Simpang Limau Bukitinggi.
Bagi yang menemukan harap lapor
pos polisi terdekat
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Bicara Soal Tato, Nomor
Start, dan Peluang PindahMarquez Bisa

Bersaing jadi Runner-Up
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Misano, Padek—Andai saja Marc
Marquez mengawali balapan Mo-
toGP musim ini dengan kondisi fit,
dia bisa bersaing dengan Fran-
cesco ”Pecco” Bagnaia dan Joan
Mir. Keduanya berada di belakang
Fabio Quartararo yang telah me-
mastikan gelar juara dunia Mo-
toGP musim ini Minggu (24/10).

Sukses Marquez memenangi
seri balapan MotoGP di Circuit of
the Americas (COTA), Austin, dan
Misano World Circuit Marco Si-
moncelli, Misano Adriatico, men-
jadi indikator bahwa jiwa pe-
menang Marquez masih ada.

Total selama musim ini Mar-
quez sudah tiga kali naik podium

teratas. Satu podium lainnya diraih
pada seri Jerman di Sachsenring,
Hohenstein-Ernstthal, pada 20
Juni lalu.

Marquez yang baru merasakan
atmosfer MotoGP musim ini sejak
seri ketiga saat ini menempati po-
sisi keenam klasemen sementara.
Pembalap Repsol Honda Team itu
mencatat 142 poin.

Dia tertinggal 10 poin oleh
pembalap Pramac Racing Johann
Zarco yang bertengger di posisi ke-
empat. Hanya, dikutip laman
Crash, juara dunia MotoGP enam
kali itu tak membidik posisi empat
besar dalam dua balapan yang ter-
sisa musim ini.

”Ini (balapan) bagi diriku
sendiri, saya berlomba dengan diri

sendiri,” sebut pembalap 28 tahun
itu.

Padahal, andaikan dia konsis-
ten memenangi dua seri terakhir
MotoGP musim ini, koleksi 192
poinnya sudah bisa membuatnya
bersaing berebut posisi empat be-
sar. Bahkan tiga besar saat klase-
men akhir nanti. Namun, yang ada
dalam pikiran Marquez adalah
come back ke kondisi terbaik pada
musim depan.

Dia menargetkan bisa kemba-

li bersaing berebut gelar juara Mo-
toGP seperti yang pernah dia jalani
kali terakhir pada musim 2019.

”Target dari tim dan saya ada-
lah terus termotivasi dan memper-
siapkan diri dengan baik sebelum
mengarungi musim 2022 menda-
tang,” harap Marquez. Apalagi de-
ngan kondisi fisiknya yang mulai
membaik.

”Berkali-kali saya katakan bah-
wa saya belum merasa nyaman di
atas motor. Tapi, pelan-pelan saya
merasa semakin membaik dan
kondisi fisik saya pun mengalami
peningkatan di musim ini,” be-
bernya.

”Jadi, ketika kondisi fisik saya
sudah mengalami peningkatan,
dari situlah hasil bagus akan ber-
datangan,” imbuhnya. (jpg)

Andaikan Fit
sejak Awal

Misano, Padek—Fabio Quartara-
ro punya beberapa hal yang ingin
dilakukan setelah memastikan ge-
lar juara MotoGP 2021.

Keinginan di luar balapan un-
tuk merayakan sekaligus menan-
dai salah satu fase hidupnya yang
paling bersejarah.

Salah satunya adalah merajah
tubuhnya dengan tato baru.

Quartararo memang dikenal
sebagai rider yang menggemari
tato. Sejumlah bagian tubuhnya
dipenuhi rajah artistik.

Dalam wawancara dengan
GP One, pembalap 23 tahun ter-
sebut mengaku sudah menghu-
bungi seniman tato Spanyol
langganannya untuk membikin
satu rajah baru demi merayakan
juara dunianya.

”Aku akan membikinnya di
lengan,” ungkapnya.

Namun Quartararo belum me-
nyebutkan gambar apa yang bakal
dirajahkan di lengannya itu.

Selain itu, sebagai juara dunia
MotoGP 2021, Quartararo berhak
mengenakan nomor start “1” un-
tuk musim depan.

Namun dia menegaskan tidak
akan mengenakannya. Dia menga-
takan akan tetap memasang no-
mor ”20” pada YZR-M1 miliknya.

“Tidak akan ada yang berbeda
pada motorku musim depan,” tan-
dasnya.

Dalam beberapa hal, Quartara-
ro juga mengagumi motor Ducati
Desmosedici. Terutama dalam
urusan top speed dan power me-
sinnya.

Ada suara dari beberapa fans
agar Quartararo suatu saat menye-
berang ke Ducati untuk merasakan
ketangguhan Desmosedici.

Secara mengejutkan, Quar-
tararo menyatakan tidak menutup
kemungkinan untuk itu.

”Untuk saat ini, semuanya ter-
buka untuk masa depanku. Kami
harus mendengar masukan dari
semua pihak,” katanya.

”Tapi sekarang aku ingin fokus
pada dua balapan terakhir musim
ini. Terlalu pagi untuk berbicara
tentang 2022,” tambahnya.

”Lagipula, ada manajerku Eric
Mahe yang mengurusi semuanya,”
ujarnya. (jpg)

Musim Seperti
Menjalani Ujian

Misano, Padek—Andai saja Marc
Marquez mengawali balapan Mo-
toGP musim ini dengan kondisi fit,
dia bisa bersaing dengan Fran-
cesco “Pecco” Bagnaia dan Joan
Mir.

Keduanya, di klasemen se-
mentara pembalap, berada di be-
lakang Fabio Quartararo yang telah
memastikan gelar juara dunia Mo-
toGP musim ini Minggu (24/10).

Sukses Marquez memenangi
seri balapan MotoGP di Circuit of
the Americas (COTA), Austin, dan
Misano World Circuit Marco Simo-
ncelli, Misano Adriatico, menjadi
indikator bahwa jiwa pemenang
Marquez masih ada.

Total, selama musim ini Mar-
quez sudah tiga kali naik podium
teratas. Satu lainnya diraih pada
seri Jerman di Sachsenring, Ho-
henstein-Ernstthal, pada 20 Juni
lalu.

Marquez yang baru merasakan
atmosfer MotoGP musim ini sejak
seri ketiga saat ini menempati po-
sisi keenam klasemen sementara.
Pembalap Repsol Honda Team itu
mencatat 142 poin.

Dia tertinggal 10 poin oleh
pembalap Pramac Racing Johann
Zarco yang bertengger di posisi
keempat.

Hanya, dikutip laman Crash,
juara dunia MotoGP enam kali itu
tak membidik posisi empat besar
dalam dua balapan yang tersisa

musim ini.
”Ini (balapan) bagi diriku sen-

diri, saya berlomba dengan diri
sendiri,” sebut pembalap 28 tahun
itu.

Padahal, andaikan dia konsis-
ten memenangi dua seri terakhir
MotoGP musim ini, koleksi 192
poinnya sudah bisa membuatnya
bersaing berebut posisi empat be-
sar.

Bahkan tiga besar saat klase-
men akhir nanti. Namun, yang ada
dalam pikiran Marquez adalah
come back ke kondisi terbaik pada
musim depan.

Dia menargetkan bisa kemba-
li bersaing berebut gelar juara Mo-
toGP seperti yang pernah dia jalani
kali terakhir pada musim 2019.

“Target dari tim dan saya ada-
lah terus termotivasi dan memper-
siapkan diri dengan baik sebelum
mengarungi musim 2022 menda-
tang,” harap Marquez. Apalagi de-
ngan kondisi fisiknya yang mulai
membaik.

”Berkali-kali saya katakan bah-
wa saya belum merasa nyaman di
atas motor. Tapi, pelan-pelan saya
merasa semakin membaik dan
kondisi fisik saya pun mengalami
peningkatan di musim ini,” be-
bernya.

”Jadi, ketika kondisi fisik saya
sudah mengalami peningkatan,
dari situlah hasil bagus akan ber-
datangan,” imbuhnya. (jpg)

BELUM BERUNTUNG: Marc Marquez diyakini bisa bersaing dengan Francesco ’’Pecco’’ Bagnaia dan Joan Mir jika mengawali balapan MotoGP
musim ini dengan kondisi fit.

Ratchanok Bidik Kejuaraan Dunia

Paris, Padek—Setelah me-
ngalami trauma mendalam
akibat kehilangan sang ibu
tercinta dan didera cedera
bahu, kondisi ratu bulu ta-
ngkis Thailand Ratchanok
Intanon terus membaik. Te-
ngah berlaga di perempat fi-
nal Prancis Terbuka 2021,
Ratchanok sudah menga-
rahkan pandangannya ke
Kejuaraan Dunia 2021 yang
akan bergulir pada akhir
November nanti.

Ratchanok memang me-
ngalami masa-masa yang be-
rat selepas tersingkir dari

Olimpiade Tokyo 2020. Agus-
tus lalu, ia mengalami titik
terendah dalam hidup saat
sang ibu, Kamphan Suwann-
sara, meninggal dunia secara
mendadak.

Kesedihan Ratchanok bah-
kan membuatnya absen mem-
bela Thailand di Piala Sudir-
man 2021. Setelah satu bulan
lebih berkabung, Ratchanok
memutuskan untuk bangkit
dengan menyusul rekan-re-
kannya ke Piala Uber 2021.

Sayang, saat mendapat
kesempatan berlaga di ba-
bak semifinal melawan Tio-
ngkok, ia mengalami cedera
bahu. Ratchanok pun ter-
paksa mundur dari pertan-
dingan.

Di Denmark Terbuka 2021
pekan lalu, Ratchanok mulai
menunjukkan performanya.

Meski langsung kalah di ba-
bak pertama, setidaknya ia
mampu menyelesaikan laga
dengan baik.

Tanda-tanda kebangkitan-
nya mulai terlihat di Prancis Ter-
buka 2021. Ratchanok berhasil

melewati dua babak awal, dan
kini sudah menapaki kakinya ke
partai perempat final. Malam
ini, ia akan meladeni wakil Je-
pang Sayaka Takahashi.

Dilansir dari laman BWF,
Ratchanok menuturkan bah-
wa kondisi bahunya kini su-
dah nyaris pulih total. Ia pun
berharap cederanya tersebut
bisa segera sembuh agar ia
bisa tampil maksimal di Ke-
juaraan Dunia 2021 yang akan
berlangsung pada 29 Novem-
ber-5 Desember.

“Kondisi bahuku sudah 90
persen, semakin membaik se-
tiap harinya. Targetku adalah
Kejuaraan Dunia, jadi aku ha-
rus mengembalikan kebuga-
ranku dan kesehatan mentalku
sepenuhnya,” ujarnya.

Meski ingin tampil optimal
di Kejuaraan Dunia 2021, Ratc-

hanok tidak mau ngoyo meraih
gelar juara. Baginya, bisa ber-
main dengan standar terting-
ginya saat ini jauh lebih penting.

“Permainanku bergantung
dengan kondisi pikiranku. Ka-
lau aku membebani diriku
sendiri (dengan gelar juara),
aku tidak akan bisa bermain
dengan baik. Tapi ketika pi-
kiranku rileks, aku bisa menge-
luarkan pukulan yang aku mau.
Aku tidak mau memaksakan
diri,” katanya.

Ratchanok menambah-
kan, ia juga tengah mengem-
balikan kembali otot-ototnya
yang sudah mengecil akibat
terlampau lama beristirahat
di masa berkabung.

“Orang-orang bilang aku
bertambah kurus sekarang.
Aku harus membesarkan lagi
otot-ototku,” ujarnya. (jpg)

Mental dan
Fisik Terus
Membaik

Kondisi bahuku sudah 90
persen, semakin membaik
setiap harinya. Targetku

adalah Kejuaraan
Dunia, jadi aku

harus mengembalikan
kebugaranku dan

kesehatan mentalku
sepenuhnya

Ratchanok Intanon
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Xavi Hernandez
Buka Peluang

Massimiliano Allegri
Ditaklukkan Pengagumnya

BERPELUANG:
Xavi Hernandez

diproyeksikan
menggantikan

Ronald Koeman
yang dipecat FC

Barcelona setelah
kekalahan oleh Rayo
Vallecano di La Liga.

Penantian Moyes Terbayar
Lunas, Brazzo Shock

Manchester, Padek–Hegemoni Manches-
ter City di Piala Liga (EFL Cup/Carabao
Cup) terhenti musim ini.

Langkah juara empat edisi terakhir itu
terhenti di putaran keempat (16 besar) set-
elah kalah adu penalti 3-5 oleh West Ham
United.

Kemenangan West Ham di London
Stadium itu berarti membuat The Ham-
mers menorehkan sejarah sebagai tim yang
mampu menyisihkan dua klub Manches-
ter dalam satu edisi Piala Liga.

Tim besutan David Moyes itu sebelum-
nya juga mengeliminasi Manchester Unit-
ed 1-0 pada putaran ketiga.

Moyes tak kalah bangga. Untuk kali
pertama dalam sepuluh pertemuan, man-
tan pelatih Everton dan United itu men-
galahkan Pep Guardiola (baik semasa
masih menangani Bayern Muenchen mau-
pun City).

“David (Moyes) telah membuat West
Ham sebagai tim yang sulit dikalahkan se-
jak musim lalu,” puji Pep kepada Manches-
ter Evening News.

Laga kemarin adalah laga ke-998 Moy-
es sebagai pelatih. Pria 58 tahun itu
bakal genap mencapai seribu laga
ketika The Hammers bertan-
dang ke KRC Genk dalam
lanjutan Liga Europa (5/
11).

Kejutan di piala do-
mestik juga terjadi
dalam DFB-Pokal.
Klub ranking satu

UEFA Bayern Muenchen tersingkir dengan
skor akhir mengenaskan.

Bertandang ke Borussia Moencheng-
ladbach dalam putaran kedua kemarin,
Bayern keok 0-5!

Kekalahan yang mengejutkan mengin-
gat Bayern turun dengan starting XI ter-
baik.

“Aku shock. Bahkan, aku pikir tidak ada
satu tekel pun yang dimenangi oleh pe-
main kami sepanjang babak pertama,”
ucap Direktur Olahraga Bayern Hasan
“Brazzo” Salihamidzic di laman resmi
klub. (jpg)

BERHASIL:
David Moyes

sukses
mengeliminasi

dua klub asal
Manchester.

Roma, Padek–Andai Juven-
tus mengangkat Alessio Dio-
nisi jadi allenatore U-23 dua
musim lalu, bisa jadi bukan
Massimiliano Allegri yang
menangani Juventus musim
ini.

Ya, bisa jadi Dionisi-lah
yang naik pangkat ke level
senior setelah Juve mengusir
Maurizio Sarri dan Andrea
Pirlo.

Dionisi juga sudah mem-
buktikan bahwa dirinya suk-
ses mengungguli taktik Alle-
gri saat US Sassuolo menang
2-1 atas Juve di Allianz Stadi-

um.
“Aku tetap memberikan

respek kepada dia (Allegri)
karena aku boleh dibilang
termasuk pengagumnya,”
ucap Dionisi yang baru mu-
sim ini menangani US Sas-
suolo kepada Sky Sport Ital-
ia.

Sebelum laga, Allegri se-
jatinya sudah memberikan
atensi kepada Dionisi. Pelatih
41 tahun itu memang debu-
tan di Serie A.

Tetapi, Dionisi telah me-
raih sukses musim lalu bersa-
ma Empoli FC. Yaitu, mem-

bawa Empoli FC sebagai scu-
detto Serie B.

Meski memiliki tiket Serie
A bersama Empoli FC, Dion-
isi lebih tertarik mengganti-
kan posisi Roberto De Zerbi
di US Sassuolo.

“Alessio (Dionisi) adalah
pelatih muda dan sangat ber-
bakat. Gaya permainan yang
diusungnya sangat cocok de-
ngan karakter Sassuolo yang
dikenal mengandalkan se-
rangan balik,” beber Allegri.

Gol kemenangan US Sas-
suolo, misalnya, berasal dari
skema tersebut. Yang lebih

menyakitkan, gol itu tercipta
pada menit kelima injury
time (90+5’) via gelandang
serang Prancis Maxime Lo-
pez.

Uniknya, ada beberapa
kesamaan yang dimiliki Alle-
gri dan Dionisi. Selain sama-
sama berasal dari Tuscan,
mereka dikenal sebagai Ju-
ventini sejak masih anak-
anak.

Kalau Allegri telah ber-
kesempatan menangani
Juve, apakah kesempatan se-
rupa bakal diterima Dionisi
kelak? Kita tunggu saja. (jpg)

Madrid, Padek–Tanggal 28
Oktober dalam dua tahun
terakhir menjadi peristiwa
penting bagi FC Barcelona.

Tahun lalu, Josep Maria
Bartomeu mengundurkan
diri sebagai presiden Barca
karena mendapat banyak te-
kanan mulai dari utang meng-
gunung klub hingga kebijakan
terhadap Lionel Messi.

Tahun ini , giliran Ronald
Koeman yang kehilangan ja-
batan sebagai entrenador set-
elah Barca kalah 0-1 oleh
Rayo Vallecano pada jornada
kesebelas La Liga di Campo
de Futbol de Vallecas.

“Presiden (Barca) Joan
Laporta tidak menunggu
lama untuk mengakhiri kerja
sama dengan Ronald Koe-
man karena pemecatan terja-
di pukul 00.15 (waktu setem-
pat atau dua jam setelah per-
tandingan berakhir, red),” tu-
lis Diario AS.

Hubungan Laporta dan
Koeman memang naik turun.
Laporta sejatinya mengingin-
kan pelatih baru untuk Barca
musim ini. Bidikannya ad-
alah mantan kapten Barca
Xavi Hernandez.

Di mata Laporta, hanya
Xavi yang dianggap bisa me-
ngembalikan performa Barca
lewat gaya permainan khas
tiki-taka.

Tapi, seiring Xavi baru
memiliki karier kepelatihan
bersama Al Sadd SC dua ta-

hun terakhir, Laporta kemu-
dian tetap berkompromi de-
ngan Koeman.

Kini, setelah Tintin –julu-
kan Koeman– lengser, Lapor-
ta mau tidak mau
menginginkan Xavi
kembali ke klub yang
membesarkannya.

Yang jadi kendala,
gelandang Barca peri-
ode 1998–2015 itu baru
datang setelah agenda
internasional pertengah-
an November nanti.

Alhasil, Barca memilih
pelatih Barca B Sergi Barjuan
sebagai interim. Sergi di-
proyeksikan menangani Ser-
gio Busquets dkk untuk tiga
pertandingan.

Masing-masing melawan
Deportivo Alaves (31/10) dan
Celta Vigo (6/11) di La Liga
serta menghadapi Dynamo
Kyiv di Liga Champions (3/
11).

“Laporta sudah memper-
kenalkan Sergi ke tim utama
(sebagai pelatih interim) se-
belum sesi latihan dengan
konferensi pers tentang pe-
milihannya baru dilakukan,”
tulis Mundo Deportivo.

Proses mendatangkan
Xavi memang membutuh-
kan waktu tidak sebentar lan-
taran dia dan agennya, Fer-
nando Solanas, sedang ber-
negosiasi dengan Al Sadd
untuk pemutusan kontrak.

Apalagi, kontrak Xavi ma-
sih berlaku hingga 2023. “Xa-
vi baru akan pergi setelah
memimpin Al Sadd mengh-
adapi rival beratnya, Al Du-
hail SC, di Qatar Stars League
pada 3 November nanti,”
klaim Sport.

Selain itu, pria 41 tahun

tersebut masih melakukan fi-
nalisasi terkait staf kepelati-
hannya. Saudaranya, Oscar,
diproyeksikan menjadi asis-
tennya bersama Sergio
Alegre.

Selain itu, ada pelatih
fisik yang akan diemban

oleh Ivan Torres. Itu berar-

ti asisten pelatih saat ini se-
kaligus mantan striker an-

dalan Swedia, Henrik
Larsson, belum

pasti dipertah-
ankan oleh
Xavi. (jpg)

Setelah
Koeman dan
Bartomeu
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